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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 612 
- без перепечаток 422 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Увольнение Майка Бэбкока из ХК "Коламбус Блю Джекетс" 

 
Кожевников - о Бэбкоке в КХЛ: наши тренеры все знают, а мы смотрим в 
другой курятник (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников рассказал, нужен ли в 
КХЛ тренер Майк Бэбкок который накануне, 17 сентября, был уволен из 
"Коламбус Блю Джекетс". 

перейти к статье 

Агент Шуми Бабаев: Бэбкок нам не нужен. Будет ли у него мотивация 
трудиться в КХЛ? (Чемпионат.com) 
Известный агент Шуми Бабаев рассказал, что не ждет в КХЛ канадского 
специалиста Майка Бэбкока который был уволен из "Коламбус Блю Джекетс" 
накануне. 

перейти к статье 

Юрзинов-старший: нужен ли Майк Бэбкок в КХЛ? Я всегда только за 
наших тренеров (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер СССР и России Владимир Юрзинов-старший ответил на 
вопрос, нужен ли Майк Бэбкок в КХЛ.  

перейти к статье 

Олимпийского чемпиона Сочи выгнали из НХЛ. Пора ехать в Россию? 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Продержался в "Коламбусе" всего два месяца.  

перейти к статье 

Заменить Ротенберга, прийти после Билялетдинова или доехать до 
Омска. Найдет ли опальный Бэбкок работу в России? (Sport24.ru) 
В НХЛ его уже никто не позовет.  

перейти к статье 

Бэбкока снова губит характер. Его опять уволили из клуба НХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Возможно, что это произошло уже в последний раз. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

В ИИХФ ответили на вопрос, когда будут определены новые санкции по 
делу вратаря ЦСКА Федотова (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Президент Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ) Люк Тардиф 
ответил на вопрос "СЭ" о работе дисциплинарного совета по делу вратаря ЦСКА 
Ивана Федотова.  

перейти к статье 

Вайсфельд: в КХЛ стало значительно больше непредсказуемых 
результатов (Allhockey (allhockey.ru)) 
Эксперт Леонид Вайсфельд отметил, что в КХЛ стало больше непредсказуемых 
результатов. 

перейти к статье 

Ларионова раздражают пустые трибуны в КХЛ: "Не даем хороший 
продукт. Можно ссылаться на экономику, но в Нижнем Новгороде 
приходят. "Торпедо" будет делать спектакль из каждой игры" (Sports.ru) 
Игорь Ларионов заявил, что его раздражает плохая посещаемость игр КХЛ.  

перейти к статье 

Ларионов о пиве: "Хоккеисты должны нести пример - играют не для 
"Газпрома" или "Роснефти". В КХЛ это так, к сожалению. В НХЛ 
болельщики платят игрокам зарплату" (Sports.ru) 
Игорь Ларионов объяснил свое отношение к употреблению пива хоккеистами.  

перейти к статье 

Бабенко: В КХЛ легких матчей не бывает (Вечерняя Казань (evening-
kazan.ru)) 
Тренер "Ак Барса" Юрий Бабенко перед матчем с "Витязем" сказал о том, что 
легких матчей в лиге нет и команда серьезно готовится к игре.  

перейти к статье 

Финты на льду: Канадцы и американцы охотно едут в КХЛ, и получают 
наше гражданство (Свободная пресса (svpressa.ru)) 
Из-за разрыва с европейской ИИХФ не надо слез лить 

перейти к статье 

КХЛ делится деньгами с клубами. Что это за механизм и для чего он нужен 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Пока этих средств хватает лишь на контракт с одним игроком.  

перейти к статье 

Четырехматчевые выезды убивают команды. КХЛ ввела их без учета 
мнения клубов (Sports.ru/tribuna) 
На протяжении всего существования КХЛ главным челленджем для западных 
клубов лиги была поездка на Дальний Восток. 

перейти к статье 

Лозебников, Грэм и Летунов признаны лучшими хоккеистами второй 
игровой недели КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Лозебников, Грэм и Летунов признаны лучшими хоккеистами второй игровой 
недели КХЛ  

перейти к статье 

Топ-5 тренеров по числу побед в КХЛ, список: Никитин, Крикунов, 
Билялетдинов, Знарок, Квартальнов (Чемпионат.com) 



 

 

"Ак Барс" в регулярке КХЛ обыграл "Торпедо" - 4:3.  
перейти к статье 

"Нефтехимик" потерпел самое крупное поражение в истории в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
В Астане на стадионе "Барыс-Арена" закончился очередной матч Фонбет 
Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором 
местный "Барыс" принимал нижнекамский "Нефтехимик".  

перейти к статье 

Яшкин поднялся на чистое пятое место по хет-трикам в КХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий "Ак Барса" Дмитрий Яшкин оформил свой шестой хет-трик в КХЛ .  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Амур" - новый топ-клуб КХЛ? Не смейтесь: заманили деньгами лидеров 
"Спартака" и "Авангарда", ждут Кубок Гагарина через 3 года 
(Sports.ru/tribuna) 
Пока звезд привлекают деньгами.  

перейти к статье 

"На СКА Арене будет классно". Что ждут от новой арены болельщики 
СКА?. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Петербургский СКА не очень удачно начал сезон-2023/24 в КХЛ.  

перейти к статье 

СКА мешают удаления. Прошли обсуждения очередной неудачи в 
раздевалке (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Сергей Толчинский (на снимке), которого называют одним из главных 
приобретений СКА в межсезонье, после пятничного поражения от "Динамо" (1:3), 
уже сидя в раздевалке, искал вместе с партнерами по звену причины очередной 
неудачи.  

перейти к статье 

Пять подряд поражений Ротенберга почти опустили СКА на дно. Как такое 
возможно? (Sport24.ru) 
У питерских звезд худший в КХЛ процент реализации бросков.  

перейти к статье 

СКА на дне. Что происходит с питерским грандом? (Советский спорт) 
Питерская команда проиграла уже пять матчей подряд и опустилась на дно не 
только Западной конференции, но всей КХЛ. 

перейти к статье 

Юрзинов-старший: у СКА идет процесс становления команды, нужно 
время, все наладится (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер СССР и России, советник главного тренера СКА Владимир 
Юрзинов-старший оценил последние результаты армейского клуба в КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

"Ротенберг должен проанализировать ситуацию. Если он это сделает, то 
все исправит и будет двигаться дальше" - Терещенко о серии поражений 
СКА (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко в разговоре с "Матч ТВ" сказал, 
что если главный тренер СКА Роман Ротенберг проанализирует ситуацию, в 
которой оказалась команда, то сможет улучшить результаты. 

перейти к статье 

"Ротенберг впервые в тренерской карьере оказался в ситуации, когда 
команда проигрывает подряд так много матчей" - Щитов (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Ротенберг впервые в тренерской карьере оказался в ситуации, когда команда 
проигрывает подряд так много матчей" - Щитов  

перейти к статье 

У СКА худший старт в чемпионате за 18 лет. Что случилось и как это 
объясняет Роман Ротенберг (Фонтанка (fontanka.ru)) 
Хоккейный клуб СКА проиграл пять раз в семи стартовых матчах сезона-2023/24, 
что стало худшим результатом за 18 лет.  

перейти к статье 

"Зенит" таких подарков не делает, а СКА сделал". Губерниев - о серии 
поражений армейцев (Чемпионат.com) 
Комментатор Дмитрий Губерниев прокомментировал неудачную серию СКА в 
последних матчах. 

перейти к статье 

Хайруллин - о поражениях СКА: У каждой черной полосы всегда бывает 
белая. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Нападающий СКА Марат Хайруллин в беседе с корреспондентом "Спорт День За 
Днем" Алексеем Михайловым прокомментировал итоги матча регулярного 
чемпионата КХЛ против "Сибири", а также высказался о затянувшейся 
безвыигрышной серии армейцев. 

перейти к статье 

Сергей Черкас: ветераны всегда с командой - и в горе, и в радости 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Заслуженный тренер России Сергей Черкас обратился к игрокам и тренерскому 
штабу хоккейного клуба СКА. 

перейти к статье 

Дементьев: самая большая проблема СКА - это смена состава (RT 
(russian.rt.com)) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев прокомментировал серию СКА из 
пяти поражений подряд в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 

перейти к статье 

Пашнин - об обстановке внутри СКА: в коллективе все нормально 
(Чемпионат.com) 
Защитник петербургской команды Михаил Пашнин прокомментировал старт 
сезона, в котором армейцы после двух побед потерпели пять поражений подряд. 

перейти к статье 



 

 

В казанской шкуре (Известия) 
Обозреватель "Спорт-Экспресса" Михаил Зислис - о причинах слабого старта 
СКА в новом сезоне 

перейти к статье 

В "Ладе" ответили на вопрос, когда может дебютировать словацкий 
защитник Росандич (Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Лады" Рафик Якубов рассказал, когда может 
дебютировать словацкий защитник Мислав Росандич. 

перейти к статье 

Вайсфельд: если "Торпедо" будет так успешно играть, они могут 
изменить устои в КХЛ (Чемпионат.com) 
Известный хоккейный функционер и эксперт Леонид Вайсфельд оценил игру 
"Торпедо" в регулярном сезоне-2024/2024 Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Козлов - о победе над "Торпедо": "Мы сегодня обыграли AC/DC" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов оценил победу над "Торпедо" 
(1:0) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Панин - о победе над "Торпедо": "Пока это самый тяжелый соперник из 
всех, с кем мы играли" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Защитник "Салавата Юлаева" Григорий Панин прокомментировал победу над 
"Торпедо" (1:0 ОТ) в сегодняшнем матче регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Ларионов против замены вратаря в овертайме - так забил "Салават": 
"Если нужны очки для выхода в плей-офф - да. Но не играю в эти игры. Я 
сторонник старой школы" (Sports.ru) 
Игорь Ларионов высказался о поражении от "Салавата Юлаева".  

перейти к статье 

"Мы получаем деньги за игру". Ларионов - о решении выходить позже на 
раскатку перед матчем (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался после поражения в матче 
с "Салаватом Юлаевым" (0:1 ОТ). 

перейти к статье 

Главный тренер "Торпедо" рассказал, почему не боится подпускать 
молодых игроков к основе (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после поражения в матче с 
"Салаватом Юлаевым" (0:1 ОТ) ответил на вопрос о доверии молодым игрокам. 

перейти к статье 

Птенцы Ларионова - пока не орлы. Торпедовцы впервые в сезоне не 
смогли забить (Советский спорт) 
В матче уфимцев и нижегородцев все решила одна заброшенная шайба. 

перейти к статье 



 

 

Сафин: селекция в межсезонье у "Салавата" получилась средненькая, 
надо усиливаться дальше (Чемпионат.com) 
Экс-главный тренер "Салавата Юлаева" Венер Сафин оценил селекционную 
работу уфимского клуба в межсезонье, и заявил, что для того, чтобы 
претендовать на серьезные результаты в сезоне подопечным Виктора Козлова 
необходимо усиление. 

перейти к статье 

Николай Голдобин - лидер "Спартака" в КХЛ, как раскрылся Николай 
Голдобин (Чемпионат.com) 
В составе красно-белых Николай смотрится очень органично, осталось добавить 
в стабильности. 

перейти к статье 

Мощно! Точно! Безупречно! "Барыс" разгромил "Нефтехимик" со счетом 
8:0 (Sports.ru/tribuna) 
Теплый сентябрьский понедельник обещал быть интересным для астанинцев, 
поскольку местная команда "Барыс" проводит еще одну игру дома с 
нижнекамским Нефтехимиком. 

перейти к статье 

Тренер "Нефтехимика" прокомментировал самое крупное поражение 
клуба в истории в КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев высказался после встречи 
регулярного чемпионата с "Барысом".  

перейти к статье 

Невероятное унижение в КХЛ: "Барыс" закинул восемь шайб сопернику за 
место в плей-офф! (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Нефтехимик" развалился в Астане. 

перейти к статье 

Михайлов объяснил неудачный старт сезона ЦСКА в КХЛ: "Первый 
период мы практически все время проигрываем" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Член наблюдательного совета ЦСКА Борис Михайлов прокомментировал "СЭ" 
поражение армейцев от "Локомотива" (1:2) в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Валерий Белов: "Год назад "Нефтехимик" выкарабкался после 10 
поражений. Сегодня есть потенциал и у "Витязя" (Russia-hockey.ru) 
О некоторых сюрпризах регулярного чемпионата КХЛ - экс-тренер сборной 
России, "Ак Барса", московского "Динамо", "Витязя" и "Лады", для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

"Хотим, чтобы люди получали удовольствие". "Ак Барс" выдал 
очередной концерт (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Команда Зинэтулы Билялетдинова сводит болельщиков с ума, но не один 
зритель не покидает стены арены без эмоций.  

перейти к статье 



 

 

"Мы не хотим валять дурака". "Ак Барса" спасся против худшей команды 
Запада - помог монструозный Яшкин (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Казанцы были в 45 секундах от поражения. 

перейти к статье 

Кагарлицкий: "Яшкин - один из лучших в КХЛ по игре на пятачке" (Бизнес 
Online (business-gazeta.ru)) 
Нападающий "Ак Барса" Дмитрий Кагарлицкий поделился эмоциями от победы 
над "Витязем" (5:4 ОТ) в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Тренер "Витязя" Завьялов - о слухах об увольнении: "Желтая пресса 
много пишет. Но я от этого только становлюсь сильнее" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Главный тренер "Витязя" Александр Завьялов после поражения от "Ак Барса" 
(4:5 ОТ) в матче ФОНБЕТ чемпионата КХЛ прокомментировал слухи о своей 
отставке.  

перейти к статье 

Супердерби в Москве: лакросс от игрока "Динамо", спорный гол и драки! 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Спартак" чуть не отыгрался, но все-таки уступил. 

перейти к статье 

Петухов - о фестивале лакросс-голов имени Петухова: это громко сказано, 
еще же не предел (Чемпионат.com) 
Нападающий московского "Динамо" Егор Петухов высказался после победы в 
матче со "Спартаком" (6:3). 

перейти к статье 

Кудашов: забивал ли я лакросс? Да я шайбу на клюшку положить не мог, а 
сейчас и подавно (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов высказался о победе в 
матче со "Спартаком" (6:3). 

перейти к статье 

"Сами не знаем, кто из команды выстрелит". Кудашов - о победе "Динамо" 
в дерби (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов прокомментировал 
победу в матче со "Спартаком" (6:3). 

перейти к статье 

Порядин: матч "Спартака" и "Динамо" в КХЛ по накалу был сравним с 
уровнем плей-офф (ТАСС) 
Бело-голубые одержали победу со счетом 6:3 

перейти к статье 

Спортивный директор "Динамо" назвал захватывающей игру КХЛ со 
"Спартаком" (ТАСС) 
Бело-голубые одержали победу со счетом 6:3 

перейти к статье 



 

 

Разгром "Нефтехимика" в Астане, кризис у ЦСКА продолжается. В КХЛ 
прошел сумасшедший день (Allhockey (allhockey.ru)) 
А еще "Торпедо" не забросило ни одной шайбы в ворота "Салавата Юлаева". 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Браташ: почему "Ладу" удаляли больше "Трактора" - вопрос к судьям 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ высказался об игре с "Трактором" - 2:1. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Ак Барс" подписал пробный контракт с экс-нападающим узбекистанского 
"Хумо" (Чемпионат.com) 
"Ак Барс" заключил соглашение с 30-летним нападающим Дмитрием Архиповым  

перейти к статье 

"Барыс" подпишет контракт с чешским нападающим Червены (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", чешский нападающий Рудольф Червены подпишет 
контракт с "Барысом" до конца сезона-2023/24.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Главные хоккейные клубы Петербурга на прошлой неделе выясняли, чья 
молодежь продуктивнее (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Представители СКА и "Динамо" встречались в "Юбилейном", итог вышел 
довольно неожиданным.  

перейти к статье 

Даниил Липский признан лучшим нападающим второй недели МХЛ 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Форвард результативно провел прошедшие семь дней.  

перейти к статье 

Нападающий "Ладьи" Михаил Чечель оштрафован (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матчей.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Настроена кусаться и бороться за Кубок ЖХЛ". Карина Золотарева - о 
смене команды, ритуалах и тренере-мотиваторе (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Голкипер Карина Золотарева пополнила состав "Белых Медведиц" в 
межсезонье.  



 

 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
В "Колорадо" ждут приезда Коваленко после окончания сезона КХЛ 
(Sport24.ru) 
Нападающий Николай Коваленко может присоединиться к "Колорадо" после 
окончания сезона КХЛ .  

перейти к статье 

"Папа сказал Саше забить трижды, чтобы побить рекорд Буре. А он 
забросил шесть!" Истории из детства и юности Овечкина (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Начало великого пути.  

перейти к статье 

Яромир Ягр сыграет в новом сезоне чемпионата Чехии, почему Ягр все 
еще играет (Чемпионат.com) 
"Я обожаю свободу. И вся моя жизнь - это свобода". 

перейти к статье 

"Команды побаиваются выбирать россиян, но в "Каролине" такой 
предвзятости нет". Интервью русской легенды НХЛ (Sport24.ru) 
Большой разговор с Сергеем Самсоновым.  

перейти к статье 

Разное 
 

Зарипов: "В Белоруссии колоссальный интерес к хоккею, он в стране 
всегда будет на первом месте" (Sport24.ru) 
Бывший нападающий "Ак Барса" Данис Зарипов посетил Белоруссию.  

перейти к статье 

Болельщики "Авангарда" забывают на "G-Drive Арене" шапки, шарфы и 
бейсболки (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
Болельщики "Авангарда" забывают на "G-Drive Арене" шапки, шарфы и 
бейсболки  

перейти к статье 

Бердников рассказал, сколько стоит хоккейный сезон для ребенка в США 
(Чемпионат.com) 
Бывший нападающий ряда клубов КХЛ Вадим Бердников рассказал о работе 
детским тренером в США и стоимости обучения в хоккейных школах страны. 

перейти к статье 

Бердников - о жизни в США: полгода в шортах хожу и балдею, здесь есть 
все, что хочешь (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий ряда клубов КХЛ Вадим Бердников рассказал о своей 
жизни в США. 

перейти к статье 



 

 

Джон Мирасти рассказал об игре и жизни в России, о Сергее Федорове и 
встрече с владельцем "Витязя" (Чемпионат.com) 
Мирасти чуть не убил нескольких человек в драке, но не решился трогать Сергея 
Федорова. А еще весело "прошелся" по владельцу "Витязя". 

перейти к статье 

Матч НМХЛ посетили дети-спортсмены из Донбасса (Федерация хоккея 
России (fhr.ru)) 
В рамках регулярного первенства Национальной молодежной хоккейной лиги, 
проводимого под эгидой Федерации хоккея России, руководство ХК "Юнисон-
Москва" организовало приезд на первые домашние матчи сезона 40 детей-
спортсменов из ДНР.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Увольнение Майка Бэбкока из ХК "Коламбус Блю Джекетс" 
 

Кожевников - о Бэбкоке в КХЛ: наши тренеры все знают, а мы смотрим в 
другой курятник (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников рассказал, нужен ли в 
КХЛ тренер Майк Бэбкок который накануне, 17 сентября, был уволен из 
"Коламбус Блю Джекетс". 
"Нужен ли Майк Бэбкок в КХЛ? У нас хватает своих тренеров. Посмотрите, 
сколько свободных людей без работы. Конечно, здесь все зависит от 
руководства. Есть у нас такие деятели, которые смотрят за океан - точнее, были. 
Игорь Ларионов в "Торпедо" всем все показал и доказал, куда смотреть. У Игоря 
чисто советская школа хоккея, а теперь он стал отличным тренером. Я всегда 
только за наших. Они везде поиграли, все знают, а мы зачем-то смотрим в другой 
курятник", - сказал Кожевников в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5245943-kozhevnikov-o-bebkoke-v-khl-
nashi-trenery-vsyo-znayut-a-my-smotrim-v-drugoj-kuryatnik.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Шуми Бабаев: Бэбкок нам не нужен. Будет ли у него мотивация 
трудиться в КХЛ? (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
Известный агент Шуми Бабаев рассказал, что не ждет в КХЛ канадского 
специалиста Майка Бэбкока который был уволен из "Коламбус Блю Джекетс" 
накануне. 
"Майк Бэбкок нам не нужен, надо давать возможность нашим ребятам 
развиваться, у нас достаточно хороших тренеров. Тот же Крикунов помогает в 
московском "Динамо", Юрзинов - в СКА, Михайлов - в ЦСКА, смена поколений 
идет. Бэбкока трудно сравнивать с нашими специалистами, это все-таки работа 
на другом уровне. Вопрос, будет ли у него мотивация трудиться в КХЛ? В целом, 
конечно, он специалист высокого уровня. В качестве тренера-консультанта в 
клубе КХЛ для него был бы неплохой вариант", - сказал Бабаев в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5246145-agent-shumi-babaev-bebkok-
nam-ne-nuzhen-budet-li-u-nego-motivaciya-truditsya-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Юрзинов-старший: нужен ли Майк Бэбкок в КХЛ? Я всегда только за 
наших тренеров (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
Заслуженный тренер СССР и России Владимир Юрзинов-старший ответил на 
вопрос, нужен ли Майк Бэбкок в КХЛ. Напомним, канадского специалиста 
накануне уволили из "Коламбус Блю Джекетс" в связи со скандалом. 
"Нужен ли Майк Бэбкок в КХЛ? Я же советский тренер, человек из той школы, 
тренировавшей великую сборную СССР. Нам нельзя терять свою школу, поэтому 
я всегда только за наших тренеров. Многие тренеры работали за рубежом, но у 
финнов и шведов, например, сейчас свои тренеры, акцент идет на свою школу. 
Все лучшее берется из мирового хоккея, но свои традиции сохраняются. Наша 
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школа богата традициями, важно ее сохранять. Ни на секунду не забываю ни 
Кулагина, ни Тарасова, ни Тихонова, ни Эпштейна, ни Чернышева, ни Пучкова, 
ни других наших легендарных специалистов", - сказал Юрзинов-старший в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5245879-yurzinov-starshij-nuzhen-li-majk-
bebkok-v-khl-ya-vsegda-tolko-za-nashih-trenerov.html 

К заголовкам сообщений 

Олимпийского чемпиона Сочи выгнали из НХЛ. Пора ехать в Россию? 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 сентября 2023) 
Продержался в "Коламбусе" всего два месяца.  
Известный канадский тренер Майк Бэбкок был уволен из "Коламбуса", не успев 
поработать с командой даже одного официального матча. Причиной такого 
решения стал скандал, который разгорелся после просьбы тренера хоккеистам 
показать свои фотографии на телефоне. 
Инцидент получил большой резонанс, и теперь Бэбкок рискует остаться без 
работы в НХЛ.  
"Уйти сейчас будет в интересах клуба" 
Пока Дмитрий Воронков вовсю готовился к первому сезону в "Коламбусе", на 
турнире молодых игроков, решалась судьба канадского тренера Бэбкока. 
История со странноватым увлечением тренера - поиском фото в телефонах 
игроков - навела шороху в Америке. Чтобы немного успокоить общественность, 
было решено убрать Бэбкока с поста главного тренера. Его заменит Паскаль 
Винсент, который в последние два года работал в клубе ассистентом. 
"Поразмыслив, понял, что если я продолжу работать на посту главного тренера 
"Коламбуса", это будет сильно отвлекать игроков. Я расстроен, что у меня нет 
возможности продолжить начатую работу, но понимаю, что уйти сейчас будет в 
интересах "Блю Джекетс", - сказал тренер в заявлении, опубликованном на 
официальном сайте клуба.  
Постепенно в деле появляются новые подробности. Известно, что Бэбкока 
активно защищали ведущие игроки "Коламбуса" - капитан Бум Дженнер и лучший 
бомбардир Джони Гудро. Они отмечали, что тренер действительно 
интересовался содержимым их телефонов, в том числе, семейными 
фотографиями, но игрокам предоставлялась возможность выбора. Однако 
инсайдер Элиотт Фридман сообщает, что как минимум у части хоккеистов эта 
процедура вызывала дискомфорт. Представители ассоциации игроков провели 
беседу с игроками "Коламбуса", и в пятницу полученная информация будет 
обнародована лигой. 
Почему молчат обладатели Кубка Стэнли?  
Конфликт раскрутился на прошлой неделе, после заявления бывшего игрока 
НХЛ, а ныне популярного блогера Пол Биссоннетта. В подкасте Spittin' Chiclets 
он заподозрил Бэбкока в нарушении частного пространства 
"Бэбкок вызывает хоккеистов и говорит: "Дай мне посмотреть телефон. Я хочу 
узнать, что ты за человек. Видео-тренер выводит картинку на большой экран, и 
Бэбкок просматривает фотографии в твоем смартфоне. Все твои нюдсы и мемы. 
Майк только пришел в "Коламбус", и первое, что он сделал - вызвал капитана 
команды Буна Дженнера, чтобы посмотреть его фотки. Что, черт возьми, 
происходит?" - отмечал Биссоннетт. Учитывая, что у Бэбкока уже давно 
репутация тренера-тирана, который абсолютно не уважает игроков, многие 
посчитали, что это может быть правдой.  
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Но Бэбкок тогда отрицал все обвинения и отмечал, что они наносят ему 
моральный ущерб. По словам Майка, он интересовался фотографиями 
хоккеистов только чтобы узнать их получше и выстроить командную химию. Он 
проводил подобные процедуры и в "Торонто", и в "Детройте", с которым 
выигрывал Кубок Стэнли. Но тогда все проходило спокойно. Практически все 
игроки того "Детройта" 15-летней давности уже завершили карьеры. Поэтому они 
не так сильно рискуют, если расскажут, каким именно типом фотографий 
интересовался тренер. Это добавило бы ситуации больше ясности.  
Интересно, что когда информационная волна лишь набирала обороты, НХЛ 
отмечала, что не видит в действиях Бэбкока поводов для беспокойства. Теперь 
позиция лиги сменилась на более нейтральную, и даже негативную.  
Ротенберг уже приглашал Бэбкока в СКА 
Бэбкок - очень именитый тренер, который выигрывал Олимпийские игры в Сочи 
и Ванкувере, а также Кубок Мира. После этого был назначен в "Торонто" и 
получил шикарный контракт - 50 млн долларов на 8 лет. Он должен был 
построить чемпионскую команду, вожаком которой стал бы опытный Джон 
Таварес. А мегаталантливые Остон Мэттьюс, Вильям Нюландер и Митч Марнер 
последовали бы его примеру. Но неприятная история с последним из этой 
четверки заставила Бэбкока уйти из "Торонто". Тренер заставил молодого 
Марнера выбрать список игроков, которые недостаточно выкладываются на 
тренировках. Возможно, подобное стравливание хоккеистов прокатило бы в 
"старой" НХЛ. Но сейчас утаить подобные вещи невозможно. И очевидно, что в 
современных реалиях такие эпизоды заканчиваются большими скандалами.  
Где теперь тренировать Бэбкоку? Даже если канадца оправдают, вряд ли какая-
то команда захочет видеть его у себя. Это слишком большие репутационные 
риски. Скорее всего, два месяца в "Коламбусе" станут завершающей главой 
тренера в НХЛ. Однако в КХЛ услуги специалиста могут быть востребованы. 
Россию для продолжения карьеры в свое время выбрали Джейк Виртанен и 
Брэндан Лайпсик, попавшие в немилость на родине. Последний даже успел 
получить российский паспорт. Еще четыре года назад, когда у Бэбкока начались 
проблемы, Роман Ротенберг обсуждал с ним возможность переезда в Россию: 
"Однозначно мы хотели бы его привлечь к работе во благо нашего хоккея, если 
он согласится. Подумать, пообщаться. Мы обратились к Майку с таким 
предложением. Ждем ответа", - говорил нынешний рулевой СКА. 
Любопытно, что несмотря на тенденции западного общества, есть и примеры, 
когда через время градус "культуры отмены" ослабевает. К примеру, бывшего 
тренера "Калгари" Билла Питерса, знакомого многим по неудачной работе в 
"Автомобилисте", долгое время не подпускали к работе в Северной Америке. 
Причина - расовые оскорбления в сторону бывшего подопечного Акима Алиу. 
Четыре года спустя он возглавил Летбридж - команду Западной хоккейной лиги. 
Но учитывая прошлый опыт, Бэбкоку вряд ли дадут еще один шанс.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/287753 

К заголовкам сообщений 

Заменить Ротенберга, прийти после Билялетдинова или доехать до 
Омска. Найдет ли опальный Бэбкок работу в России? (Sport24.ru, Москва, 
18 сентября 2023) 
В НХЛ его уже никто не позовет.  
Майк Бэбкок ушел из "Коламбуса". Ушел не сам, его "ушли". В результате 
очередного скандала, который теперь уж точно поставит точку в энхаэловской 
карьере тренера. Причина, по которой члена Тройного золотого клуба уже вряд 
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ли позовут на работу, кому-то покажется несерьезной. Он то ли требовал, то ли 
просил посмотреть личные фотографии в телефонах его хоккеистов. То, что 
кому-то покажется попыткой получше узнать новоиспеченных подопечных, за 
океаном расценили как очередное проявление тренерской тирании.  
Из России кейс Бэбкока и правда выглядит чем-то комичным. Как не 
воспринимали у нас всерьез обвинения в расизме, которые лишили работы в 
НХЛ Билла Питерса - бывшего помощника Бэбкока. Мало кого смущала история 
Рида Буше, обвиненного на родине в сексуальном насилии. С похожей 
биографией приезжал в КХЛ и Джейк Виртанен. А уж то, что Брендана Лайпсика 
выдворили из сильнейшей лиги мира за то, что он в чате обсуждал жен других 
хоккеистов, звучит как анекдот.  
В нашей стране хоккейные тренеры еще недавно были за менеджера, отца и чуть 
ли не господа бога. Они обнюхивали игроков, делали обход по номерам, 
тотально контролировали каждого. Теперь эти традиции постепенно уходят в 
небытие. Локомотивом этих изменений впору считать Игоря Ларионова, который 
даже голос на игроков на повышает. Тогда как Олег Знарок, будучи ярким 
представителем олдскула, вдруг оказался на обочине тренерской профессии. Но 
в целом КХЛ - это та лига, где Бэбкока могли бы принять с распростертыми 
объятиями.  
История Бэбкока, его статус вроде бы должны гарантировать ему предложения 
из России. Не каждый раз к нам приезжает обладатель Кубка Стэнли и тренер 
олимпийских чемпионов. А на личный бэкграунд Майка легко закроют глаза. Но 
если рассматривать каждый вариант в отдельности, то где мог бы оказаться 
опальный коуч?  
В Екатеринбурге, где полтора сезона тренировал Питерс, вряд ли наступят на 
знакомые грабли. Каким бы именитым ни был канадец, он не смог 
адаптироваться к нашему быту, менталитету и хоккею. Как рассказывал 
помощник Билла Герман Титов, тренер-легионер показывал хоккеистам только 
позитивные моменты и не решался их ругать. Такой "травоядный" подход 
непривычен нашим игрокам. Теперь "Автомобилист" всерьез и, кажется, надолго 
сделал ставку на молодого российского специалиста Николая Заварухина.  
Непоколебимы позиции и другого молодого тренера - Виктора Козлова. Ему 
оказывает доверие глава республики, так что никакого Бэбкока в "Салавате 
Юлаеве" не будет. Да и не водится в Башкирии столько денег, как прежде. 
Немало иностранцев, в том числе из Северной Америке, было в истории 
магнитогорского хоккея. Дэйв Кинг, Пол Морис, Майк Кинэн...В этот перечень 
идеально ложится фамилия Бэбкока, но за строительство новой команды только-
только принялся Андрей Разин. И у него это неплохо получается. Так что приезд 
Майка в "Металлург" исключен.  
У кого еще есть деньги, амбиции, а главное потребность в таком тренере как 
Бэбкок? У "Динамо" и "Спартака" все хорошо с Кудашовым и Жамновым 
соответственно. Тем более незыблемы позиции Федорова в ЦСКА. Юрий 
Яковлев в свое время убирал Кудашова ради Квартальнова и Квартальнова ради 
Никитина. Однако в то, что президент "Локомотива" поменяет Никитина на 
Бэбкока, верится с трудом. Хотя бы потому, что список иностранных тренеров, 
провалившихся в Ярославле, пугающе велик. Североамериканцы категорически 
не приживаются на этой земле.  
Возможно, через год, в тренере будет нуждаться "Ак Барс". Но зависит это 
целиком и полностью от Зинэтулы Билялетдинова и его планов на жизнь. 
Захочет ли он работать дальше? Или уйдет на пенсию? Казанцы вполне могли 
бы замахнуться на такую фигуру как Бэбкок, но не сейчас. Интересно выглядела 
бы кандидатура Майка в качестве главного тренера "Авангарда". Он мог бы 



 

 

продолжить дело Боба Хартли. Тем более, что омичи однажды уже выходили на 
Бэбкока. Почему бы не вернуться к этому варианту?  
"Конечно, хотелось поддержать уровень Хартли, и я не скрываю, что мы вели 
переговоры с топовыми специалистами. Например, это Джон Кенневилль и Майк 
Бэбкок. С последним мы провели несколько видеоконференций, обстоятельно 
разговаривали о стратегии клуба, но затем произошли всем известные события", 
- рассказывал уже бывший председатель совета директоров "Авангарда" 
Александр Крылов.  
Описанные Крыловым события датированы началом 2022 года. Тогда "Авангард" 
заранее искал замену Хартли и замахнулся на его именитых соотечественников. 
Однако в итоге главным тренером омского клуба был назначен помощник Боба 
Дмитрий Рябыкин. Ничем хорошим для сибиряков это не закончилось. Как, 
впрочем, и для самого Рябыкина. Останься в клубе Крылов, к переговорам с 
Бэбкоком и правда можно было вернуться. Однако резкий уход большого босса 
потянул за собой существенные изменения в организации. "Авангард" 
перестраивается на более экономные рельсы. Эффектных жестов от омичей в 
ближайшее время ждать не стоит.  
А может быть в...СКА? Тренеров-иностранцев не было в Санкт-Петербурге уже 
довольно давно. Если на заре КХЛ "армейцы" привлекали американцев, 
канадцев, финнов и чехов, то чемпионство 2015 года многое изменило. Вячеслав 
Быков и Игорь Захаркин дали понять, что именно с российскими специалистами 
большой бюджет может превратиться в кубок. Уже против кандидатуры Бэбкока 
выступил Владимир Владимирович Юрзинов, который ныне является 
советником главного тренера СКА, то есть Ротенберга. Но пять поражений 
подряд и небывало низкая позиция в таблице заставляет задуматься: а не 
вернуться ли Роману Борисовичу на менеджерскую должность, доверив 
планшетку канадцу? А заодно пройти у Бэбкока стажировку. Главное не лезть 
игрокам в телефоны.  

https://sport24.ru/hockey/article-zamenit-rotenberga-priyti-posle-bilyaletdinova-ili-
doyekhat-do-omska-naydetli-opalnyy-bebkok-rabotu-v-rossii 

К заголовкам сообщений 

Бэбкока снова губит характер. Его опять уволили из клуба НХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 18 сентября 2023) 
Возможно, что это произошло уже в последний раз. 
Увольнение Майка Бэбкока из "Коламбуса" получилось весьма резонансным. 
Часто ли ведущих специалистов в области хоккея убирают перед началом сезона 
всего через два месяца после того, как их наняли на работу? Трудно припомнить 
нечто подобное. Тем более, что причина увольнения получилась, мягко скажем, 
нестандартной. Тренер требовал от своих подопечных показывать личные фото 
со своих телефонов, чтобы узнать, какими людьми они являются вне льда. 
"Трудное решение для всех сторон, но мы сочли его необходимым, чтобы 
сосредоточиться на наших игроках и команде в преддверии сезона. От имени 
всей организации мы хотим поблагодарить Майка за его упорную работу и 
профессионализм, который он продемонстрировал в совместной работе над 
планом по его уходу из клуба", - сухо и официально прокомментировал новость 
об отставке тренера генеральный менеджер клуба Ярмо Кекяляйнен. Не 
дождались мы "огня" и от самого Бэбкока: "Поразмыслив, я понял, что 
продолжение работы на посту главного тренера "Коламбуса" будет слишком 
отвлекающим фактором. Я расстроен, что у меня нет возможности продолжить 
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начатую работу, но понимаю, что уйти сейчас - это в интересах организации "Блю 
Джекетс". Желаю всем в организации удачи в предстоящем сезоне". 
А вот известный в прошлом защитник "Детройта" Майк Коммодор, работавший 
под руководством Бэбкока в составе "Ред Уингз", был куда менее сдержан в 
своих эмоциях. "Эй, Майк Бэбкок, ты высокомерный кусок дерьма... Ты был 
хищником на протяжении всей карьеры... Сегодня ты наконец-то получил по 
заслугам... Собирай свое барахло и езжай домой навсегда... Официально: ты 
токсик", - написал он у себя в социальных сетях. Отметим, что Коммодор 
достаточно последователен в своих высказываниях относительно персоны 
своего бывшего наставника. "Майк Бэбкок... Главный тренер... Возвращается в 
НХЛ. Хулиган Бэбс получает еще один шанс. Разочарован ли я? Да, 
разочарован. Удивлен ли? Нет. Вся его история с завершением тренерской 
карьеры была полной ерундой с самого начала. 
Уверен, что в офисе "Коламбуса" он сказал руководству все, что они хотели 
услышать: "О, я изменился, бла-бла-бла". Полный бред. Хулиган Бэбс не 
меняется. Такие отморозки не меняются. При всем уважении к моим приятелям 
из организации "Блю Джекетс", надеюсь, что этот эксперимент с Бэбкоком 
полностью провалится на всех уровнях", - так бывший игрок отреагировал на 
новость о назначении Бэбкока в клуб. Ранее, когда Бэбкок работал в "Торонто", 
он называл его мошенником. 
Интересную точку зрения дали в "The Athletic". Вот что пишет издание: 
"Возможно, что Бэбкок даже не понимал, что пересекает красную линию в 
общении с игроками. Кажется, что он ничего не извлек для себя из общения с 
хоккеистами "Детройта" и "Торонто". Это не про то, что мягкие молодые игроки 
не готовы работать с тренером старой школы. Это неприемлемое поведение в 
отношении любого хоккеиста, вне зависимости от поколения. Это хуже, чем 
копаться в чужом бумажнике. Важный вопрос: знали ли в "Блю Джекетс" о 
взаимоотношениях Бэбкока с игроками? Если да, то это плохо говорит обо всех 
людях в клубе, которые принимают решения, начиная с президента по хоккейным 
операциям Джона Дэвидсона, заканчивая генеральным менеджером Ярмо 
Кекяляйненом и другими. Поэтому игрокам команды комфортнее говорить с 
Профсоюзом или на подкастах, чем с руководством своего же клуба".  
Персона Бэбкока является далеко не бесспорной. Безусловно, как тренер, он 
крут. Человек дважды выигрывал Олимпиаду во главе национальной сборной 
Канады, приводил ее к победам на ЧМ, а также брал Кубок Стэнли. Это один из 
лучших специалистов своего поколения. Но то, что истории о его плохих 
взаимоотношениях с игроками тянутся уже много лет, многое говорит о нем как 
о человеке. Конечно, хороший парень - это не профессия. Но это не повод 
сходить с ума. Все мы помним, что четыре года назад Бэбкок со скандалом был 
уволен из "Торонто". Тогда Майка убрали за неудовлетворительные результаты, 
а потом начали всплывать разные интересности. Например, Митч Марнер 
рассказывал, что тренер просил хоккеистов составить рейтинг трудоспособности 
в команде. Довольно странное требование, не находите? Кроме того, его 
обвинили в излишне жестком общении с игроками и оскорблениях в их адрес. 
Что ж, история повторяется. 
Не могу вот одного понять. Разве нужно для того, чтобы понять, с какими ты 
людьми работаешь, смотреть их личные фотографии? Разве ты не получаешь 
достаточно информации в обычном каждодневном общении? Обязательно лезть 
в частную жизнь своих подопечных? На мой взгляд, это дичь. Доверительные 
отношения так не строятся. 99,99% игроков нынешнего поколения - 
профессионалы, которые без остатка отдаются своей работе. Их не нужно 
каждодневно контролировать. Наоборот, такая линия поведения лишь вредит 



 

 

команде. Бэбкок, похоже, иного мнения. Что ж, вряд ли он с такими принципами 
найдет себе работу в НХЛ. А вот в КХЛ Майка вполне могут позвать. Интересно 
было бы на это посмотреть. Это один из лучших тренеров мира, для наших 
специалистов было бы полезно поучиться у него всему, что не связано с 
поведением в команде. 

https://allhockey.ru/article/show/490030-
Bebkoka_snova_gubit_harakter_Ego_opyat_uvolili_iz_kluba_NHL 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

В ИИХФ ответили на вопрос, когда будут определены новые санкции по 
делу вратаря ЦСКА Федотова (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
18 сентября 2023) 
Президент Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ) Люк Тардиф 
ответил на вопрос "СЭ" о работе дисциплинарного совета по делу вратаря ЦСКА 
Ивана Федотова.  
В августе ИИХФ дисквалифицировала голкипера до 1 января 2024 года. 
Прошлым летом он подписал контракт с "Филадельфией", но пропустил сезон из-
за службы в ВС РФ, а летом 2023-го заключил соглашение с ЦСКА. ИИХФ 
постановила, что Федотов нарушил правила переходов между лигами, подписав 
два контракта. 
1 сентября ИИХФ оштрафовала ФХР за участие Федотова в игре КХЛ против "Ак 
Барса" (2:5) на 5000 франков. После этого голкипер сыграл еще в трех матчах. 
"На данный момент ИИХФ ожидает уведомления от дисциплинарного совета по 
делу Федотова. После второй игры вратаря ЦСКА в этом сезоне начался 
процесс. Четыре матча, в которых принимал участие хоккеист, не меняют 
ситуацию. Дисциплинарный совет является независимым. Когда они примут 
решение? Мы, как и вы, ждем, у него есть свой собственный график. Все 
документы им предоставлены. Совет, безусловно, анализирует аргументы обеих 
сторон", - сказал Тардиф "СЭ". 
Помимо дисквалификации Федотова ИИХФ запретила ЦСКА осуществлять 
международные трансферы до конца сезона-2023/24. 
В 4 матчах за ЦСКА в нынешнем сезоне Федотов одержал 2 победы, отразил 79 
из 89 бросков и пропустил 10 шайб.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-iihf-otvetili-na-vopros-kogda-budut-
opredeleny-novye-sankcii-po-delu-vratarya-cska-fedotova-2124355/ 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд: в КХЛ стало значительно больше непредсказуемых 
результатов (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 сентября 2023) 
Эксперт Леонид Вайсфельд отметил, что в КХЛ стало больше непредсказуемых 
результатов. 
"Главное, что нравится на старте сезона КХЛ - это сохранение тенденции 
прошлого года. Стало значительно больше непредсказуемых результатов, что 
очень важно для развития лиги в целом. 
Чем их больше, тем лучше для всей лиги и для ее популяризации. Ведь одна из 
основных задач, стоящих перед КХЛ, - привлечение болельщиков на трибуны, 
расширение зрительской аудитории. Эта задача решается, а потому это то, на 
что хочется обратить внимание", - сказал бывший генеральный менеджер клубов 
Фонбет Чемпионата КХЛ Вайсфельд. 
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https://allhockey.ru/news/show/489994-
Vajsfel_d_v_KHL_stalo_znachitel_no_bol_she_nepredskazuemyh_rezul_tatov 

К заголовкам сообщений 

Ларионова раздражают пустые трибуны в КХЛ: "Не даем хороший 
продукт. Можно ссылаться на экономику, но в Нижнем Новгороде 
приходят. "Торпедо" будет делать спектакль из каждой игры" (Sports.ru, 
Москва, 19 сентября 2023) 
Игорь Ларионов заявил, что его раздражает плохая посещаемость игр КХЛ.  
- Вы кажетесь очень спокойным, будто знающим все наперед человеком. Вас 
вообще что-нибудь раздражает, как сильно нервничаете в игре?  
- Раздражают пустые трибуны, когда люди не приходят на игры. 
Это больше всего раздражает. Значит, мы не даем хороший продукт, который в 
разных городах почему-то не востребован. 
Можно ссылаться на экономику, еще на что-то... У нас не самая богатая 
экономика в Нижнем Новгороде, но люди полюбили команду, приходят на игры. 
И ребята играют для болельщиков. Это обоюдная любовь. 
Мы к этому стремимся и будем стремиться. Будем делать из каждого матча 
хороший хоккейный спектакль, - сказал главный тренер "Торпедо" Игорь 
Ларионов после матча с "Салаватом Юлаевым" (0:1 ОТ).  

https://www.sports.ru/hockey/1115478097-larionova-razdrazhayut-pustye-tribuny-v-
kxl-ne-daem-xoroshij-produkt.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов о пиве: "Хоккеисты должны нести пример - играют не для 
"Газпрома" или "Роснефти". В КХЛ это так, к сожалению. В НХЛ 
болельщики платят игрокам зарплату" (Sports.ru, Москва, 19 сентября 
2023) 
Игорь Ларионов объяснил свое отношение к употреблению пива хоккеистами.  
- Восстановление после игры, много матчей, тяжелые нагрузки. Как относитесь к 
паре кружек пива?  
- Игра хоккей сегодня публична. Смотрят дети, женщины, девчонки, юные 
хоккеисты. Говорить об этом, может, не совсем этично. 
С другой стороны, по своей карьере: 12 сезонов в Советском Союзе и 15 сезонов 
- в Северной Америке. Изначально было сказано, что мы требуем 
профессионализма от ребят. 
Мы не будем ни за кем смотреть, проверять и так далее. Потому что, вы видите, 
все на ладони. Ты выходишь на сцену - на игре было шесть тысяч зрителей. И 
нас, тренеров, не обмануть. 
Мы хотим, чтобы ребята давали себе отчет, потому что они играют для зрителей. 
Они играют не для "Башнефти", не для ГАЗа, не для "Роснефти", не для 
"Газпрома". 
К сожалению, так оно и есть в нашем хоккее. В Северной Америке ты играешь 
для болельщиков, которые платят тебе зарплату. Ты не можешь выйти и валять 
дурака. Где-то еще и напиться. 
Мы все эти вещи доносим в спокойном тоне для того, чтобы ребята были 
примером. 
Носить на груди логотип "Торпедо" - это большая ответственность. Город живет 
игрой. Это очень большой имидж. 
И каждый игрок сегодня находится под микроскопом в современных условиях. 
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Мы должны нести пример для молодежи, для мальчишек, тренеров и детей, 
которые хотят заниматься хоккеем. 
Поэтому, отвечая на ваш вопрос, когда я сам играл, выпивал вот такую баночку 
пива (Ларионов взял стеклянную бутылку воды - прим. Sports.ru) после игры. 
Больше не хотелось. После игры ты практически обезвожен. Тебе нужна вода - 
как можно больше. 
Я большой любитель вина, но никогда не открою никакое вино после игры, 
потому что не получаю от него удовольствие - рецепторы, усталость, и потом 
идет обезвоживание организма. 
Мы все это говорим ребятам, чтобы они понимали, что это такое. Потому что у 
них есть время на эти дела - кто хочет. Мы не можем никого контролировать. 
Потому что каждый выбирает себе судьбу - хочешь играть 5 лет, 10 лет или 15 
лет. Зависит от того, как ты относишься к своему организму. 
Здесь все идет на доверии к игроку, который должен честно посмотреть в глаза, 
выйти отработать. Потому что мы все видим. 
Не пытаемся кого-то поймать, как это было в мое время в ЦСКА. Мы так не 
работаем, - сказал главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после матча 
чемпионата КХЛ против "Салавата Юлаева".  

https://www.sports.ru/hockey/1115478059-larionov-o-pive-xokkeisty-dolzhny-nesti-
primer-oni-igrayut-ne-dlya.html 

К заголовкам сообщений 

Бабенко: В КХЛ легких матчей не бывает (Вечерняя Казань (evening-
kazan.ru), Казань, 18 сентября 2023) 
Тренер "Ак Барса" Юрий Бабенко перед матчем с "Витязем" сказал о том, что 
легких матчей в лиге нет и команда серьезно готовится к игре. Также тренер 
отметил, что было бы хорошо забить в большинстве. 
"Сейчас абсолютно ничего не меняется, легких матчей не бывает. У каждого 
соперника своя ситуация, свое турнирное положение. Преимущество будет у 
того, кто лучше настроится и будет сильнее отдаваться. Было бы большим 
плюсом, если нам удастся забросить несколько шайб в большинстве", - сказал 
Бабенко.  
"Витязь" занимает в чемпионате последнее место, и в активе команды всего 2 
очка. Клуб из Казани занимает вторую строчку на Востоке, впереди только 
"Металлург".  

https://www.evening-kazan.ru/news/babenko-v-khl-legkih-matchey-ne-byvaet.html 

К заголовкам сообщений 

Финты на льду: Канадцы и американцы охотно едут в КХЛ, и получают 
наше гражданство (Свободная пресса (svpressa.ru), Москва, 18 сентября 
2023) 
Из-за разрыва с европейской ИИХФ не надо слез лить 
После нескольких публикаций "СП" о том, что наша Континентальная хоккейная 
лига (КХЛ) с подачи ХК ЦСКА бросила вызов Международной федерации хоккея 
(ИИХФ) по поводу выступления в лиге вратаря Ивана Федотова, многие 
"специалисты", особенно из числа так называемых "крутых" хоккейных 
репортеров, стали лить крокодиловы слезы и выражать "искреннюю 
озабоченность". 
Мол, как же так? Конфликт с ИИХФ (ага, со швейцарцами, латышами, немцами, 
да даже с финнами, шведами и чехами), практически может развалить наш 
хоккей, уровень Лиги резко упадет, никакие иностранцы к нам просто не поедут, 
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и уедут те, кто есть. Ну, и НХЛ начнет воровать наших игроков просто так, а не 
"по закону". 
Если честно, уже набило оскомину на пальцах, цифрах и фактах доказывать 
очевидные вещи: НХЛ и так если захочет, то выдернет практически любого 
игрока с любой точки мира. 
Примеров достаточно. И как раз заокеанская лига ведет себя более-менее 
порядочно. В отличие от "великих" хоккеистов из Прибалтики или Франции со 
Швейцарией и Германией. Никакого бана или унизительного требования в виде 
подписания бумаг, НХЛ как раз не требует. Опять в отличие от представителей 
"цветущего сада" - европейцев. Однако, речь сейчас о другом. Действительно ли 
КХЛ так сильно "страдает" без ИИХФ и так ли низок их уровень по сравнению с 
другими чемпионатами (НХЛ не в счет). Причем во всем: уровнем игроков, 
составами и прочими моментами? 
Ответ и так очевиден, но опять же обратимся к цифрам и фактам. Итак. 
Несмотря на жесткий потолок зарплат (900 млн рублей в год), в КХЛ все равно 
остались толстосумы. Питерский СКА снова впереди планеты всей: по 
имеющимся данным, платежка питерцев составляет 1,01 млрд рублей. 
"Армейцы" с берегов Невы - единственные, кто не вписался в потолок. 
Следом за СКА на "Западе" идут ЦСКА (895 млн рублей), "Локомотив" (819 млн), 
московское "Динамо" (775 млн) и "Куньлунь" (502 млн). 
А на "Востоке" топ-5 выглядит следующим образом: "Ак Барс" (880 млн), 
"Автомобилист" (833 млн), "Авангард" (828 млн), "Металлург" (822 млн) и 
"Трактор" (790 млн). 
Самый минимальный бюджет - у "Северстали": 329 млн рублей на зарплаты 
игрокам. Далее идут "Сочи", "Торпедо" (оба клуба - по 350 млн) и возвращенцы 
из "Лады" (378 млн). Остальные клубы перевалили за порог в 400 миллионов. В 
итоге разрыв между беднейшей ("Северсталь") и богатейшей (СКА) командами 
лиги - 671,01 млн рублей. Интересно, не правда ли? 
Один из самых занимательных вопросов: сколько в КХЛ легионеров? Прежде чем 
ответить на этот вопрос, напомним, что в нынешнем сезоне количество 
легионеров в клубах официально сокращено. Их должны быть не более трех в 
команде. То есть не более 60 человек иностранцев в Лиге.  
На данный момент их меньше - 48. Уже можно констатировать, что без них 
обходимся вполне, даже при существенном сокращении. Далее еще интереснее.  
Больше всего в КХЛ (внимание!) канадцев - 23 хоккеиста. Большинство из них 
имеют опыт игры в НХЛ. Да, не на первых ролях. Но, почему-то обратно не 
уехали и не рвутся в "цивилизованные" европейские Лиги. И если даже 
произойдет уже официально закрепленный разрыв между ФХР, КХЛ с одной 
стороны и ИИХФ с другой (сейчас он есть фактически, но не юридически - "СП"), 
принципиально ничего не поменяются. Ну наплевать канадцам, играющим у нас 
на Тардиффа (глава ИИХФ) и компанию! Следом за канадцами идут американцы 
(!) и словаки (по 7), шведы (3) и чехи (2). Также в КХЛ есть два латыша и четыре 
экзотических иностранца - японец Ю Сато ("Торпедо"), словенец Ян Дрозг 
("Амур"), француз Стефан Да Коста ("Автомобилист") и хорват Борна Рендулич 
("Сочи"). Правда, здесь следует отметить, что, например, чех по гражданству 
Яшкин вообще-то омич, как и японец Сато - воспитанник "Крыльев Советов". 
Бросается в глаза, что нет ни одного финна. Хотя Теему Пулккинен вроде бы до 
сих пор свободный агент. Правда, почти никому не нужны крайние нападающие, 
а кому нужны - те не потянут его запросы. Меньше чем за 60 миллионов в год 
снайпер по прозвищу "Пуля" играть не будет. Но в условиях сокращенного 
лимита, он похоже, так и не нашел подходящего варианта, хотя была 
информация о переговорах с "Барысом" и "Салаватом Юлаевым". 



 

 

Отметим, что в данный список не входят беларусы, китайцы и казахи - в КХЛ они 
не считаются легионерами. Поэтому сюда не попадают иностранцы из минского 
"Динамо", пекино-мытищинского "Куньлуня" и астанинского "Барыса": эти клубы 
освобождены от лимита на легионеров. 
Сразу любопытная деталь: в дебютном сезоне лиги (практически 15 лет назад) 
самыми популярными иностранцами были чехи. Павел Брендл из "Торпедо" 
тогда стал лучшим снайпером, Ягр миссионерствовал в "Авангарде", тройка 
Ролинек - Марек - Кудрна зажигала в "Магнитке", Иргл и Вашичек - в 
"Локомотиве", Рахунек и Чаянек - в "Динамо". 
К сезону-2021/22 представительство чехов в КХЛ скатилось на четвертое место, 
а топовый уровень из них тянули человек пять. Это не только вопрос отношения 
чехов к КХЛ и наоборот - в целом глубина таланта чешских игроков за эти 10−15 
лет здорово просела, их и в НХЛ стало заметно меньше. 
Еще одна деталь: два года назад на первое место вырвались шведы. Причем 
среди них почти не было звезд. Показательный пример: лучшим шведским 
бомбардиром сезона стал Мальте Стремвалль из "Сочи". А в лиге он был только 
39-м. Парадокс, который можно объяснить только тем, что шведы охотнее других 
ехали в КХЛ и их проще было разглядеть на всяких евротурах, чем 
североамериканцев. 
Сейчас ситуация изменилась -например, выросло представительство игроков из 
США. В 2008-м при лимите в пять иностранцев их было шестеро. В этом сезоне 
при лимите в три - стало больше, чем в два раза - семеро. И не у всех команд 
закрыты слоты - по ходу сезона их, может, стать еще больше. 
Стабильно высокий уровень держат канадцы. Сейчас их почти столько же, как 
было 15 лет назад, несмотря на сокращение лимита. Причем у канадцев 
довольно высокая ротация, они на самом деле не так легко адаптируются в 
России, да и клубы нередко берут их как котов в мешке. Зато их очень много - за 
океаном всегда есть десятки точно таких же. Ну как в футболе бразильцев, 
которые десятками играют во всех лигах. 
Показательно в этом смысле распределение иностранцев среди тех, кто приехал 
в российские клубы КХЛ после 24 февраля 2022-го. 
Две трети - из Канады и США! И опять же упомянем, что это без учета минского 
"Динамо", казахстанского "Барыса", китайского "Куньлуня". А там традиционно 
много именно североамериканцев. В первых двух клубах в начале сезона 
заявлено 13 игроков из Северной Америки, и 11 из них приехали в КХЛ после 24 
февраля 2022-го, а еще один прошлым летом сменил покинувший лигу финский 
"Йокерит" на "Барыс". 
Конечно, справедливости ради, отметим, что КХЛ сейчас далека от 
международной лиги, какой ее видели создатели и о какой мечтали мы 15 лет 
назад. Сокращение лимита, политическая обстановка, падение рубля, в конце 
концов - все это не могло не сказаться и на уровне лиги, и в чем-то на качестве 
легионеров. Подобных Ягру той поры - нет. Но их, кроме НХЛ, нет и нигде. Но 
весьма качественные в целом игроки есть у нас есть. А в других лигах - нет.  
И очередной интересный момент: до того, как случились события февраля 2022-
го, в лиге в целом было намного больше иностранцев, чем в первых сезонах. И 
даже сейчас их ненамного меньше, чем в 2008-м - и это при сокращенном лимите 
и с учетом начала сезона (по итогам полного иностранцев всегда больше, чем на 
старте). 
Но в каком-то смысле это, наверное, говорит еще и о том, что лига прошла 
определенный путь (и далеко не только вниз) и, несмотря на все обстоятельства, 
остается достаточно привлекательной для легионеров. В разное время для 
разных. Была мода на чехов, на шведов, на финнов, а сейчас вот на 



 

 

американцев. Так что все нормально. И более того, иностранцы и гражданство 
наше пытаются получить. 
Сколько же "новых русских" появилось? Официально - два. Это Бреннан Менелл 
из "Динамо" (получил паспорт РФ в июле) и Остап Сафин из "Лады", 
отказавшийся от чешского гражданства. По крайней мере, так директор 
тольяттинцев говорил. Сафин же сообщил обратное: "У меня всегда был 
российский паспорт. Это СМИ придумали, что я его только что получил. Как и 
заявление о том, что я отказался от чешского гражданства. Я не понимаю, что 
это за глупости. У меня с детства двойное гражданство, и мне не нужно было 
ничего менять". 
В очередь за гражданством РФ стоят еще два легионера - новичок СКА Брэндан 
Лайпсик и защитник "Амура" Кэмерон Ли. Этим летом канадцы подали заявления 
на получение российского паспорта. И это явно не конец. Клубы попытаются 
натурализовать как можно больше иностранцев, чтобы обойти ужесточенный 
лимит на легионеров.  
Поэтому ни о каком крахе отечественного хоккея говорить не приходится. Из-за 
океана в нашу лигу едут и гражданство получают. А в НХЛ молятся на россиян. 
Ну, в Европе всегда было много вонючек. Особенно в Прибалтике. Хотя какая 
они Европа? Так, представители прежней окраины России. 

https://svpressa.ru/sport/article/387566/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ делится деньгами с клубами. Что это за механизм и для чего он нужен 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 сентября 2023) 
Пока этих средств хватает лишь на контракт с одним игроком.  
Ложка в бочке с водой 
По итогам прошлого сезона КХЛ выплатит клубам 603,9 миллиона рублей в 
качестве доходов от ТВ и коммерческих прав. Это рекордная сумма за девять 
лет существования этого механизма. Впервые лига стала делиться небольшой 
частью дохода с командами только в 2015 году с приходом на пост президента 
Дмитрия Чернышенко. Тогда КХЛ выплатила им 114 миллионов рублей. Даже с 
учетом инфляции в этом направлении наблюдается очевидный прогресс. 
Нынешний механизм распределения средств остается неизменным уже третий 
сезон. Самое важное значение имеют принципы участия в чемпионате (30%) и 
принцип телеспроса (40%) - самые высокие доходы получают клубы, чьи ТВ-
права продаются дороже. По спортивному принципу, на который приходится 30% 
от общей суммы, 15% выплат достанется участникам плей-офф, 7,5% - 
победителю плей-офф, 4,5% - участникам чемпионата, а также 3% - финалисту 
Кубка Гагарина. Отчисления от азартных игр распределяются между клубами 
согласно их рейтингу. В сезоне-2022/23 КХЛ осуществила продажу 
телевизионных и беттинг-прав в девять стран вещания, включая Россию. 
В отличие от футбольной РПЛ, в которой телевизионные деньги составляют 
солидную часть бюджета, не говоря уже об НХЛ, хоккейным клубам в России не 
приходится шиковать, и необходимо работать по другим направлениям. 
Вероятно, ситуация несколько улучшится в ближайшем будущем. С нынешнего 
сезона матчи КХЛ эксклюзивно транслируются в одном популярном онлайн-
сервисе. 
Понятно, что на фоне миллиардных клубных бюджетов полученные деньги пока 
смотрятся как ложка в бочке с водой. ЦСКА получил сейчас больше всех - почти 
57 миллионов. Но вот только один их игрок, Константин Окулов, считающийся 
главной звездой армейского нападения, зарабатывает эти 75 миллионов в год. 

https://svpressa.ru/sport/article/387566/


 

 

Раньше было хуже 
Однако в первые годы своего существования лига забирала себе почти все, 
лишая клубы реальных возможностей зарабатывать самим. Долгое время 
партнером КХЛ был один популярный автомобильный бренд. Это автоматически 
означало, что клуб не мог заключать соглашение с другой компанией в частном 
порядке. В свое время за самоуправство был наказан "Атлант", которому 
пришлось разорвать контракт с автомобильным брендом по указанию из лиги. 
"Торпедо" не могло рекламировать ГАЗ, а с "Ладой" почти анекдотическую 
ситуацию пришлось разруливать в ручном режиме. 
Даже если потенциальный партнер не входил в категорию спонсоров по 
направлениям, с которыми уже работала КХЛ, клубу приходилось делиться 
доходами с лигой в соотношении 40 на 60. При всей ностальгии по 
романтической эпохе первых лет существования лиги следует признать, что 
стремление к самоокупаемости она душила на корню, если не считать саму себя. 
Сейчас клубы, по крайней мере, получили возможность заключать эксклюзивные 
соглашения с букмекерскими компаниями. Деньги, полученные в результате 
этого партнерства, как минимум в два-три раза превышают доходы от 
телевизионных прав. Есть еще один важный нюанс. Полученные от КХЛ средства 
можно расходовать только целевым образом, а не устраивать вечеринки с 
шампанским и красивыми дамами. Контракты игроков к этой статье расходов 
тоже не относятся. Раньше было рекомендовано отправлять деньги на 
улучшение качества телевизионных трансляций и медийной составляющей. По 
итогам сезона-2022/23 перечень целей лига заметно расширила. Теперь клубы 
могут потратить деньги на закупку или модернизацию оборудования для 
сервисных зон хоккеистов, создание восстановительных условий для игроков. 
Одним из направлений может стать модернизация инфраструктуры арены, 
улучшение сервисов для зрителей, организация развлекательных мероприятий 
в регионе присутствия клуба и многое другое. 
Одним из направлений стратегии развития лиги, которое не удалось сделать 
реальностью, стало движение в сторону самоокупаемости. Экономическую 
обстановку в стране и мире в последние годы никак нельзя считать безоблачной. 
Но КХЛ хотя бы пытается что-то менять и подталкивает к этому клубы. Даже 
маленькие шаги в текущей ситуации следует оценивать как благо. Эволюция - 
то, чего категорически не хватает нашему спорту на всех уровнях.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-biznes-model-ligi-kak-
zarabatyvaet-khl-i-kluby-2123633/ 

К заголовкам сообщений 

Четырехматчевые выезды убивают команды. КХЛ ввела их без учета 
мнения клубов (Sports.ru/tribuna, Москва, 18 сентября 2023) 
На протяжении всего существования КХЛ главным челленджем для западных 
клубов лиги была поездка на Дальний Восток. При этом самое сложное 
начиналось уже после нее, когда команды сталкивались с проблемой обратной 
акклиматизации. Первый и второй домашние матчи для вернувшихся с выезда 
становились сущим кошмаром - ватные ноги, мягкие руки, общая разболтанность 
после смены часовых поясов и серии долгих перелетов. 
В этом сезоне КХЛ сделала так, что каждая выездная серия превращается в 
своеобразный выезд на Дальний Восток - теперь команды все чаще и чаще 
проводят не два-три, а четыре матча в гостях подряд. 
Давайте разберемся, в чем проблема таких долгих выездов. 
Морока с перелетами  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-biznes-model-ligi-kak-zarabatyvaet-khl-i-kluby-2123633/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-biznes-model-ligi-kak-zarabatyvaet-khl-i-kluby-2123633/


 

 

Можно сколько угодно долго смеяться над тренерами, которые жалуются на 
перелеты из Москвы в Ярославль и из Нижнекамска в Казань, но давайте не 
будем забывать, что кроме часа в самолете, есть еще и путь через пробки в 
автобусе в аэропорт, ожидание в зале вылетов, погрузка-разгрузка багажа и 
масса других не слишком приятных процедур. Все это отнимает массу времени 
и сил не только у персонала (хотя о нем тоже важно думать), но и у самих 
хоккеистов. 
Те, кто часто путешествуют, знают, как выматывает день в дороге, даже если 
просто летишь из Петербурга в Москву. Это на бумаге перелет занимает час, а в 
реальности дорога от дверей клубной базы до отеля в другом городе заберет 
часов пять. И заодно лишит возможности нормально потренироваться. 
Серия из четырех матчей - пять дней с перелетами за неделю с небольшим. И 
это огромная головная боль для всех в команде - от главного тренера до 
сервисменов. 
Разные площадки  
В КХЛ проблема выездов усугубляется еще и тем, что лига до сих пор не привела 
площадки клубов к общему знаменателю. В Петербурге и Омске играют на 
маленьких североамериканских площадках, в Казани и Магнитогорске стоит 
средний "финский" вариант, а в Ярославле и Уфе до сих пор старый добрый 
аэродром. 
Как ни крути, но хоккей на разных площадках - это все-таки разная игра. Сразу 
приходят на ум первые матчи Александра Овечкина на любом чемпионате мира 
в Европе. Даже великий Ови на больших площадках лупит из своего офиса в 
грудь вратарю или мимо. Потом привыкает, но пара матчей на адаптацию уходит. 
В КХЛ весь чемпионат - сплошная адаптация. За одну выездную серию можно 
поиграть на всех трех видах площадок. Что при этом творится с мышечной 
памятью игроков - одному богу известно. Разумеется, такая нестабильность тоже 
сказывается на качестве игры. А потом мы удивляемся, почему мало команд в 
лиге играют в атаку. Все логично: на непривычной площадке удобнее всего 
закрыться в зоне и пытаться поймать соперника на ошибке. 
Добавим к этому и качество льда. На старте сезона на половине арен КХЛ оно 
не выдерживает критики - тренеры постоянно жалуются на покрытие и их можно 
понять. Ты приехал на чужой "аэродром", пытаешься с нему экстренно 
приспособиться, а тут еще и шайба постоянно скачет, как живая. 
Риск травм  
Постоянные перелеты, смена площадок и плохой лед - идеальная среда для 
многочисленных травм. Сначала твои ноги как следует затекли в 
самолете/автобусе, потом ты пытаешься приспособиться к широко 
расставленным бортам, да и лед под ногами оставляет желать лучшего. Как 
минимум, от такого сойдут с ума мышцы. В худшем случае можно и с разгона в 
борт улететь, когда потеряешь концентрацию на фоне усталости. 
Не секрет, что из каждого дальневосточного выезда почти любая команда 
привозит трех-четырех травмированных и кучу народа с микроповреждениями. 
Эффект от четырехматчевого выезда примерно такой же. Пара месяцев в таком 
графике - и команда может просто закончится. 
Зачем это КХЛ?  
Это главный вопрос. У лиги была неплохо отработанная схема 3 - 3, когда 
команды чередовали три матча дома с тремя - на выезде. Даже на поездку на 
Дальний Восток она ложится идеально. Пока "Куньлунь" гостит в Мытищах, 
команды летают по маршруту Хабаровск - Владивосток - Новосибирск. Когда 
китайцы переберутся в родной Пекин или Шанхай, "Сибирь" просто переберется 
в слот к "Авангарду" и "Барысу". 



 

 

Да, были исключения в виде увеличенных домашних серий, или редких случаев, 
когда команды все же раз за сезон ездили на четыре матча в гости. Но зачастую 
такой выезд был сопряжен с паузой между третьей и четвертой игрой, когда 
можно было на несколько дней вернуться домой, чтобы перевести дух. 
Однако прошлым летом КХЛ в директивном формате ввела нынешний вариант 
календаря, где выезд на четыре матча стал нормой. Решение глобальное, но 
никакого совещания с клубами просто не было. Команды взяли и поставили 
перед фактом - теперь играем вот так. 
Вот только разгребать проблемы, которые неизбежно возникнут, придется всем 
вместе. Вряд ли лиге понравится ситуация, когда до плей-офф команды доедут 
с кучей травм и наработанной тактической схемой - "на выезде строго играем в 
откат".  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cleanhockey/3190582.html 

К заголовкам сообщений 

Лозебников, Грэм и Летунов признаны лучшими хоккеистами второй 
игровой недели КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 сентября 2023) 
Лозебников, Грэм и Летунов признаны лучшими хоккеистами второй игровой 
недели КХЛ  
Вратарь хабаровского "Амура" Дмитрий Лозебников, защитник "Сочи" Джесси 
Грэм и форвард нижегородского "Торпедо" Максим Летунов признаны лучшими 
игроками второй недели регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ, 
сообщается на сайте лиги. 
Лозебников одержал одну победу в двух матчах, одна победа была добыта в 
серии буллитов. Голкипер "Амура" отразил 97,01% бросков. 
Грэм в трех играх недели забросил две шайбы и отдал две голевые передачи, 
защитник "Сочи" не завершил ни один из матчей с отрицательным показателем 
полезности. 
Летунов набрал 6 (5+1) очков в трех играх. В матче с "Куньлунь Ред Стар" 
форвард нижегородской команды сделал хет‑трик за один период. 
Лучшим новичком недели стал защитник нижегородского "Торпедо" Антон 
Силаев. На счету хоккеиста 3 (1+2) очка в трех играх. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1948799_Lozebnikov_Grem_i_Letunov_pr
iznany_luchshimi_khokkeistami_vtoroj_igrovoj_nedeli_KKhL 

Похожие сообщения (14): 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 18 сентября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 18 сентября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 сентября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 18 сентября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 18 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 18 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 сентября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 18 сентября 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Топ-5 тренеров по числу побед в КХЛ, список: Никитин, Крикунов, 
Билялетдинов, Знарок, Квартальнов (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 
2023) 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cleanhockey/3190582.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1948799_Lozebnikov_Grem_i_Letunov_priznany_luchshimi_khokkeistami_vtoroj_igrovoj_nedeli_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1948799_Lozebnikov_Grem_i_Letunov_priznany_luchshimi_khokkeistami_vtoroj_igrovoj_nedeli_KKhL
https://rg.ru/2023/09/18/volzhskij-standart.html
https://belarushockey.com/khl/news/2023/09/18/khl-opredelila-luchshih-igrokov-vtoroj-nedeli-sezona-2023/24/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lozebnikov-grem-letunov-i-silaev-stali-luchshimi-igrokami-vtoroy-nedeli-khl-2124335/
https://shaiba.kz/news/760904
https://rsport.ria.ru/20230918/kkhl-1896951597.html
https://sport24.ru/hockey/news-579115-lozebnikov-stal-luchshim-vratarem-nedeli-v-kkhl-grem-luchshiy-zashchitnik-letunov-luchshiy-napadayushchiy
https://www.sports.ru/hockey/1115476080-lozebnikov-grem-letunov-luchshie-igroki-nedeli-kxl-vpervye-v-karere-si.html
https://www.championat.com/hockey/news-5245939-dva-hokkeista-torpedo-v-spiske-luchshih-igrokov-vtoroj-nedeli-khl-sezona-2023-2024.html
https://www.khl.ru/news/2023/09/18/519738.html


 

 

"Ак Барс" в регулярке КХЛ обыграл "Торпедо" - 4:3. Эта победа стала 400-й в КХЛ 
для наставника клуба Зинэтулы Билялетдинова. А как выглядит топ-5 тренеров 
по количеству побед в лиге? 
Главный тренер "Локомотива" выиграл в КХЛ 343 матча. До железнодорожников 
Никитин руководил ЦСКА, "Сибирью" и "Авангардом". 
Экс-наставник московского и рижского "Динамо", а также еще четырех клубов 
КХЛ выиграл в лиге 374 матча. Сейчас Крикунов не тренирует. 
Главный тренер "Ак Барса" выиграл в КХЛ уже 400 матчей. До казанского клуба 
Билялетдинов был наставником московского "Динамо". 
Экс-тренер "Ак Барса", СКА, "Спартака" и московского "Динамо" победил в 440 
матчах в КХЛ. Сейчас Знарок не тренирует. 
Наставник минского "Динамо" - лидер топа. За карьеру Квартальнов выиграл 517 
матчей в КХЛ. Раньше он работал "Ак Барсе", "Локомотиве", ЦСКА, "Сибири" и 
"Северстали". 

https://www.championat.com/hockey/article-5244991-top-5-trenerov-po-chislu-
pobed-v-khl-spisok-nikitin-krikunov-bilyaletdinov-znarok-kvartalnov.html 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" потерпел самое крупное поражение в истории в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
В Астане на стадионе "Барыс-Арена" закончился очередной матч Фонбет 
Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором 
местный "Барыс" принимал нижнекамский "Нефтехимик". Встреча завершилась 
разгромной победой хозяев со счетом 8:0 (2:0, 1:0, 5:0). 
Как сообщает пресс-служба КХЛ, для "Нефтехимика" это поражение стало 
самым крупным в истории в Континентальной хоккейной лиге. Предыдущий 
антирекордный результат был зафиксирован дважды. Оба матча нижнекамцы 
завершили с разницей "-6". В сезоне-2011/2012 "Нефтехимик" проиграл со 
счетом 2:8 "Трактору". В сезоне-2021/2021 нижнекамцы потерпели поражение со 
счетом 2:8 в матче со СКА. 
Отметим, что "Барыс", в свою очередь, в 10-й раз в истории КХЛ забросил 8+ 
шайб за один матч. Последний раз астанинцы забивали восемь голов в сезоне-
2018/2019 во встрече с "Йокеритом".  

https://www.championat.com/hockey/news-5246451-neftehimik-poterpel-samoe-
krupnoe-porazhenie-v-istorii-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 18 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Яшкин поднялся на чистое пятое место по хет-трикам в КХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 18 сентября 2023) 
Нападающий "Ак Барса" Дмитрий Яшкин оформил свой шестой хет-трик в КХЛ .  
Форвард отличился трижды в игре регулярного чемпионата против "Витязя" (5:4 
ОТ).  
Как сообщает пресс-служба КХЛ, Яшкин вышел на чистое пятое место по 
количеству хет-триков в Лиге.  
Выше Яшкина в списке располагается Илья Ковальчук (7), Данис Зарипов (8), 
Сергей Мозякин (9) и Найджел Доус (11).  

https://sport24.ru/hockey/news-579311-yashkin-podnyalsya-na-chistoye-pyatoye-
mesto-po-khet-trikam-v-kkhl 

https://www.championat.com/hockey/article-5244991-top-5-trenerov-po-chislu-pobed-v-khl-spisok-nikitin-krikunov-bilyaletdinov-znarok-kvartalnov.html
https://www.championat.com/hockey/article-5244991-top-5-trenerov-po-chislu-pobed-v-khl-spisok-nikitin-krikunov-bilyaletdinov-znarok-kvartalnov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5246451-neftehimik-poterpel-samoe-krupnoe-porazhenie-v-istorii-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5246451-neftehimik-poterpel-samoe-krupnoe-porazhenie-v-istorii-v-khl.html
https://www.sports.kz/news/baryis-nanes-klubu-khl-samoe-krupnoe-porajenie-v-istorii
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Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Амур" - новый топ-клуб КХЛ? Не смейтесь: заманили деньгами лидеров 
"Спартака" и "Авангарда", ждут Кубок Гагарина через 3 года 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 18 сентября 2023) 
Пока звезд привлекают деньгами.  
"Амур" начал новый сезон КХЛ с трех побед и трех поражений. В любых других 
условиях это никого бы не заинтересовало, но теперь команда по-особенному 
привлекает внимание. Ее руководство регулярно напоминает: цель до 2026 года 
- Кубок Гагарина. 
Сейчас же в Хабаровске готовят для этого основу, привлекают известных игроков 
и много тратят. Первые промежуточные результаты уже есть: "Амур" разобрал 
"Авангард" в Омске (5:1), а потом победил "Сибирь" на новой арене. 
Почему все вокруг говорят про 2026 год - в Кубок Гагарина верят даже сами 
игроки "Амура" 
Впервые задача "Амура" возникла в декабре 2021 года. Губернатор Михаил 
Дегтярев тогда рассказал о ней в докладе-презентации - обозначил цель так: 
"Завоевание Кубка Гагарина до 2026 года". За год до этого он вошел в 
наблюдательный совет клуба и сразу дал понять, что "Амур" надо выводить в 
лидеры КХЛ. Но за три сезона команда ни разу не попала в плей-офф. 
До приезда в Хабаровск Дегтярев возглавлял в Госдуме комитет по физкультуре, 
спорту, туризму и делам молодежи. Когда перешел на новый пост - сразу 
появился на матчах в Хабаровске и быстро включился в хоккейную движуху. 
Например, предложил спор губернатору Приморского края Олегу Кожемяко - по 
количеству побед "Амура" и "Адмирала" в четырех играх сезона-2021/22. 
Талисман проигравшей команды должен был выйти на следующую игру в 
свитере соперника. Но при не состоялось: в "Адмирале" объяснили, что 
Кожемяко занимается делом, а не пиар-ходами. Хотя он бы оказался в плюсе: 
"Амур" проиграл сопернику три матча из четырех. 
В следующем сезоне команды сыграли между собой аж десять раз - и "Амур" был 
лучше в этом противостоянии (6-4). Вот только "Адмирал" прошел в плей-офф, 
вынес оттуда "Салават", раскрыл вратаря Серебрякова и тренера Тамбиева, а у 
хабаровчан все закончилось на регулярке. 
Так что казалось, что слова про 2026 год - очередная пиар-акция. Но перед 
сезоном-2023/24 в клубе начались изменения. Новым президентом стал первый 
вице-губернатор Хабаровского края Александр Никитин. Дегтярев же 
председателем попечительского совета. Такие перемены объяснялись новым 
вектором развития. 
"Амур" регулярно напоминает о Кубке Гагарина со ссылкой на слова 
губернатора: "Задачу никто не отменял". Сейчас о ней рассуждают и игроки. 
Нападающий Владислав Барулин объяснял "Известиям", что в это межсезонье 
многое поменялось внутри клуба: "Начиная с быта, условий, игровой формы. Все 
это переходит и на работу. Есть цель, она реалистична, мы в нее верим". 
К новому сезону "Амур" готовился в Новогорске, а презентация команды в 
Хабаровске состоялась... без участия хоккеистов. Фанаты смотрели на городской 
арене премьеру документального фильма с показательным названием "Тигр. 
Подготовка к прыжку". 

https://allhockey.ru/news/show/490115-Yashkin_podnyalsya_na_chistoe_pyatoe_mesto_po_het_trikam_v_KHL


 

 

Как изменился "Амур": потеря четырех бомбардиров, новый тренер из "Сибири", 
приход звезды "Спартака" 
● Иван Николишин - безальтернативный лидер "Амура" в сезоне-2022/23. Он 
набрал 42 очка и почти в два раза перекрыл личный рекорд результативности в 
КХЛ. Вокруг перехода Ивана в "Авангард" шла история с операцией, которую в 
межсезонье клуб не оплатил. Скандал на фоне травмы в итоге замяли, 
Николишин поблагодарил Хабаровск за развитие, но "Амур" его потерял. 
● Легальные аренды в КХЛ были для привычного "Амура" способом усиления 
состава. Таланты Дубакин ("Сибирь"), Лихачев ("Локомотив") и Гребенкин 
("Металлург" Мг) получили в Хабаровске игровую практику и показали себя в 
разных форматах. Все они прогрессировали и в межсезонье вернулись в свои 
клубы. Дубакин уже выходит в ведущих звеньях "Сибири", Гребенкин забивает 
за "Металлург". 
● Трансферная неожиданность прилетела от "Амура" за три дня до старта 
регулярки-2023/24. Александр Хохлачев провел в "Спартаке" лучший сезон в 
карьере, а сейчас попал в Хабаровск в обмен на денежную компенсацию. Для 
понимания: Хохлачев набрал 55 очков - всего на четыре меньше, чем Владимир 
Ткачев из "Авангарда". Летом тот получил самый большой контракт в КХЛ. 
● Из Омска приехал американец Алекс Бродхерст - с контрактом на сезон и почти 
двукратным повышением зарплаты. 
● Скрытый лидер обновленного "Амура" - Егор Коршков. В его карьере есть гол 
в НХЛ за "Торонто" и регулярка КХЛ сезона-2020/21, когда Коршков выбил за 
"Локомотив" 34 очка за 59 матчей. Потом в его карьере наступил спад, но 
Коршкову только 27 лет. В России он впервые сыграет за пределами Ярославля 
- и видит в этом вызов для себя: "Пусть всем пойдет на пользу". 
● Так много опытных новичков в линии нападения объясняются разочарованием 
в других бывших игроках. Замена понадобилась не только лидерам. Александр 
Шаров (не путать с бывшей звездой "Сибири") в межсезонье вернулся в 
"Трактор". Игорь Руденков ("Витязь") и Павел Махановский ("Адмирал") ушли 
после не самого удачного сезона. 
● В "Амуре" остался словенский нападающий Ян Дрозг. Он набрал 21 очко за 40 
матчей в регулярке-2022/23. На его перспективы влияет лимит на легионеров. В 
основе "Амура" выходят Бродхерст, Ли и Калниньш - все возможности 
использованы. Ли запустил через клуб процесс получения российского паспорта. 
Если все пройдет успешно, освободится место для Дрозга. 
● На старте чемпионата у Хабаровска вылетели из-за травм Бродхерст и 
Никонцев. Потеря Анатолия не так важна, но Бродхерст с первых матчей 
выходил в первом звене "Амура". Он связывал на льду Коршкова и Хохлачева, а 
сам набрал три очка в четырех играх. Из-за травмы Бродхерста шанс получил 
Дрозг. В игре с "Авангардом" он забросил дебютную шайбу в сезоне. 
● "Амур" подкорректировал состав и в других линиях - случился своеобразный 
обмен вратарями с "Автомобилистом". Легендарный для Хабаровска Евгений 
Аликин уехал в Екатеринбург, а в обратном направлении отправился Игорь 
Бобков. Основным в такой ситуации рассматривался легионер Калниньш, но 
шансов воспользовался Лозебников. Победы в Омске и Новосибирске были с 
ним. 
● Мищенко ("Барыс"), Волгин ("Витязь"), Брынцев ("Трактор") выделяются среди 
новых защитников. Все много играли в предыдущих клубах. Их приход добавляет 
"Амуру" качества и усиливает глубину состава. Потерь в обороне в Хабаровске 
тоже ожидаемо не избежали: второй и четвертый бомбардиры клуба среди 
защитников Аляев и Корягин ушли в "Сочи". 



 

 

● Важна и смена тренера. Вадим Епанчинцев ушел в "Югру", на его место пришел 
Андрей Мартемьянов из "Сибири". Ранее он уже работал в "Амуре", а в 
предыдущей регулярке сотворил с "Сибирью" сенсацию на Востоке. Двухлетний 
период в Новосибирске завершился, правда, вылетом в первом раунде от 
"Авангарда". 
"Амур" сильно переплачивает новичкам, хотя еще недавно жил с финансовыми 
проблемами 
Данные "СЭ" : зарплатная ведомость "Амура" на сезон-2023/24 - 642 миллиона 
рублей. Откуда у "Амура" такие деньги на игроков? Клуб сотрудничает с 
букмекерами, но других партнеров не раскрывает. "СЭ" рассказывал, что 
приоритеты поменялись в 2023 году. Сейчас "Амур" не ставит цель по полному 
закрытию платежки в 900 миллионов, но готов на любые контракты для игроков. 
Весной 2023-го "Амур" мелькал во всех трансферных слухах. Клуб якобы 
предлагал соглашения Ткачеву, Толчинскому, Чибисову, Михайлису и другим 
заметным хоккеистам из КХЛ. Везде фигурировали зарплаты под 80 млн рублей 
в год. Хотя зимой 2021-го клуб наоборот задерживал выплаты людям из 
основного состава - это подтверждал президент КХЛ Морозов. 
Новый "Амур" вообще сильно переплачивает игрокам. Два ярких примера: 
1. Александр Хохлачев получил бы в "Спартаке" 40 млн рублей за ближайший 
сезон. Он вел переговоры с клубом, но они завершились неудачно. В Хабаровске 
Хохлачеву сразу выписали двухлетний контракт. Информация от "Чемпионата": 
без учета бонусов игрок заработает по нему 150 миллионов рублей (по 75 млн 
за год). 
2. Алекс Бродхерст получал в Омске 45 млн рублей. Зарплата легионера в 
"Амуре" - 70 миллионов. С бонусами она вырастет еще на 14. Интересно, что 
Бродхерст называл решающим фактором при подписании контракта высокие 
цели "Амура". Он увидел в таком переходе возможность наконец-то стать 
лидером клуба КХЛ - в Омске были звезды и без Алекса. 
Генменеджер "Амура" Вадим Покотило объяснял, что финансы клуба 
стабилизировались из-за поддержки властей региона и амбициозных задач. 
Переплаты идут из-за нежелания игроков ехать в Хабаровск, хотя иногда их не 
привлекают и деньги: "Для нас первоочередное - создание имиджа клуба, чтобы 
мы не уговаривали хоккеистов, а играть в "Амуре" было почетно". 
Сомнения сейчас есть и у тех, кто все-таки туда приехал. Хохлачев отрезвляюще 
оценивал перспективы "Амура" по взятию Кубка Гагарина. Чемпионом может 
стать любой, но необходимо поступательное развитие, сохранение ядра и 
укрепление каждый сезон. За одно мощное трансферное межсезонье нельзя 
пройти путь от непопадания в плей-офф до борьбы за титул. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3188006.html 

К заголовкам сообщений 

"На СКА Арене будет классно". Что ждут от новой арены болельщики 
СКА?. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 18 сентября 
2023) 
Петербургский СКА не очень удачно начал сезон-2023/24 в КХЛ. Но если над 
улучшением результатов команде Романа Ротенберга еще предстоит 
поработать, то к уровню зрительского интереса на домашних матчах армейцев 
вопросов точно не возникнет. 
Ледовый дворец, расположенный на Востоке Санкт-Петербурга в шаговой 
доступности от станции метро "Проспект Большевиков", с давних лет и на 
регулярной основе собирает аншлаги на матчах СКА. Чтобы в этом убедиться, 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3188006.html


 

 

достаточно даже взглянуть на свежие цифры: в первых трех домашних матчах в 
Ледовом собралось 12096 (на игре против "Спартака"), 12006 ("Динамо") и 11846 
("Сибирь") зрителей. При том, что суммарно арена рассчитана на 12300 
зрительских мест, показатели посещаемости смело можно назвать отличными. 
И уверен, будут еще лучше, когда СКА переедет на новенькую "СКА Арену" ! А 
ведь это произойдет уже совсем скоро. 
14 сентября официальный сайт КХЛ сообщил о том, что Матч звезд лиги в этом 
году пройдет 9 и 10 декабря в Санкт-Петербурге на "СКА Арене". Именно в эти 
дни и состоится торжественное открытие новой арены. Участие в шоу примут 
лучшие игроки и тренеры КХЛ. Для одного из крупнейших ледовых дворцов в 
мире, который будет вмещать 21,5 тысячу зрителей на хоккейных матчах, это 
будет первое масштабное мероприятие. 
К тому же, не исключен такой вариант, при котором СКА переедет на новую арену 
уже в этом сезоне. В данный момент официальный сайт армейского клуба 
продает билеты на все домашние матчи регулярного чемпионата, но только до 
конца 2023 года. При этом, согласно календарю соревнований, в 2024 году СКА 
должен будет провести еще как минимум 14 домашних игр. Выходит, что эти 
матчи могут пройти уже на "СКА Арене"... 
Открытия крупной ледовой площадки, которая станет новым "домом" для СКА, с 
нетерпением ждут и сами игроки, которые чаще остальных будут испытывать лед 
на прочность. Ранее, эксклюзивно для "Спорта День За Днем", своими 
ожиданиями от "СКА Арены" поделились  
защитник Андрей Педан и нападающий Марат Хуснутдинов.  
А вот что ждут от нее болельщики? Во время одного из недавних домашних 
матчей СКА корреспондент "Спорта День За Днем" Алексей МИХАЙЛОВ 
пообщался с болельщиками армейцев и узнал их мнения по поводу переезда в 
новый "армейский дом хоккея". 
- Мне Ледовый ближе. Сюда проще прийти, чем через весь город ехать. Пару раз 
съездить, посмотреть готов, а там уже видно будет. 
- Мне было бы интересно посетить "СКА Арену". Меня не смущает другое 
местоположение. Самое главное - поддерживать команду, за которую ты так 
долго болеешь. Всегда, когда появляется что-то новое, ожидаешь что-то 
масштабное, великое, новые технологии. Могут закрыть на ремонт станцию 
"Парк Победы"? Мы в любом случае готовы ехать за командой в любой 
спорткомплекс. Ледовый собирает аншлаги, а на "СКА Арене", я думаю, будет 
еще больше людей. Будет классно! 
- Я не так давно вошел в хоккей как болельщик, но в плане транспортной 
доступности для меня нет никаких проблем. 
- Я приезжаю в Ледовый с другого конца города, поэтому мне вообще не трудно 
будет поехать и на "СКА Арену". Если ты болельщик СКА, то какая разница, куда 
ехать? Место не имеет значения. 
- Я живу далеко от Ледового. "СКА Арена" будет все-таки немного ближе ко мне. 
Плюс, очень интересно посмотреть, что они там все-таки сделали. Новый 
домашний стадион СКА. С нетерпением жду первого матча - матча звезд КХЛ. 
Хочется посмотреть на новый дом команды! 
- Я жду, что такое большое, крупное спортивное сооружение, как "СКА Арена", 
будет началом этапа новых достижений хоккейного клуба СКА, прослужит долгие 
годы, так же, как это сейчас делает Ледовый дворец, и соберет еще больше 
зрителей. Я вижу потенциал на будущее, что все эти задачи она выполнит на 
"пять с плюсом".  
Почему я готов туда ходить? Самый главный плюс - это удобство расположения 
арены, недалеко от метро "Парк Победы". Я могу доехать и на метро, и на 



 

 

общественном транспорте. Это очень удобно каждому болельщику, а в 
особенности - тем, которые живут в Московском районе. Надеюсь, что это будет 
очень удачное сооружение, которое будет одной из визитных карточек Санкт-
Петербурга, наравне с "Газпром-Ареной" и "Лахта центром". 
Мнения болельщиков могут быть разные, поскольку каждый может найти для 
себя как плюсы, так и минусы скорого переезда. Для кого-то важным фактором 
является местоположение, и можно понять тех людей, которые живут в 
непосредственной близости от Ледового. Но так же удобно будет и жителям 
Московского района добираться на "СКА Арену", а среди них, наверняка, тоже 
немало любителей хоккея.  
Конечно, проблемы с транспортом могут возникнуть, особенно - на фоне 
разговоров о возможном, скором закрытии станции метро "Парк Победы" 
(официально об этом не заявляли, но капитальный ремонт станции, рано или 
поздно, неизбежен). Но и от двух соседних станций, "Московская" и 
"Электросила", можно удобно и быстро добраться наземным транспортом. 
Возможно, на такой случай даже запустят бесплатные шаттлы, как это было в 
первые годы с момента открытия "Газпром-Арены" на Крестовском острове 
(когда станции метро "Зенит" и "Беговая" еще не были открыты). 
Тем более, что даже часть опрошенной в Ледовом аудитории подтвердила, что 
поездка в другой район (который, не так уж и далеко от Невского) не станет 
проблемой. Главное - поддержать любимую команду и вдохновить ее на новые 
победы. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/na-ska-arene-budet-klassno-chto-zhdut-ot-novoy-
areny-bolelshchiki-ska 

К заголовкам сообщений 

СКА мешают удаления. Прошли обсуждения очередной неудачи в 
раздевалке (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 18 сентября 2023) 
Сергей Толчинский (на снимке), которого называют одним из главных 
приобретений СКА в межсезонье, после пятничного поражения от "Динамо" (1:3), 
уже сидя в раздевалке, искал вместе с партнерами по звену причины очередной 
неудачи. К обсуждению подключился и наш корреспондент Даниил Ратников.  
 - Сергей, четвертое поражение кряду. Что идет не так у одного из фаворитов 
КХЛ?  
 - Я бы не стал сгущать краски. Если взять саму игру, против "Динамо" она 
нормально складывалась. В равных составах мы переигрывали соперника, много 
моментов создавали. Наша главная проблема - удаления. Сколько их было в 
этой игре?  
 - На 16 минут наудалялись.  
 - Вот-вот. Они и губят нашу игру, ритм сбивают, очередность выходов сочетаний 
меняют. Оставаясь так часто в меньшинстве, сложно свою игру поймать. Но 
ничего страшного, причин паниковать не вижу. Даже из этого поражения можно 
вынести немало положительных моментов.  
 - Только едва ли сыгранность можно к ним отнести. С трибуны по крайней мере 
ощущается, что связи толком за лето наработать не успели.  
 - Нужно понимать, что за время межсезонья у нас собралась новая команда. 
Произошли серьезные обновления, и процесс притирки еще продолжается. 
Прогресс есть. Взаимодействие связок от игры к игре становится лучше. Как 
следствие - больше опасных моментов создаем. Еще бы реализовывать их - 

https://www.sportsdaily.ru/articles/na-ska-arene-budet-klassno-chto-zhdut-ot-novoy-areny-bolelshchiki-ska
https://www.sportsdaily.ru/articles/na-ska-arene-budet-klassno-chto-zhdut-ot-novoy-areny-bolelshchiki-ska


 

 

было бы попроще. Все придет через работу. Уверен, скоро удача повернется к 
нам лицом.  
 - С большинством тоже беда. Лишь пять шайб с 27 попыток, не густо...  
 - Мы работали над этим компонентом летом и продолжаем это делать сейчас. 
Смотрим видео, изучаем, где что сделали не так и, наоборот, где приняли верное 
решение. Потихонечку добавляем. "Динамо" вот забросили одну шайбу в 
большинстве, были моменты забросить еще. Где‑то не повезло, где‑то вратарь 
у соперников хорошо сыграл. У "Динамо" заходили рикошеты, а у нас после 
подставлений шайба не отскакивала в их ворота. Все придет через работу, 
главное - не опускать рук.  
 - Вы вот про руки, а я - про ноги. Предсезонные нагрузки отпустили? Вам, 
форварду сверхскоростному, бежится легко или пока "через не могу"?  
 - Да нет, мы нормально физически себя чувствуем. Предсезонный сбор был 
грамотно спланирован, вопросов тут никаких нет. Повторюсь: наша главная 
проблема - удаления. Их нужно минимизировать, очень они нам мешают.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/ska-meshayut-udaleniya-proshli-obsuzhdeniya-
ocherednoy-neudachi-v-razdevalke/ 

К заголовкам сообщений 

Пять подряд поражений Ротенберга почти опустили СКА на дно. Как такое 
возможно? (Sport24.ru, Москва, 18 сентября 2023) 
У питерских звезд худший в КХЛ процент реализации бросков.  
Пять поражений подряд. Предпоследнее место на Западе. Худшая команда в 
лиге по реализации бросков. Худшая команда по игре в первых периодах. И все 
это - о СКА. Когда летом петербуржцы жонглировали платежной ведомостью и 
за счет переподписаний контрактов уместились под потолок зарплат, казалось, 
что это прямая дорога к доминированию в КХЛ . Вместо этого абсолютный крах 
на старте. В чем причина?  
Причины, озвученные Романом Ротенбергом, уже успели стать мемом и 
воспринимаются большинством как отговорки. Это и плохой лед, и неважное 
судейство, и сложный календарь вкупе с травмами игроков. Главное, что можно 
вынести из пресс-конференций и интервью главного тренера "армейцев": 
виноваты все, кроме него, его штаба и его игроков. Но в реальном мире так не 
бывает.  
Ротенберг уже несколько раз повторял, что старт сезона у СКА сложнее, чем год 
назад. Причем акцент он делает даже не на результатах его команды, а на 
календаре. На самом деле, прошлой осенью у петербуржцев были не такие уж 
слабые первые соперники: "Барыс", "Салават Юлаев", "Авангард" и московское 
"Динамо". Но со всеми "армейцы" встречались дома. Удачный старт позволил 
плавно вкатиться в сезон и выдать серию из 17 (!) серий без поражений в 
основное время.  
Другим командам КХЛ наверняка было забавно слушать, что СКА тяжело дался 
выезд по маршруту Москва - Тольятти - Нижний Новгород - Ярославль. Однако 
если сравнивать с прошлой регуляркой, то за весь сентябрь "армейцы" не 
уезжали дальше Череповца и все того же Ярославля. Более того, 8 из 12 матчей 
они провели дома. Настоящий санаторий, не то что сейчас. Но и вернувшись с 
выезда, СКА не начал набирать обороты. Три последние поражения - домашние.  
Неправильно говорить, что СКА совсем безнадежен. В последней игре с 
"Сибирью" петербуржцы нанесли 44 броска по воротам Антона Красоткина, а в 
атаке провели 26 минут против 9 у соперника. Но надо понимать, что по большей 
части подопечные Ротенберга владели шайбой на безопасном расстоянии от 
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ворот. Бросков из так называемого слота практически не было. Новосибирцы 
отдали хозяевам периметр и собрано оборонялись, вставая на пути шайбы.  
Статистического перевеса, который при этом не находит отражения на табло, 
СКА добивается в основном в третьих периодах. То есть тогда, когда 
проигрывает и, оказавшись припертыми к стенке, пытается спастись. Ни с 
"Сибирью", ни со "Спартаком" тотальное преимущество в заключительной 
двадцатиминутке ни к чему не привело. И тут стоит вернуться к тому, что команда 
Ротенберга - худшая в чемпионате по первым периодам. Логического 
объяснения, почему СКА не сразу включается в игру, нет. Разве что недонастрой, 
но для такой команды это не солидно.  
То, что в критический момент СКА все-таки показывает свой потенциал, вроде 
бы должно отмести в сторону теорию, что в Петербурге что-то нахимичили с 
предсезонной подготовкой. Хотя некоторые подозрения тут все-таки есть. В то 
время, когда другие команды демонстративно отказываются от теста Купера, в 
СКА им чуть ли не хвастались. Как и олдскульным "городком", который даже 
нанесли на футболки и облачили в них игроков. "Армейцы" оказались верны 
отечественным традициям физподготовки и, возможно, на этом погорели.  
Подозрения, что в СКА перегрузили игроков, связаны с тем, что пока не видно 
тех сверхзвуковых скоростей, которые нам обещали. И которые своим 
присутствием должны обеспечить Толчинский, Грицюк, Лайпсик и другие 
форварды. Их подбирали под конкретный стиль игры, но на данный момент 
"армейцы" точно не доминируют в плане движения. А еще нет ни одной 
сыгранной тройки, которая была бы неизменной на протяжении хотя бы 
нескольких матчей. Это прямое следствие того огромного состава, что СКА 
накопил за межсезонье.  
Что должен сделать СКА, чтобы оттолкнуться ото дна? Ну, кроме стабилизации 
состава. Прежде всего - более бережно относиться к моментам. Пока с этим 
просто беда. 5,33% - таков процент реализации бросков в исполнении игроков 
СКА. По этому показателю "армейцы" абсолютно худшие в лиге. Если 
проецировать на прошлый сезон, то это даже хуже, чем у "Амура", "Спартака" и 
"Адмирала". Стоит ли говорит, что в Северной столице собраны исполнители 
совершенно другого уровня? Показательно, что последние три сезона СКА 
держал планку в 10% реализации бросков.  
Очевидно, что слишком долго та турбулентность, в которую СКА попал на старте 
сезона, продолжаться не может. Как минимум потому, что мастерство игроков 
рано или поздно должно вылиться в реализацию моментов. А дистанцию 
гладкого чемпионата можно пройти как раз на той разнице в классе, которая есть 
между СКА и большинством команд лиги. Плей-офф - совсем другой разговор, 
забегать вперед пока не будем. А впереди у "армейцев" матч против 
"Северстали" Андрея Козырева, который долго работал в Санкт-Петербурге, и 
выезд на Дальний Восток. Год назад именно этот вояж спровоцировал череду 
обменов. Ждем новую порцию репрессий?  
 Еще больше хоккея? В нашем Телеграм все результаты, новости и видео, 
подписывайтесь!  

https://sport24.ru/hockey/article-pyat-podryad-porazheniy-rotenberga-pochti-opustili-
ska-na-dno-kak-takoye-vozmozhno 

К заголовкам сообщений 

СКА на дне. Что происходит с питерским грандом? (Советский спорт, 
Москва, 18 сентября 2023) 
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Питерская команда проиграла уже пять матчей подряд и опустилась на дно не 
только Западной конференции, но всей КХЛ. 
Начало регулярного сезона КХЛ позади, поэтому можно делать какие-то первые 
выводы о том, кто оказался хорошо готов к сезону, а кто нет. Главной 
неожиданностью мог бы стать плохой старт ЦСКА, который сейчас еле-еле 
цепляется за кубковую восьмерку в Западной конференции, но даже своих 
московских собратьев переплюнул СКА. 
Питерцы после семи матчей на предпоследнем месте в конференции (ниже 
только "Витязь"), а во всей КХЛ - четвертые с конца (опережают еще "Адмирал" 
с "Нефтехимиком"). И это все на фоне худшей в лиге серии поражений - пять 
подряд. Команда Романа Ротенберга последовательно получила оплеухи от 
"Торпедо", "Локомотива", "Спартака", "Динамо" и "Сибири". 
ХК СКА 
В последний раз нечто подобное происходило со СКА в ноябре 2021 года, когда 
команда проиграла шесть раз подряд. Самое интересное, что несмотря на 
очевидные сложности, Роман Ротенберг не видит никаких проблем, заявляя о 
хорошей атмосфере в команде и необходимости проявить терпение. При этом 
также находятся оправдания в какой-то неправильной работе судей, сложном 
расписании, несыгранности состава, реализации и многом другом. 
И ладно если это просто игра на публику, подразумевающая, что у них все по-
прежнему хорошо. Все-таки имеющиеся проблемы надо признавать, в 
противном случае как планируется их решать? Игнорирование и замалчивание - 
плохой вариант. Понятно, что у команды произошло довольно заметное 
изменение состава, в том числе это касается лидеров. Время на притирку нужно, 
но чем в таком случае занимались в предсезонке? 
Проблемы с реализацией большинства произрастают оттуда же - отсутствия 
высокого уровня взаимопонимания между хоккеистами СКА, а также 
непроработанных вариантов розыгрыша шайбы в подобных ситуациях. 14,7% - 
это шестое место в лиге с конца. При этом возможностей команда получает уйму 
- питерцы третьи в КХЛ по количеству времени, проведенному в большинстве 
(55:47).На дисциплинированность, а вернее ее отсутствие, тоже стоит обратить 
внимание: СКА заработал 32 удаления - шестой результат по лиге. 
ХК СКА 
Причем проблемы очевидны не только у команды в целом, но и игроков в 
частности. Основной вратарь ЮханМаттссон еще в прошлом сезоне в плей-офф 
в бедовом "Автомобилисте" имел процент надежности 95,4%, а сейчас только 
92,3%, что по меркам топ-клуба КХЛ далеко не лучшие цифры. Среди 
защитников хорош только Александр Никишин, но он до сих пор единственный 
из игроков обороны, кто сумел набрать очки в нынешнем сезоне. Это просто в 
голове не укладывается, ведь мы говорим о претенденте на Кубок Гагарина. 
Среди нападающих нет никого, кто мог бы повести команду за собой: у лучших 
бомбардиров, Владимира Алистрова и Сергея Толчинского, только по четыре 
балла в семи играх. И если к молодому форварду вопросов нет, то бывшего 
лидера "Авангарда" явно брали с другими ожиданиями. Аналогичные претензии 
к Брендэну Лайпсику. Но канадец обычно раскрывается в плей-офф, так что на 
него еще посмотрим. 
Ну и апофеоз всего - Александр Гальченюк. Скандальный форвард приехал в 
КХЛ в статусе звезды, которая провела 654 матча в НХЛ, набрала 354 очка, из 
которых 146 были голами. Звучит впечатляюще. Но в нашей лиге он словно на 
отдыхе: два жалких очка, ни одного гола и худший в клубе показатель полезности 
- минус 5. 



 

 

Все те, кто утверждает, что у СКА нет проблем, по-прежнему так считаете? 
Впереди много работы, чтобы питерские "армейцы" снова стали настоящей 
хоккейной машиной, но для этого сперва необходимо признать наличие 
сложностей и начать усердно над ними работать. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1083641 

К заголовкам сообщений 

Юрзинов-старший: у СКА идет процесс становления команды, нужно 
время, все наладится (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
Заслуженный тренер СССР и России, советник главного тренера СКА Владимир 
Юрзинов-старший оценил последние результаты армейского клуба в КХЛ. 
"Все наладится, идет процесс становления команды, нужно время, мы видим 
закономерный жизненный процесс построения команды и ее становления. 
Происходит сплочение коллектива, внутренняя работа с игроками по 
совершенствованию игры. 
Посмотрел матчи СКА, у армейцев очень хорошие и сильные соперники. И речь 
не только про вчерашний матч с "Сибирью". Все команды хорошо 
укомплектованы и сильны. Чемпионат очень интересный, конкурентоспособный, 
каждый может обыграть каждого, здесь надо быть готовым ко всему. Для нашего 
хоккея интересная и хорошая ситуация, мы видим наличие укомплектованных 
команд со своим имиджем и лицом. Тренеров тоже много интересных, в том 
числе молодых. Да, у СКА сейчас сложное время, его нужно пройти", - сказал 
Юрзинов-старший в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5245891-yurzinov-starshij-u-ska-idyot-
process-stanovleniya-komandy-nuzhno-vremya-vsyo-naladitsya.html 

К заголовкам сообщений 

"Ротенберг должен проанализировать ситуацию. Если он это сделает, то 
все исправит и будет двигаться дальше" - Терещенко о серии поражений 
СКА (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 сентября 2023) 
Трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко в разговоре с "Матч ТВ" сказал, 
что если главный тренер СКА Роман Ротенберг проанализирует ситуацию, в 
которой оказалась команда, то сможет улучшить результаты. 
В воскресенье СКА уступил "Сибири" в Санкт‑Петербурге со счетом 1:2, для 
петербуржцев это поражение стало пятым подряд в Фонбет Чемпионате КХЛ. 
 - Конечно, обращать внимание на такие результаты на старте сезона нужно. Но 
при этом надо понимать, что происходит внутри коллектива, как ведется 
тренерская работа, как строятся взаимоотношения между игроками. Из того, что 
я вижу, у СКА существенно обновился состав. Думаю, команде нужно время. СКА 
необходимо выходить из этой ситуации. Справятся ли ребята - покажет время. 
Роман Ротенберг должен проанализировать ситуацию - что, почему, как и 
отчего? Станет ли он это делать или будет находить отговорки? Это вопрос. 
Конечно, если он все проанализирует, то все исправит и будет двигаться дальше 
в плане тренировочного процесса, качества игры и результатов, - сказал 
Терещенко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1948749_Rotenberg_dolzhen_proanaliziro
vat_situaciju_Jesli_on_eto_sdelajet_to_vse_ispravit_i_budet_dvigatsa_dalshe__Tere
shhenko_o_serii_porazhenij_SKA 

Похожие сообщения (2): 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1083641
https://www.championat.com/hockey/news-5245891-yurzinov-starshij-u-ska-idyot-process-stanovleniya-komandy-nuzhno-vremya-vsyo-naladitsya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5245891-yurzinov-starshij-u-ska-idyot-process-stanovleniya-komandy-nuzhno-vremya-vsyo-naladitsya.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1948749_Rotenberg_dolzhen_proanalizirovat_situaciju_Jesli_on_eto_sdelajet_to_vse_ispravit_i_budet_dvigatsa_dalshe__Tereshhenko_o_serii_porazhenij_SKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1948749_Rotenberg_dolzhen_proanalizirovat_situaciju_Jesli_on_eto_sdelajet_to_vse_ispravit_i_budet_dvigatsa_dalshe__Tereshhenko_o_serii_porazhenij_SKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1948749_Rotenberg_dolzhen_proanalizirovat_situaciju_Jesli_on_eto_sdelajet_to_vse_ispravit_i_budet_dvigatsa_dalshe__Tereshhenko_o_serii_porazhenij_SKA


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ротенберг впервые в тренерской карьере оказался в ситуации, когда 
команда проигрывает подряд так много матчей" - Щитов (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 18 сентября 2023) 
"Ротенберг впервые в тренерской карьере оказался в ситуации, когда команда 
проигрывает подряд так много матчей" - Щитов  
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в разговоре с "Матч ТВ" 
заявил, что главный тренер СКА Роман Ротенберг впервые в карьере оказался в 
ситуации, когда его команда проигрывает подряд так много матчей. 
В воскресенье СКА уступил "Сибири" в Санкт‑Петербурге со счетом 1:2, для 
петербуржцев это поражение стало пятым подряд в Фонбет Чемпионате КХЛ. 
 - У СКА много креативных новичков: Толчинский, Грицюк, Лайпсик, Гальченюк. 
Этим ребятам необходимо сыграться. Это игроки одного плана: техничные, 
мастеровитые, скоростные. Мне кажется, что СКА не хватает хоккеиста формата 
Никиты Гусева или Вадима Шипачева, способного читать игру на несколько 
шагов вперед, грамотно распорядиться шайбой, вывести партнера на удобную 
позицию хорошей передачей. 
Видно, что СКА может давить соперников своей активностью. Голы рано или 
поздно придут. Но нужно еще наладить игру в обороне. Я пока вижу, что 
коллектив недостаточно сыгран. 
Роман Ротенберг тренирует полноценно второй сезон. В прошлом году СКА 
здорово стартовал, показывал классный хоккей. У команды если и был спад, то 
только после дальневосточного выезда. Такого раннего спада, как сейчас, не 
было. Как тренер Ротенберг впервые в карьере оказался в такой ситуации, когда 
команда проигрывает подряд так много матчей. 
Он говорит, что у СКА четыре игры на выезде. Но у "Металлурга" Андрея Разина 
было пять гостевых матчей через день. Все в равных условиях, никто не сетует 
на календарь. Ротенберг говорит, что составили не тот график, обсуждает 
судейство. Думаю, это как раз связано с тем, что как тренер он никогда не 
оказывался в таких ситуациях. Но для Ротенберга это опыт. Не думаю, что СКА 
с его составом имеет смысл ссылаться на такие косвенные причины. 
Также отмечу, что хоккейные эксперты в основном хвалят Ротенберга во всех 
аспектах. Но если бы они были честны, то могли бы указать ему на какие‑то 
ошибки. Когда идет конструктивная критика со стороны хоккейных людей, можно 
обратить внимание, прислушаться, увидеть какие‑то моменты. Но вообще, у СКА 
очень опытный тренерский штаб - там собраны мощные помощники. Они 
выкрутятся из этой ситуации. 
Это, кстати, очень интересно для болельщиков. Все следят за тем, как СКА будет 
выходить из непростого положения. Петербуржцы находятся в медиаполе. 
Чемпионат становится интереснее даже благодаря таким вещам, - сказал Щитов 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1948763_Rotenberg_vpervyje_v_trenersk
oj_karjere_okazalsa_v_situacii_kogda_komanda_proigryvajet_podrad_tak_mnogo_
matchej__Shhitov 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/news/show/490075-Tereschenko_vyskazalsya_o_pyati_porazheniyah_SKA_podryad
https://www.sports.ru/hockey/1115476215-rotenberg-dolzhen-proanalizirovat-situacziyu-chto-pochemu-kak-i-otcheg.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1948763_Rotenberg_vpervyje_v_trenerskoj_karjere_okazalsa_v_situacii_kogda_komanda_proigryvajet_podrad_tak_mnogo_matchej__Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1948763_Rotenberg_vpervyje_v_trenerskoj_karjere_okazalsa_v_situacii_kogda_komanda_proigryvajet_podrad_tak_mnogo_matchej__Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1948763_Rotenberg_vpervyje_v_trenerskoj_karjere_okazalsa_v_situacii_kogda_komanda_proigryvajet_podrad_tak_mnogo_matchej__Shhitov


 

 

У СКА худший старт в чемпионате за 18 лет. Что случилось и как это 
объясняет Роман Ротенберг (Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 18 
сентября 2023) 
Хоккейный клуб СКА проиграл пять раз в семи стартовых матчах сезона-2023/24, 
что стало худшим результатом за 18 лет. Отдел спорта "Фонтанки" - о 
неожиданном провале армейцев с Невы.  
Для начала просто зафиксируем для истории несколько важных цифр. 
Хоккейный клуб СКА под руководством главного тренера Романа Ротенберга 
показал в сезоне-2023/24 худший старт за 18 лет: пять поражений подряд в семи 
матчах. Как итог - предпоследнее, 10-е место в турнирной таблице Западной 
конференции. В сводной таблице двух конференций армейцы с Невы идут на 20-
й строчке. Хуже дела только у совсем безнадежных "Адмирала", "Нефтехимика" 
и "Витязя". Лучший снайпер команды - защитник Александр Никишин с двумя 
голами. Только представьте - после семи матчей в СКА нет нападающих, 
забивших больше одной шайбы. Похоже на катастрофу. Как же так получилось? 
Летом СКА совершил почти невозможное, вписавшись в потолок зарплат, 
равный 900 млн рублей, хотя еще недавно превышал его почти на 400 млн. 
Подробнее об этом читайте в материале "Фонтанки". Да, пришлось расстаться с 
несколькими сильными игроками, но за счет переподписаний на замену пришли 
другие сильные хоккеисты, как тот же Алекс Гальченюк. Никто не сомневался, 
что петербуржцы снова будут бороться за лидерство в регулярном чемпионате 
и Кубок Гагарина в плей-офф. 
Сезон для СКА начался, казалось, стандартно. Клуб обыграл московское 
"Динамо" (2:1) и тольяттинскую "Ладу" (3:0). Затем что-то пошло не так, и 
армейцы проиграли пять матчей подряд, в том числе соперникам с заведомо 
более слабыми составами. Вот как объяснял каждую неудачу Роман Ротенберг. 
Началось все с поражения от "Торпедо" 6 сентября. Это была третья игра 
четырехматчевой выездной серии. Армейцы уступили со счетом 3:4. 
"Очередной раз хочу обратиться в лигу - ужасный лед для обеих команд, столько 
брака, будет лучше, когда будет нормальный лед, надо над этим работать. В 
конце была судейская ошибка. У "Торпедо" было пять человек на льду, когда 
сказали, что они будут вчетвером, у них было пять человек минуту на льду. Такие 
моменты не красят хоккей. А так заслуженная победа "Торпедо", - заявил 
главный тренер СКА после матча. 
Справедливости ради отметим, что судьи действительно допустили ошибку в 
том эпизоде, что хорошо видно при повторе. Однако лига, согласно регламенту, 
все равно оштрафовала Ротенберга на 300 тысяч рублей за критику судей. 
Дальше СКА отправился в Ярославль, где 8 сентября проиграл "Локомотиву" 2:3. 
"Нам чуть не хватает свежести забивать в пустые ворота, качество игры 
хорошее, ждем результат. Четыре игры на выезде, мы выхолощены, ноги 
тяжелые, потому что мы в самолетах живем. Теперь наконец-то будем дома 
играть", - объяснял Ротенберг второе поражение подряд, будучи, видимо, 
полностью уверенным, что в Петербурге ситуация изменится. Но все стало 
только хуже. 
У СКА было трое суток на восстановление, но 12 сентября команда вновь 
проиграла, на этот раз "Спартаку" со счетом 0:3. Получилось совсем безвольное 
поражение. 
"Тяжело, у нас многие ребята вернулись после травм, мы пошли на риск. 
Конечно, мы сейчас все разберем, все ошибки разберем, будем сильнее. Почему 
СКА не играл весь матч так, как в третьем периоде? Много факторов. Где-то 
поездка наложилась, четыре выездные игры, у нас такого не было в прошлом 
сезоне. Кто начинал на выезде четыре игры подряд, у них тоже тяжелые ноги, 



 

 

это физиология", - продолжал искать причины в графике чемпионата Роман 
Ротенберг. 
Следующим соперником стало московское "Динамо", которое СКА победил в 
самом первом матче. Новая игра пошла по другому сценарию: петербургский 
клуб на этот раз уступил 1:3. 
"Претензий нет по самоотдаче, но по дисциплине есть вопросы. Нельзя так много 
удаляться. Много факторов. Сегодня, например, травма Маттссона, вышел 
Иванов - сыграл с листа, молодец. Николаев до сих пор травмирован. Много 
рикошетов, пропустили два гола в меньшинстве. В целом в меньшинстве здорово 
сыграли, ногой нам забили. Надо судьям посмотреть еще раз, правильно ли 
забили", - заявил Роман Ротенберг. 
Впереди была игра против новосибирской "Сибири" - одной из самых скромных 
команд в чемпионате, у которой тоже было четыре поражения на старте сезона. 
Когда прерывать неудачную серию, если не сейчас? Но СКА снова уступил - 1:2. 
"Мы понимаем причины, потому что мы еще не сыгрались все вместе. Грицюк, 
например, сыграл только третью игру за СКА из-за травмы, полученной вне 
хоккея. Много ребят только присоединились к команде, ждем Старкова, 
Галимова. Мы еще ни разу не играли в оптимальном составе. Будем работать по 
нарастающей, появились энергия, кураж, нам нужно только потренировать 
реализацию. И недопустимо удаляться, когда мы играем в большинстве", - 
заявил Ротенберг. 
Естественно, в воздухе повис вопрос: а что делать? Есть мнение, что у СКА была 
слишком тяжелая предсезонка и команда банально сейчас не в кондициях. Все 
по бывшему тренеру армейцев и сборной России Игорю Захаркину - 
запланированный спад. Другая версия - наконец заработал потолок зарплат. В 
ее пользу говорит то, что действующий чемпион КХЛ, московский ЦСКА, тоже 
провалился на старте сезона. Сами игроки петербургской команды, кажется, пока 
не нервничают. 
"Как морально совладать с мыслями о пятом поражении подряд? Конечно, 
тяжело, но команде нужно пройти этот этап. У каждой черной полосы всегда 
бывает белая. В игре команды уже есть улучшения, поэтому, думаю, с каждым 
матчем будет все только лучше. Возможно, на результатах команды сказывается 
и необходимость в сыгранности новичков. Команда новая, нужно, чтобы прошло 
время, сыгрались, какие-то моменты улучшили. Тогда и коммуникация будет 
лучше. У нас все хорошо в раздевалке. И мы, игроки, и Роман Борисович - все 
поддерживаем друг друга", - говорил нападающий Марат Хайруллин после игры 
с "Сибирью". 
Почти всегда в таких случаях главным виновником назначают тренера. В истории 
СКА были случаи, когда главного тренера увольняли, когда команда шла на 
первом месте, просто потому что руководству не нравился стиль хоккея. Именно 
это случилось с Милошем Ржигой в 2012 году. В 2002 году у СКА сложилась почти 
такая же ситуация, как сейчас, - пять поражений в семи стартовых матчах. 
Командой тогда руководил легендарный Николай Пучков - автор на тот момент 
единственных медалей в истории армейцев с Невы. Но даже легендарный статус 
не спас Пучкова от увольнения. В последний раз пять раз в семи стартовых 
матчах СКА проигрывал в сезоне-2005/06, когда команду возглавлял Николай 
Соловьев. Что интересно, это был первый сезон СКА с "Газпромом" в качестве 
генерального спонсора. Соловьева сразу не уволили. С ним распрощались лишь 
в январе, когда ситуация не стала лучше. Не задался у СКА и следующий сезон, 
уже под руководством еще одной легенды отечественного хоккея - Бориса 
Михайлова. Двукратного олимпийского чемпиона уволили спустя 15 матчей, в 
которых СКА победил лишь пять раз. Поэтому, естественно, возникли вопросы 



 

 

об отставке Романа Ротенберга. Об этом журналисты спросили его еще после 
поражения от московского "Динамо". 
"Отставка? В таких ситуациях всегда будут люди, которые будут расшатывать 
нашу команду. Но у них это не получится. У нас сильная команда. И в прошлом 
году, когда мы всех побеждали, эти же люди ничего хорошего о нас не писали. Я 
в СКА уже 15 лет, и были разные ситуации. И даже когда мы Кубок Гагарина 
выигрывали, были и 10 поражений подряд. Но команда выиграла Кубок Гагарина. 
Мы не согласны с этими поражениями, мы очень расстроены, что мы 
проигрываем. Надо пройти эти сложности", - говорил Ротенберг. 
 - Я не думаю, что стоит слишком обращать внимание на серии поражений, 
которые могут случиться у любой команды в начале сезона, - заявил 
заслуженный тренер России Владимир Крикунов. - Это время притирки, и даже 
лидеры могут проиграть аутсайдерам. Кто-то мог предположить, что "Магнитка" 
уступит "Ладе" или что "Ак Барс" окажется слабее "Сочи"? СКА, конечно, 
столкнулся с трудностями, но никто не сомневается, что к плей-офф 
петербуржцы будут готовы в полную силу. Главное, что произойдет весной. У 
тренерского состава и игроков достаточно опыта и таланта, и СКА остается 
одним из главных претендентов на победу в кубке. 
Следующий матч СКА проведет 20 сентября против "Северстали" - еще одной 
команды без звезд, со скромным бюджетом, но которая пока выше армейцев в 
турнирной таблице. 

https://www.fontanka.ru/2023/09/18/72719024/ 

К заголовкам сообщений 

"Зенит" таких подарков не делает, а СКА сделал". Губерниев - о серии 
поражений армейцев (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
Комментатор Дмитрий Губерниев прокомментировал неудачную серию СКА в 
последних матчах. 
"Да, у СКА очень большой и сбалансированный состав, прекрасные тренеры. Вы 
знаете, это испытание, которое придется сейчас преодолеть, в том числе и 
Роману Борисовичу Ротенбергу. Потому что не только лепестками роз устлана 
эта дорога в плей-офф. Так что нужно очень крепко подумать, что не так сделано. 
Я верю в тренерский штаб: там замечательные люди работают. Поэтому я не 
сомневаюсь, что это такой спортивный несчастный случай. Так бывает. Команда 
еще найдет себя обязательно. 
А вообще это очень интересно, когда фавориты проигрывают. Знаете, вот как 
вся футбольная Россия ждет, чтобы "Зенит" так взял и стартовал с пяти 
поражений подряд. Это бы сейчас всколыхнуло футбольную общественность 
всей страны. Но "Зенит" таких подарков не делает. А СКА сделал, так бывает. Я 
думаю, что команда в ближайшие несколько игр в себя придет. Но тем не менее 
нужно понимать, что было сделано неправильно". 

https://www.championat.com/hockey/news-5246129-zenit-takih-podarkov-ne-delaet-
a-ska-sdelal-guberniev-o-serii-porazhenij-armejcev.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 сентября 2023 

• Советский спорт, Москва, 18 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.fontanka.ru/2023/09/18/72719024/
https://www.championat.com/hockey/news-5246129-zenit-takih-podarkov-ne-delaet-a-ska-sdelal-guberniev-o-serii-porazhenij-armejcev.html
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https://allhockey.ru/news/show/490044-Guberniev_o_pyati_podryad_porazheniyah_SKA_Zenit_takih_podarkov_ne_delaet
https://www.sports.ru/football/1115476278-guberniev-o-5-porazheniyax-ska-podryad-ot-zenita-vsya-futbolnaya-rossi.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1083651


 

 

Хайруллин - о поражениях СКА: У каждой черной полосы всегда бывает 
белая. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 18 сентября 
2023) 
Нападающий СКА Марат Хайруллин в беседе с корреспондентом "Спорт День За 
Днем" Алексеем Михайловым прокомментировал итоги матча регулярного 
чемпионата КХЛ против "Сибири", а также высказался о затянувшейся 
безвыигрышной серии армейцев. 
В текущем сезоне КХЛ СКА одержал две победы на старте сезона, после чего 
потерпел пять поражений кряду. Петербуржцы неудачно сыграли с "Торпедо" 
(3:4), "Локомотивом" (2:3), "Спартаком" (0:3), московским "Динамо" (1:3) и 
"Сибирью" (1:2). 
- Что не получилось? Забить на два гола больше, чем соперник. Моменты нужно 
реализовывать, их было достаточно. Нам нужно подтягивать дисциплину. Сами 
виноваты, - считает Хайруллин. 
- Как морально совладать с мыслями о пятом поражении подряд?  
 - Конечно, тяжело, но команде нужно пройти этот этап. У каждой черной полосы 
всегда бывает белая. В игре команды уже есть улучшения, поэтому, думаю, с 
каждой игрой будет все только лучше. 
- Возможно, на результатах команды сказывается и необходимость в 
сыгранности новичков?  
 - Тоже верно. Команда новая, нужно, чтобы прошло время, сыгрались, какие-то 
моменты улучшили. Тогда и коммуникация будет лучше. 
- Неудачная серия как-то отражается на атмосфере в раздевалке?  
 - У нас все хорошо в раздевалке. И мы, игроки, и Роман Борисович, - все 
поддерживаем друг друга. Мы понимаем, что у нас - хорошая команда, но нужно 
немного времени, чтобы сыграться, как вы сказали, нащупать нашу игру и 
поймать уверенность, - заключил Хайруллин. 

https://www.sportsdaily.ru/news/khayrullin-o-porazheniyakh-ska-u-kazhdoy-chernoy-
polosy-vsegda-byvaet-belaya 

Похожие сообщения (6): 

• News.sportbox.ru, Москва, 18 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 сентября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 18 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Сергей Черкас: ветераны всегда с командой - и в горе, и в радости 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 сентября 2023) 
Заслуженный тренер России Сергей Черкас обратился к игрокам и тренерскому 
штабу хоккейного клуба СКА. 
"Дорогие хоккеисты, дорогие наши армейцы, тренерский штаб, от лица 
ветеранов хоккейного клуба СКА хотим пожелать вам в ближайших играх 
показать великолепный яркий красочный хоккей. Тот хоккей, в который вы умеете 
играть, тот хоккей, который приносит радость зрителям и всем нам. Мы уверены, 
что мы можете это сделать. Верим в вас! Любим и уважаем вас. Нам нравится, 
как вы играете. Да, сейчас что-то не получается, но это не страшно. Самое 
главное, чтобы вы верили в себя, верили, что все это можно исправить. Что 
можно показать хоккей, которого ждут болельщики, ждем мы - все, кто любит и 
болеет за СКА. Поверьте, ветераны всегда с вами и в радости, и в горе. Мы сами 
играли, сами переживали точно такие же моменты и ситуации, но всегда с честью 

https://www.sportsdaily.ru/news/khayrullin-o-porazheniyakh-ska-u-kazhdoy-chernoy-polosy-vsegda-byvaet-belaya
https://www.sportsdaily.ru/news/khayrullin-o-porazheniyakh-ska-u-kazhdoy-chernoy-polosy-vsegda-byvaet-belaya
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1948889_Posle_kazhdoj_chernoj_polosy_idet_belaja_Forvard_Khajrullin__o_patimatchevoj_serii_porazhenij_SKA_v_KKhL
https://allhockey.ru/news/show/490052-Hajrullin_rasskazal_ob_atmosfere_v_SKA_posle_pyati_porazhenij_podryad
https://www.championat.com/hockey/news-5246105-hajrullin-u-ska-vsyo-horosho-v-razdevalke-my-i-r-rotenberg-vse-podderzhivaem-drug-druga.html
https://www.sports.ru/hockey/1115476426-xajrullin-o-5-porazheniyax-ska-podryad-u-kazhdoj-chernoj-polosy-vsegda.html
https://sport24.ru/hockey/news-579127-khayrullin-o-pyati-porazheniyakh-ska-kryadu-u-nas-khoroshaya-komanda-no-nuzhno-nemnogo-vremeni-chtoby-sygratsya


 

 

выходили из них. И вы тоже выйдете и покажете хоккей, который мы все ждем!", 
- сказал Черкас. 

https://allhockey.ru/news/show/490031-
Sergej_Cherkas_veterany_vsegda_s_komandoj_i_v_gore_i_v_radosti 

К заголовкам сообщений 

Дементьев: самая большая проблема СКА - это смена состава (RT 
(russian.rt.com), Москва, 18 сентября 2023) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев прокомментировал серию СКА из 
пяти поражений подряд в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 
 "В целом последние чемпионаты КХЛ изобилуют неудачными и удачными 
сериями игр. Самая большая проблема СКА - это смена состава. Игроки, которые 
составляли костяк команды, травмированы. Если посмотреть статистику игр 
петербуржцев, то можно увидеть, что они постоянно превосходят в бросках своих 
соперников. Это что-то непонятное: невезение или недопонимание. Но это и 
следствие тех рисков, которые закладывало руководство клуба, меняя 
хоккеистов прошлого созыва. Несмотря на настоящие неудачи клуба, у меня нет 
сомнений, что СКА выйдет в плей-офф. Ведь кто-то проходит туда, будучи на 
первом месте, и вылетает, а кто-то с последнего в финал выходит", - заявил RT 
агент. 

https://russian.rt.com/sport/news/1205271-dementev-ska-hokkei-problemy 

К заголовкам сообщений 

Пашнин - об обстановке внутри СКА: в коллективе все нормально 
(Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
Защитник петербургской команды Михаил Пашнин прокомментировал старт 
сезона, в котором армейцы после двух побед потерпели пять поражений подряд. 
"У нас новая молодая команда, пришли больше 12 игроков, и на старте сезона 
мы только обтираемся. Видно, что добавляем от игры к игре, нет никакой паники, 
работаем в обычном режиме, который запланирован. Хромает реализация, но 
ребята создают много голевых моментов, это придет. В коллективе рабочая 
атмосфера, все друг за друга, поддерживают и помогают - все нормально. По 
матчу с "Сибирью" могу сказать, что рисунок игры просматривается намного 
лучше. Ребята много времени провели в атаке и создали кучу моментов. Опять 
же, не хватало их реализации. Как только в этом компоненте добавим, все 
наладится", - сказал Панин в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Еленой 
Кузнецовой. 

https://www.championat.com/hockey/news-5246249-pashnin-ob-obstanovke-vnutri-
ska-v-kollektive-vsyo-normalno.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 18 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

В казанской шкуре (Известия, Москва, 19 сентября 2023) 
Обозреватель "Спорт-Экспресса" Михаил Зислис - о причинах слабого старта 
СКА в новом сезоне 
Пятое поражение СКА подряд уже не удивляет, учитывая, что в игре команды не 
происходит изменений. 

https://allhockey.ru/news/show/490031-Sergej_Cherkas_veterany_vsegda_s_komandoj_i_v_gore_i_v_radosti
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Сложно отделаться от впечатления закономерности происходящего. Дэвид 
Немировски, "тренер из пивной лиги", как заметил после очного матча на 
предсезонном турнире имени Пучкова его коллега Роман Ротенберг, не стал 
ничего выдумывать, выбрал простую тактику и спокойно увез два очка из 
Петербурга. 
В глаза бросился один важный момент - этого СКА соперники перестали бояться. 
Даже арбитры, которые иногда не справлялись с давлением забитого до отказа 
Ледового. Лет 15, наверное, не видел, чтобы судьи так смело работали на 
домашних матчах армейцев. В конце первого периода они в не самой очевидной 
ситуации разом дали по две минуты нападающему Брендану Лайпсику и 
Ротенбергу за неспортивное поведение, оставив хозяев втроем против пятерых 
- канадец Тэйлор Бек использовал двойное преимущество и забросил шайбу, 
ставшую для "Сибири" победной. Наверное, судьи Владимир Мочалов и Павел 
Овчинников в глубине души посчитали себя немного Дунканом Маклаудом - 
бессмертным героем культового фильма "Горец". 
Это наблюдение можно воспринимать с юмором. Но в чисто спортивном плане 
очевидна та же картина. Только СКА и всем причастным должно быть уже не до 
смеха. И "Спартак", и "Динамо", и "Сибирь" приезжали в Петербург без малейших 
комплексов перед фаворитом. Они не только отбивались, но продолжительными 
отрезками даже доминировали и выиграли свои матчи абсолютно по делу. 
Сложно вспомнить, когда такое было с армейцами в последний раз. Вероятно, 
лишь в первые годы существования КХЛ или вообще в Суперлиге. После 
затянувшейся черной полосы внутри команды могут начаться брожения, а в 
случае еще одной-двух неудач ситуация может принять взрывной характер. 
Необходимы серьезные меры. 
Нынешний СКА и Роман Ротенберг пока не учатся, повторяя свои прежние 
ошибки. Пора уже и за собой вину признать, а не искать в каждом поражении 
вмешательство потусторонних сил. Можно тасовать звенья и усаживать кого-то 
на скамейку до конца матча, но если отсутствуют фундаментальные вещи, 
необходимые для успешного выступления, то смотреть надо исключительно в 
зеркало. Погоня за громкими фамилиями в ущерб остальному до добра в России 
почти никогда не доводила. Единственный гол - всего первый в равных составах 
за четыре матча - стал следствием банального навала на чужие ворота и 
расторопности Зыкова. Такая ситуация неприемлема даже для скромного 
"Витязя", а применительно к СКА воспринимается как стихийное бедствие. 
Самая главная проблема армейской команды заключается не в текущем месте в 
турнирной таблице и невыразительной игре. Это поправимо. Прошлогодний 
пример "Ак Барса", который после прихода Зинэтулы Билялетдинова на классе 
своих лидеров спокойно выбрался из кризиса и дошел до седьмого матча 
финала Кубка Гагарина, показателен. 
Для СКА этот рецепт не подходит. 
Там своя специфика, и спасать ситуацию должен сам Ротенберг. Он очень 
импульсивен, раньше никогда не преодолевал такие сложности как тренер, и его 
никак не назовешь антикризисным менеджером. Именно сейчас у него есть 
возможность раскрыться в новой роли и состояться как специалисту, умеющему 
в трудной ситуации не психовать, а сохранять голову холодной. На турнирном 
дне Ротенбергу еще бывать не приходилось. Но в его руках полно инструментов, 
чтобы преодолеть кризис. Будет вдвойне странно, если он не сможет этого 
сделать, обладая мощными ресурсами. 

К заголовкам сообщений 



 

 

В "Ладе" ответили на вопрос, когда может дебютировать словацкий 
защитник Росандич (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
Спортивный директор "Лады" Рафик Якубов рассказал, когда может 
дебютировать словацкий защитник Мислав Росандич. 
"Когда за "Ладу" дебютирует Росандич? Вернемся домой после выездной серии, 
а там видно будет. Он сейчас проходит все проверки, медосмотры, начинает 
работать", - сказал Якубов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием 
Сторожевым. 
Прошлый сезон 28-летний защитник провел в Чехии. За 65 матчей в "Били 
Тигржи" и "Маунтфилде" он набрал 12 (1+11) очков при показателе полезности 
"+12", а также отметился одной голевой передачей в трех играх хоккейной Лиги 
чемпионов. Ранее он выступал за "Детву", "Зубр Пршеров", "Витковице", а также 
за "Слован" в КХЛ. 
Ранее хоккейный агент Шуми Бабаев, представляющий интересны нападающих 
"Лады" Сергея Шумакова и Михаила Фисенко назвал сроки восстановления 
игроков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5246143-v-lade-otvetili-na-vopros-kogda-
mozhet-debyutirovat-slovackij-zaschitnik-rosandich.html 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд: если "Торпедо" будет так успешно играть, они могут 
изменить устои в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
Известный хоккейный функционер и эксперт Леонид Вайсфельд оценил игру 
"Торпедо" в регулярном сезоне-2024/2024 Фонбет Чемпионата КХЛ. 
"Старт "Торпедо" - неожиданно и впечатляюще. Вот эти молодые хоккеисты в 
составе очень агрессивно и раскрепощенно играют. На данный момент не вижу 
даже команды, где так действуют, причем все. Например, есть условный ЦСКА, 
там Полтапов, который травмирован сейчас, но он играет в такой манере. А здесь 
- все. Может быть, это связано действительно с тем, что Ларионов так доверяет 
им. Я не знаю, как у него получилось вот так раскрепостить игроков, но это 
впечатляет. 
Возможна ли просадка у "Торпедо"? Ключевое слово здесь "возможно". Конечно, 
возможно. Но смотрите, как получается. По составу у них команда слабее стала, 
чем в прошлом году. Это чисто теоретически. Но на практике, с моей точки 
зрения, она сильнее сейчас играет. И самое главное, что меня больше всего 
впечатлило в "Торпедо", они очень хорошо играют в обороне. Все говорили, что 
у них такая веселая, атакующая и забивающая команда. Это все понятно, спору 
нет. Но они очень хорошо играют в защите. Я комментировал игру со СКА. Питер 
очень хорошо играл, особенно в самом начале матча, но "Торпедо" очень хорошо 
оборонялось: без паники, спокойно, не отбрасывались вообще - только через 
пас. Даже объяснения не нахожу, как это у них получается. 
Если "Торпедо" продолжит в том же духе, то изменят ли они устои в КХЛ? Если 
они действительно будут настолько успешными, то, естественно, тренды 
определяют политику других клубов. Я на подсознательном уровне не могу 
поверить, что они вот так весь чемпионат пройдут. Но и не удивлюсь, если они 
до конца чемпионата так будут играть". 

https://www.championat.com/hockey/news-5245871-vajsfeld-esli-torpedo-budet-tak-
uspeshno-igrat-oni-mogut-izmenit-ustoi-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 
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Козлов - о победе над "Торпедо": "Мы сегодня обыграли AC/DC" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 сентября 2023) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов оценил победу над "Торпедо" 
(1:0) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  
Хорошая победа, Саша Самонов молодец, сыграл на ноль. Первая игра на ноль 
за "Салават". Меньшинство сегодня ребята молодцы, хорошо сыграли. Много 
блокированных бросков лучше мог быть контроль шайбы, точность передач, но 
состояние льда не позволяет нам. Очень сильно прыгала шайба.  
- Снова не больше 25 бросков в створ, но много блоков. О чем это говорит?  
- У меня была большая пауза перед пресс-конференцией, успел посмотреть 
половину первого периода. Да, они бросали, но не из опасных ситуаций.  
- Не было желания вторым номером сыграть?  
- С "Торпедо" нельзя вторым номером играть, пытались исходить из свей игры - 
контроль шайбы и передач. В первой половине это получалось. В третьем 
периоде было больше агрессии, контакта, выигранных единоборств.  
- На какие черты "Торпедо" надо было обратить внимание?  
- То, что они в середину много отдают передачи. Делали акцент ребят, чтобы 
клюшка была на льду и искали передачи.  
- Почему не играет Зоркин?  
- Он должен потерпеть, как Кузьмин и Тимкин. Они помогут команде.  
- Ларионов сказал, что если "Торпедо" это AC/DC или Metallica, то "Салават" 
кантри или джаз. Что думаете?  
- Не знаю, что он сказал. Но мы сегодня обыграли AC/DC.  
- Ларионов рассказывал, как понимает эстетику игры. Что для вас это?  
- Это Игоря видение. У меня немного другое. Сейчас говорить про эстетику 
нечего. Вопрос глубокий. Давайте потом, - приводит слова Козлова "БИЗНЕС 
Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/287776 

К заголовкам сообщений 

Панин - о победе над "Торпедо": "Пока это самый тяжелый соперник из 
всех, с кем мы играли" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 18 сентября 2023) 
Защитник "Салавата Юлаева" Григорий Панин прокомментировал победу над 
"Торпедо" (1:0 ОТ) в сегодняшнем матче регулярного чемпионата КХЛ. 
- Не сказал бы, что это самый энергозатратный матч. Соперник очень 
мастеровитый, не оставляет места для принятия решений и чистого льда. В 
первые два периода качество льда играло за соперника, где-то и мы неудачно 
действовали. Но проявили характер, самоотверженность.  
- Можно ли назвать "Торпедо" самым сложным соперником по движению? 
- Да. Но бывали моменты, когда мы их превосходили за счет передач, разрывали 
их оборону.  
- В чем секрет столь быстрой игры "Торпедо"? 
- Они играют в хоккей, у них развязаны руки. Мы тоже играем, но они учатся. 
Злые, агрессивные, плюс тренерский штаб подстегивает. 
- Два матча подряд приходилось терпеть. Это стиль "Салавата"? 
- Всегда хочется больше владеть шайбой. Создавать моменты. Но не бывает так, 
что всегда игра проходит под твою диктовку. Можно поймать соперника на 
ошибке, как показал сегодняшний матч. С ними надо играть терепливо.  
- Не было ли опасений, что частые удаления приведут, в частности штраф 
Хмелевского за драку, приведут к фатальной ошибке? 

https://sport.business-gazeta.ru/article/287776


 

 

- Любые удаления могут повлиять. Где-то Саша вступился, где-то я. Это и 
говорит о характере, когда все друг за друга бьются.  
- Что вы знаете о новом легионере Джоше Ливо? 
- Это же друг Райана Мерфи. Он и в АХЛ, и в НХЛ много поиграл. Канадцы 
хорошо катаются. Мерфи говорил, что он классный парень, так что проблем с 
адаптацией не должно быть, - передает слова Панина корреспондент "БИЗНЕС 
Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/287774 

К заголовкам сообщений 

Ларионов против замены вратаря в овертайме - так забил "Салават": 
"Если нужны очки для выхода в плей-офф - да. Но не играю в эти игры. Я 
сторонник старой школы" (Sports.ru, Москва, 18 сентября 2023) 
Игорь Ларионов высказался о поражении от "Салавата Юлаева".  
"Торпедо" проиграло со счетом 0:1 ОТ в матче Фонбет чемпионата КХЛ. Уфимцы 
в овертайме заменили вратаря и забили победный гол, играя в формате "5 на 3". 
- Хочу поздравить "Салават" с победой. За усилие и эстетику, которую они 
показали болельщикам Уфы. 
К сожалению, уезжаем с одним очком. Разочарование от этого есть, жизнь 
продолжается, расслабляться некогда. 
- Подвела ли дисциплина команду?  
- Можно говорить об этом очень долго. 
Многие вещи находятся в руках арбитров, которые делают свою работу. Можно 
жаловаться, придираться, оправдываться. Дело не в этом. 
Кому-то больше позвало, кому-то - меньше. Блестящая игра Александра 
Самонова держала "Салават" всю игру. 
Когда ты не забиваешь голы, то, естественно, трудно рассчитывать на всех. По 
игре только слова благодарности и похвалы. Играли в тот хоккей, который хотим 
пропагандировать.  
- Как вам ход с заменой вратаря в овертайме?  
- Правило с большинством есть в НХЛ. Я никогда такое делать не буду по ряду 
причин. 
Если только команде нужны очки, чтобы попасть в плей-офф - тогда да. А так 
игра должна идти как идет, "3 на 3", и так же и заканчиваться с овертаймом. Это 
мое мнение. Я в эти игры не играю  
- Почему не нравится этот момент?  
- Я сторонник старой школы, когда игра решается в равных составах. 
Понятно, что есть риски, интерес болельщиков, но я никогда не рассматривал 
выпуск лишнего игрока на овертайм, - сказал главный тренер "Торпедо" Игорь 
Ларионов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115477566-larionov-o-zamene-vratarya-v-overtajme-
ne-igrayu-v-eti-igry.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Мы получаем деньги за игру". Ларионов - о решении выходить позже на 
раскатку перед матчем (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался после поражения в матче 
с "Салаватом Юлаевым" (0:1 ОТ). 

https://sport.business-gazeta.ru/article/287774
https://www.sports.ru/hockey/1115477566-larionov-o-zamene-vratarya-v-overtajme-ne-igrayu-v-eti-igry.html
https://www.sports.ru/hockey/1115477566-larionov-o-zamene-vratarya-v-overtajme-ne-igrayu-v-eti-igry.html
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"Вы знаете, мы будем выходить вообще за 15 минут. Смысл тратить лишние 
силы? Это был четвертый матч за семь дней, с переездами. Мы обычно выходим 
за 17 и за 20 минут. Но я считаю, что сделали то, что необходимо сделать: 
проверили лед, проверили клюшки. Дальше там нечего делать. Мы получаем 
деньги за игру, а не за раскатки. 
Вратарь "Салавата" был сверхмотивирован? Мы говорили об игре Самонова, мы 
его хорошо знаем. Он был у меня в составе, когда я руководил сборной на 
шведских играх, евротуре. Хороший мальчишка, с хорошими амбициями. И в 
этом плане мы указали на его слабые и сильные стороны. К сожалению, мы никак 
не могли поднять шайбу выше. Знаем, что с такими вратарями всегда есть место, 
чтобы забить гол верхом. Но это, опять-таки, элемент игры, над которым будем 
работать. Это начало сезона. У нас будет еще много игр. Мы ждем подкрепление 
- наших лидеров, которые должны вот-вот, через неделю - 10 дней выйти. 
Поэтому это тоже большой плюс для нашей команды. Хотя те, кто выходит на 
лед сегодня, они все делают работу просто фантастическую", - передает слова 
Ларионова корреспондент "Чемпионата" Владимир Лаевский. 

https://www.championat.com/hockey/news-5246685-my-poluchaem-dengi-za-igru-
larionov-o-reshenii-vyhodit-pozzhe-na-raskatku-pered-matchem.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Торпедо" рассказал, почему не боится подпускать 
молодых игроков к основе (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после поражения в матче с 
"Салаватом Юлаевым" (0:1 ОТ) ответил на вопрос о доверии молодым игрокам. 
"Вопрос заключается в том, насколько глубоко ты видишь интеллект игрока, 
насколько ты раскован в плане пойти на риск. Риск, который оправдывается. Не 
люблю слово "лимитчики". Только здесь его узнал, когда приехал из Северной 
Америки. Я такого не знал. Думал, что "лимитчики" приезжают на работу из 
ближайших стран. 
В нашей ситуации мы пытаемся, чтобы молодые игроки заявляли о себе сразу. 
Мы даем возможность, почву, людей, которые будут рядом с ними, которые будут 
помогать. Мы даем полный кредит доверия тем мальчишкам, чтобы они могли 
через эти матчи, победы, поражения, ошибки сделать следующий шаг в своей 
карьере. Если возвращаться в истоки нашего хоккея, мы играли в 20 лет, 
выигрывали большие турниры. Сегодня мы считаем, что 20-23 года - еще 
молодые. 18 лет - вообще! Поэтому если мы видим, что игрок по своим качествам 
- игровым, техническим, человеческим - подходит под наш коллектив, то у него 
есть возможность заиграть ярко. Если мы откроем два, три, пять имен для 
нашего хоккея, то это, наверное, лучше всякой победы, которая может быть у 
"Торпедо", - передает слова Ларионова корреспондент "Чемпионата" Владимир 
Лаевский. 

https://www.championat.com/hockey/news-5246689-glavnyj-trener-torpedo-
rasskazal-pochemu-ne-boitsya-podpuskat-molodyh-igrokov-k-osnove.html 

К заголовкам сообщений 

Птенцы Ларионова - пока не орлы. Торпедовцы впервые в сезоне не 
смогли забить (Советский спорт, Москва, 18 сентября 2023) 
В матче уфимцев и нижегородцев все решила одна заброшенная шайба. 
Нижегородское "Торпедо" на старте нынешнего регулярного чемпионата КХЛ 
приятно удивляет своих болельщиков. Пока привычные фавориты западной 
конференции - ЦСКА и СКА - находятся в поиске своих лучших кондиций, 

https://www.championat.com/hockey/news-5246685-my-poluchaem-dengi-za-igru-larionov-o-reshenii-vyhodit-pozzhe-na-raskatku-pered-matchem.html
https://www.championat.com/hockey/news-5246685-my-poluchaem-dengi-za-igru-larionov-o-reshenii-vyhodit-pozzhe-na-raskatku-pered-matchem.html
https://www.championat.com/hockey/news-5246689-glavnyj-trener-torpedo-rasskazal-pochemu-ne-boitsya-podpuskat-molodyh-igrokov-k-osnove.html
https://www.championat.com/hockey/news-5246689-glavnyj-trener-torpedo-rasskazal-pochemu-ne-boitsya-podpuskat-molodyh-igrokov-k-osnove.html


 

 

команда Игоря Ларионова взлетела на вершину турнирной таблицы. Первое 
поражение в сезоне автозаводцы потерпели только в шестом своем матче. Но и 
по ходу игры с обладателем Кубка Открытия - казанским "Ак Барсом" - 
торпедовцы вели с перевесом в две шайбы. И победа досталась клубу из 
столицы Татарстана с огромным трудом. 
 Казань не взята. "Торпедо" проиграло впервые в сезоне  
После этого нижегородцам предстояло отправиться в гости к "Салавату 
Юлаеву", где просто тоже не бывает никому. Уфимцы до этого момента набрали 
всего шесть очков в пяти играх. Но уже показали, что команда находится на 
правильном пути, добившись волевой победы над теми же казанцами в "Зеленом 
дерби". Так что лидера "Запада" вновь ожидало испытание топ-уровня. 
ХК "Торпедо" 
Первый период прошел в вязкой борьбе. При этом команды действовали 
максимально корректно. За двадцать минут зрители на "Уфа-Арене" увидели 
лишь два удаления, одно из которых случилось незадолго до перерыва и 
перешло на второй период. Но отсутствие грубости - это не так уж и плохо, А вот 
опасных моментов у ворот Александра Самонова и Адама Гуски явно не хватало. 
Вторая двадцатиминутка началась с атак "Салавата Юлаева". Во многом этому 
поспособствовал не закончившийся штраф Александра Дарьина. Более того - 
едва пятый игрок "Торпедо" появился на льду, нижегородцы вновь остались в 
меньшинстве. На этот раз букву хоккейного закона нарушил Антон Сизов. Но 
гости выстояли и вновь смогли выравнять игру. 
При этом нельзя было сказать, что зрители на трибунах заскучали. Градус игры 
чувствовался на каждом сантиметре льда. Но вот точность в завершающей 
стадии раз за разом давала сбои. Так что и второй период не изменил расклада 
сил на площадке. На то, чтобы вырвать победу в основное время, у соперников 
оставались двадцать минут основного времени. 
В начале третьего периода команды решили-таки повеселить болельщиков, если 
уж не заброшенными шайбами, то эффектной потасовкой. Александр Хмелевски 
и Максим Летунов начали выяснение отношений в кулачном поединке. Бой 
можно было бы признать ничейным, но уфимец в итоге получил 2+2 и теперь уже 
"Салавату Юлаеву" предстояло защищаться в меньшинстве. 
ХК "Торпедо" 
Но уфимцы выстояли и основное время во многом закономерно завершилось 
ничьей. Овертайм хозяева льда начали в большинстве и плотно осадили ворота 
Гуски. Виктор Козлов решился на риск, более характерный для главного тренера 
ЦСКА Сергея Федорова. И не прогадал. Преимущество в два полевых игрока 
было реализовано на самом исходе штрафа Михаила Орлова. 
 1:0 - Вячеслав Лещенко приносит "Салавату Юлаеву" бонусный балл в 
турнирную таблицу. А "Торпедо" терпит второе поражение в сезоне и оно же - 
второе подряд. Но бросить камень в команду Игоря Ларионова в этой нервной и 
закрытой игре вряд ли кто-то решится. Нижегородцы своей игрой на старте 
сезона доказали, что они еще не раз попортят нервы привычным лидерам лиги. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1083705 

К заголовкам сообщений 

Сафин: селекция в межсезонье у "Салавата" получилась средненькая, 
надо усиливаться дальше (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
Экс-главный тренер "Салавата Юлаева" Венер Сафин оценил селекционную 
работу уфимского клуба в межсезонье, и заявил, что для того, чтобы 
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претендовать на серьезные результаты в сезоне подопечным Виктора Козлова 
необходимо усиление. 
"Селекция в прошедшее межсезонье у "Салавата Юлаева" действительно 
получилась средненькая. И если претендовать на что-то серьезное, то, конечно, 
надо усиливаться дальше. 
Могут ли в связи с этим возникнуть проблемы с попаданием в плей-офф? Нет, в 
это не верю, в розыгрыше Кубка Гагарина команда должна быть и с таким 
составом. Но я полагаю, клуб продолжает искать еще одного иностранца, благо 
вакансия есть. Не оставлять же ее пустой. Правда, при условии, что на это есть 
деньги. 
Другой вопрос - кого подписывать? Вот взяли Боли (Джош Ливо - Прим. 
"Чемпионата") - по статистике, на бумаге он хорош. Теперь посмотрим, каков 
окажется в жизни. Надеюсь, на пару с Хмелевски они наведут шороху в лиге. Что 
же касается подписания большего количества легионеров с натурализацией 
кого-то из них, то тут всегда нужно отталкиваться от имеющихся игроков. 
Возьмем, к примеру, "Ак Барс". Там и так сильный состав, поэтому казанцам о 
какой-то натурализации и задумываться не нужно. Но у "Салавата", скажем так, 
такой банды нет, при этом наш рынок скуден, и взять хорошего россиянина 
проблематично. Поэтому, в теории, если лимит на легионеров будет исчерпан, и 
при этом получится найти еще какого-то сильного иностранца, то почему бы и не 
обратиться к опыту других команд с натурализацией. Это, как минимум, можно 
иметь ввиду, потому что такой шаг поможет создать глубину состава", - сказал 
Сафин в интервью Betonmobile.ru. 
Нападающий "Северстали" Данил Аймурзин в эксклюзивном интервью 
"Чемпионату" рассказал о своем переходе из "Салавата Юлаева" в череповецкий 
клуб. 

https://www.championat.com/hockey/news-5245773-safin-selekciya-v-mezhsezone-
u-salavata-poluchilas-srednenkaya-nado-usilivatsya-dalshe.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Николай Голдобин - лидер "Спартака" в КХЛ, как раскрылся Николай 
Голдобин (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
В составе красно-белых Николай смотрится очень органично, осталось добавить 
в стабильности. 
"Спартак" на старте чемпионата оправдывает все выданные ему летом авансы. 
Хотя Александр Хохлачев быстро стал лидером "Амура" и клепает очки за новый 
клуб, успехи красно-белых заставили быстро забыть об этом странном 
трансфере. Команда Алексея Жамнова играет красиво и размашисто, что иногда 
приводит к провалам в обороне (2:6 от "Адмирала"), но при этом может надолго 
запирать в позиционных атаках даже такого соперника, как СКА, на домашней 
площадке. 
Ключевая роль в этих успехах - у первой тройки "Спартака", полностью 
собранной из игроков, которые пришли в клуб только этим летом. Звено из 
Николая Голдобина, Ивана Морозова и Павла Порядина на троих имеет 13 шайб 
и 27 очков. Главный наконечник атак тройки - это Голдобин, который за семь игр 
на старте чемпионата забил уже восемь раз. Как же проходит перерождение 
талантливого, но чудовищно нестабильного форварда? 
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В свое время ЦСКА избавился от форварда из-за того, что Николай явно не 
вписывался в механистический хоккей, который ставят все эти годы в Москве. 
Голдобин должен был раскрыться в "Металлурге", который осенью 2021-го 
поражал всех легкостью своих атак и моментальным переходом из обороны в 
атаку. Однако Николай на новом месте сочетал отличные голы с удивительными 
эпизодами типа большого штрафа в матче с "Сибирью" на ровном месте. Тогда 
в кадр попал Илья Воробьев, который выразительно постучал своему форварду 
по шлему. 
 И. Воробьев постучал Голдобину кулаком по шлему. Игрок ударил ногой 
соперника и был удален   
После ударного первого сезона в Магнитогорске между клубом и форвардом 
явно прошла какая-то трещина. В сентябре Воробьев несколько раз оставлял 
Николая в запасе - и вскоре стало известно о желании игрока поменять команду. 
"У нас парень сидит, он что, в прошлом сезоне плохо играл за "Металлург" или 
это плохой хоккеист? Его просто посадили в этом сезоне - и все. Никто ничего 
ему толком не объяснял, просто не дают игрового времени. Нас не устраивает 
наше нынешнее положение в клубе. Мы хотим обмена", - возмущался агент 
игрока Сергей Исаков. 
Голдобин вернулся в состав, набирал очки, но его личная продуктивность 
снизилась - впрочем, как и у всей "Магнитки". Сложно понять причины депрессии, 
которая охватила большинство игроков "Металлурга" в прошлом сезоне, не 
находясь внутри коллектива, однако на своем уровне не играл не только 
Голдобин, но и абсолютное большинство высокооплачиваемых форвардов 
команды. В плей-офф Николай по большей части молчал, зато забил победный 
гол в серии с "Автомобилистом" в овертайме седьмого матча. 
Смена главного тренера и стратегии не помогла Голдобину - да и сам форвард, 
кажется, хотел вернуться в родную Москву. Летом "Металлург" поставил на 
других игроков, чем снова вызвал возмущение агента. "Мы считаем, что 
квалификация, которой они повторили контракт прошлого сезона, не 
соответствует уровню Николая. Они Михайлиса на 80 миллионов рублей 
подписали. Не хотим считать чужие деньги, но мы не стали подписывать 
контракт. Пусть тогда Михайлис делает результат в команде. Так что здесь 
вопросы, нужен ли вообще Коля в Магнитогорске и почему к нему такое 
отношение?" - говорил Исаков. Андрей Разин позже рассказывал, что уговаривал 
Голдобина остаться в "Металлурге", однако форвард был обменян в "Спартак". 
В хоккейных кругах известна политика руководства "Спартака", которое ввело 
внутренний лимит контрактов игроков. Голдобин стал самым 
высокооплачиваемым игроком команды - по данным "СЭ", он зарабатывает 45 
миллионов рублей в год. И одаренный форвард с ходу стал оправдывать 
вложения со стороны "Спартака", заколачивая чуть ли не в каждом матче. 
Стоит отметить синергию с новыми партнерами. "Каждый друг друга заменяет, 
подсказывает. Павел [Порядин] у нас очень быстрый, Иван [Морозов] может и 
обыграть, и в обороне подчистить, и забить шикарно. Я тоже в разных местах 
могу, как говорится, удочку закинуть", - говорил Николай после матча с ЦСКА. 
Про Морозова вы могли забыть после того, как форвард неудачно сыграл в 
фарм-клубе "Вегаса" - однако система "рыцарей" очень своеобразна в плане 
требований к стилю хоккеистов. То, что Морозов талантлив в роли плеймейкера, 
мы видели и в сборной, и в СКА. Порядин, несмотря на фланговую позицию, тоже 
умеет разгонять игру - и по проблемам "Нефтехимика" видно, какую значимую 
роль хоккеист играл в команде. 
Голы Голдобина в "Спартаке" разнообразны. Можно отметить, что тренеры 
нашли ему идеальную позицию в большинстве - в правом круге вбрасывания. 



 

 

Шикарный бросок Николая позволяет ему реализовывать далеко не самые 
очевидные моменты, например, попытки из острых углов - как в матче с 
"Витязем". 
Можно отметить и шайбы, где видно взаимодействие всей тройки. Например, в 
игре с "Северсталью" Николая нашли роскошным пасом, а потом Голдобин на 
технике уверенно разобрался с чужим вратарем. 
Однако на дистанции к форварду есть вопрос, который пока не дал закрепиться 
ему в НХЛ, - это стабильность. В грубой форме в свое время это выразил Игорь 
Никитин еще в то время, когда Николай играл в ЦСКА: "Гол забил - теперь два 
месяца в суперхоккей будет играть? Хоккей состоит не только из голов и передач, 
но еще и из большого объëма работы, которую нужно сделать". В старом клубе 
у Голдобина светлые отрезки чередовались с моментами хандры - но есть 
ощущение, что та "Магнитка" в целом слишком уж зависела от настроения. 
"Спартак" на старте чемпионата выглядит несколько более строгим в плане 
эмоций. 
Некоторые тренеры не любят игроков, которые чередуют фейерверки и нулевые 
матчи - им важнее стабильность игрока. Однако такие игроки, как Голдобин, в 
своей лучшей форме украшают КХЛ, которая в плане звезд просела - и даже 
нейтральные болельщики наверняка будут рады видеть такую форму Николая 
на дистанции сезона.  

https://www.championat.com/hockey/article-5246083-nikolaj-goldobin-lider-spartaka-
v-khl-kak-raskrylsya-nikolaj-goldobin.html 

К заголовкам сообщений 

Мощно! Точно! Безупречно! "Барыс" разгромил "Нефтехимик" со счетом 
8:0 (Sports.ru/tribuna, Москва, 18 сентября 2023) 
Теплый сентябрьский понедельник обещал быть интересным для астанинцев, 
поскольку местная команда "Барыс" проводит еще одну игру дома с 
нижнекамским Нефтехимиком. Каким оказался матч на самом деле не мог бы 
предсказать никто, а он оказался ошеломляющим. В игре было забито восемь 
шайб, и все в ворота одной команды. У "Барыса" в этой игре получилось все и 
даже больше. 
Подопечные Андрея Скабелки в прошлую субботу обыграли команду Леонида 
Тамбиева, одержав первую победу сезона. Видимо, на этой волне хозяева 
выходили на матч. Уже на первой минуте, а если быть точнее на 13-ой секунде, 
"Барыс", в лице Джозефа ЛаБейта, открыл счет, ему в этом ассистировали Егор 
Шалапов и Давид Скленичка. К четвертой минуте канадский защитник Нельсон 
Ножье удваивает превосходство своей команды, заряжая шайбу, как мы уже 
привыкли, от синей линий. К слову, Ножье забивает уже третью шайбу в этом 
сезоне. 27-ому номеру "Барыса" помогали Ансар Шайхмедденов и, только 
присоединившийся к команде, Адиль Бекетаев. После двух быстро пропущенных 
шайб Олег Леонтьев решил сменить вратаря, но и это не остановило голевую 
серию хозяев. Третье взятие ворот случилось во втором периоде, и оказалась 
единственным. С помощью Самата Данияра и Джозефа ЛаБейта, свою шайбу 
забивает Райли Барбер. 
Крайне результативная третья двадцатиминутка началась с гола Понтуса 
Оберга, который результативен почти в каждой игре, как оказалось и этот гол 
оказался не единственным для него в этом матче, самое интересное впереди. В 
четвертой шайбе, кроме шведа, участвовали Райли Барбер и, все тот же, 
чешский защитник Давид Скленичка. Спустя три минуты, играя в большинстве в 
игру снова вступает клюшка Джозефа ЛаБейта, которому ассистируют Аркадий 
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Шестаков и опять 90-ый номер казахстанской команды, Давид Скленичка."Барыс" 
поиграл и в меньшинстве, когда Нельсон Ножье получил удаление, в этот же 
момент, команда нарушила правила, появившись на лед вшестером, за что 
Джереми Бракко составил компанию в штрафном боксе 27-ому номеру 
астанинцев. Сине-белые остались защищаться втроем, но вратарь Андрей 
Шутов удержал ворота неприкосновенными, не оставляя сопернику ни единого 
шанса изменить ход игры. Далее у "Барыса" снова большинство, на табло 5:0, 
однако Райли Барбер и Давид Скленичка, у которого уже ассистентский покер, 
выводят на бросок Понтуса Оберга, который не промахивается.  
Сюрпризы на этом не закончились, молодой воспитанник клуба, Всеволод 
Логвин дебютирует в КХЛ, и уже во второй смене забрасывает первую шайбу за 
"Барыс". А точку в матче ставит другой воспитанник клуба, Алихан Омирбеков, 
который также забивает свою первую шайбу в КХЛ, ему в этом ассистирует 
Алихан Асетов. Ворота лучшего хоккеиста Казахстана прошлого сезона остаются 
нетронутыми, "сухарь" у Андрея Шутова. Финальный счет 8:0, блистательная 
игра астанинцев. 
Команде Андрея Скабелки за одну игру удалось поправить статистику забитых и 
пропущенных шайб, "Барыс" не только уровнял счет по этому показателю, но и 
увеличил разницу забитых шайб над пропущенными. До сегодняшней игры 
забитых шайб у сине-белых было 14, и 20 пропущенных. После матча с 
Нефтехимиком забитых шайб у астанчан стало 22, а показатель по пропущенным 
не изменился благодаря Андрею Шутову. 
Восемь голов в одной игре, дубль Джозефа ЛаБейта, дубль Понтуса Оберга, 
первые шайбы Всеволода Логвина и Алихана Омирбекова в Континентальной 
хоккейной лиге, четыре очка Давида Скленички и три очка Райли Барбера - 
непревзойденная игра в исполнении "Барыса". Астанинская команда после семи 
игр набирает семь очков, и поднимается на восьмое место в Восточной 
конференции. Далее подопечные Скабелки отправятся на выездную серию, с 
остановками в Москве у "Спартака", в Новосибирске у "Сибири" и в Нижнекамске 
у "Нефтехимика". Выезд ожидает быть огненным, поскольку столичная команда 
Казахстана поймала голевую волну, а команда Леонтьева уж точно постарается 
взять реванш за разгром, но уже домашнем льду.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/special_view/3190682.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Нефтехимика" прокомментировал самое крупное поражение 
клуба в истории в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев высказался после встречи 
регулярного чемпионата с "Барысом". Нижнекамская команда потерпела 
разгромное поражение со счетом 0:8. "Нефтехимик" пропустил первый гол уже 
на 13-й секунде матча. В первом периоде нижнекамцы дважды капитулировали, 
еще раз - во втором. В третьем игровом отрезке "Нефтехимик" пропустил пять 
голов и потерпел самое крупное поражение в истории в КХЛ. 
"Если смотреть на статистику, то мы сделали 31 бросок в створ, а соперник - 27. 
А если посмотреть на счет, то происходит диссонанс. У "Барыса" великолепно 
сыграл вратарь. Подтащил много моментов. К сожалению, мы не реализовали 
много своих хороших шансов. Очень крупный, неприятный счет. 
Выбил ли из колеи быстрый гол на 13-й секунде игры? Нет. Даже второй гол нас 
из колеи не выбил, потому что первый и второй периоды борьба шла равная до 
третьего гола соперника. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/special_view/3190682.html


 

 

Да, конечно, пропускать первыми неприятно, но если ты ведешь и 
контролируешь игры, то ты сам должен забивать первым и доводить дело до 
победы. Пока у нас это не получается", - приводит слова Леонтьева 
официальный телеграм-канал "Нефтехимика". 

https://www.championat.com/hockey/news-5246511-trener-neftehimika-
prokommentiroval-samoe-krupnoe-porazhenie-kluba-v-istorii-v-khl.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 18 сентября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 18 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Невероятное унижение в КХЛ: "Барыс" закинул восемь шайб сопернику за 
место в плей-офф! (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 сентября 
2023) 
"Нефтехимик" развалился в Астане. 
Старт сезона выдался одинаково сложным для "Барыса" и "Нефтехимика". 
Команда Андрея Скабелки проиграла пять первых матчей (правда, три - в 
овертайме или по буллитам), а нижнекамцы набрали всего три очка в шести 
играх, пропустив в четырех из них по пять шайб. 
Казалось, что очная игра в Астане будет упорной - уже сейчас можно 
предположить, что команды будут бороться за попадание в кубковую восьмерку. 
Но в итоге игра закончилась форменным разгромом, старт которому положил гол 
американского форварда Джозефа Лабейта в первой же смене. Однозначно 
главный виновный в пропущенной шайбе - Андрей Тихомиров, не сумевший 
отразить бросок с острого угла. 
Не выручил Тихомиров и при втором голе, хотя стоит признать, что вратарь не 
видел момента броска Нельсона Ножье. Тем не менее, вскоре тренерский штаб 
гостей отправил Тихомирова на скамейку, выпустив ему на замену Эмиля 
Гарипова. 
Во втором периоде нижнекамцам удалось выровнять игру, но после того, как 
гости не реализовали большинство, Райли Барбер в контратаке забросил третью 
шайбу "Барыса". А в третьей двадцатиминутке началось настоящее уничтожение 
гостей: четвертый гол забил Понтус Оберг. 
Вскоре Лабейт и Оберг оформили по дублю, а под занавес встречи нижнекамцы 
совсем сникли, чем воспользовались молодые Логвин и Омирбеков, забившие 
дебютные голы в КХЛ. "Барыс" после победы поднялся в восьмерку, а вот 
нижнекамцы осели на дне турнирной таблицы. Главная проблема команды 
Олега Леонтьева - вратарская линия, но и в целом игра "Нефтехимика" оставляет 
удручающее впечатление. Бравшиеся на роль лидеров Якупов, Дергачев, Клок, 
Брюквин пока просто проваливаются, а молодежь не готова тащить все на себе. 
Тем не менее, нижнекамцы уже показывали свой характер - в прошлом сезоне 
они стартовали с 10 поражений подряд (девять их них - в основное время), но в 
итоге вышли в плей-офф. Вряд ли Леонтьев сдастся и в этот раз.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/barys-neftehimik-obzor-matcha-khl-
video-golov-18-sentyabrya-2023-goda-2124504/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5246511-trener-neftehimika-prokommentiroval-samoe-krupnoe-porazhenie-kluba-v-istorii-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5246511-trener-neftehimika-prokommentiroval-samoe-krupnoe-porazhenie-kluba-v-istorii-v-khl.html
https://sport24.ru/hockey/news-579282-leontyev-o-razgrome-neftekhimika-my-ne-realizovali-mnogo-svoikh-khoroshikh-shansov-ochen-krupnyy-nepriyatnyy-schet
https://www.livesport.ru/hockey/2023/09/18/leontiev/
https://www.sports.ru/hockey/1115477423-trener-nefteximika-leontev-o-porazhenii-ot-barysa.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/barys-neftehimik-obzor-matcha-khl-video-golov-18-sentyabrya-2023-goda-2124504/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/barys-neftehimik-obzor-matcha-khl-video-golov-18-sentyabrya-2023-goda-2124504/


 

 

Михайлов объяснил неудачный старт сезона ЦСКА в КХЛ: "Первый 
период мы практически все время проигрываем" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 18 сентября 2023) 
Член наблюдательного совета ЦСКА Борис Михайлов прокомментировал "СЭ" 
поражение армейцев от "Локомотива" (1:2) в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ.  
"Да сегодня мы проиграли, но "Локомотив" был быстрее, забил два гола. У нас 
было много моментов, но нападающие никак не могли забросить шайбу. 
Противник сегодня заслуженно победил, потому что он во всех компонентах был 
быстрее и злее. И, конечно, в последних играх ЦСКА подводит начало встреч. 
Первый период мы практически все время проигрываем. Я думаю, что команда 
уже должна быть в хорошей форме. Конечно, я верю, что ЦСКА будет играть 
сильнее и сильнее, потому что есть желание, но некоторые моменты подводят", 
- сказал Михайлов корреспонденту "СЭ" Сергею Жукову. 
После этой встречи "Локомотив" поднялся на 3-ю строчку в турнирной таблице 
Западной конференции, набрав 10 очков за 7 игр. Это третья победа команды 
подряд. ЦСКА идет на 8-й позиции (7 очков за 8 матчей). 
21 сентября армейцы сыграют дома против "Лады", клуб из Ярославля днем 
ранее на выезде встретится с минским "Динамо".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mihaylov-obyasnil-neudachnyy-start-
sezona-cska-v-khl-2124540/ 

К заголовкам сообщений 

Валерий Белов: "Год назад "Нефтехимик" выкарабкался после 10 
поражений. Сегодня есть потенциал и у "Витязя" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 19 сентября 2023) 
О некоторых сюрпризах регулярного чемпионата КХЛ - экс-тренер сборной 
России, "Ак Барса", московского "Динамо", "Витязя" и "Лады", для Russia-
Hockey.ru  
ОТМЕЧУ ПЛОТНОСТЬ ЧЕМПИОНАТА И ДЛИННЫЕ СЕРИИ  
- Что, как профессиональный тренер, отметили для себя на старте хоккейного 
сезона?  
- Плотность чемпионата. Длинные выездные серии. Многие матчи 
непредсказуемы, уровень команд постепенно выравнивается. В августе говорил 
о том, что теперь Запад не уступит Востоку в плотности борьбы за плей-офф, в 
принципе это и происходит.  
Было много споров о двухочковой системе, при которой больше матчей уходят в 
овертайм. Но при этой системе турнирная таблица чемпионата остается очень 
ровной, нет разрывов между командами. Это ее плюс.  
- Какие команды порадовали?  
- Давайте не будем торопиться с оценками. Особенность этого лета в том, что 
команды по-разному готовились к чемпионату, была специфика в сроках и 
нагрузках.  
Обратил внимание, что ряд команд скорректировал предсезонную подготовку. 
Самые показательные матчи будут позже и особенно во второй половине сезона. 
68 матчей - это марафон, самый сложный отрезок - не на старте.  
СЕМЬ ЛЕТ ОТДАЛ "ВИТЯЗЮ", ЕСТЬ ПЕРЕЖИВАНИЯ  
- Кто огорчил?  
- В общей сложности семь лет отдал "Витязю". Безусловно, есть переживания из-
за того, что подмосковный клуб после семи туров с двумя очками замыкает 
турнирную таблицу.  
- Причины?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mihaylov-obyasnil-neudachnyy-start-sezona-cska-v-khl-2124540/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mihaylov-obyasnil-neudachnyy-start-sezona-cska-v-khl-2124540/


 

 

- Комплекс причин.  
Во-первых, уменьшение лимита на легионеров отразилось на "Витязе", где 
всегда аккуратно подбирали легионеров и они находились на лидерских ролях.  
Во-вторых, в силу ряда субъективных моментов "Витязь" потерял несколько 
талантливых воспитанников, эта кадровая волна где-то захлестнула команду. 
Тем более что многие прямые конкуренты - например, "Спартак", минское 
"Динамо", "Сочи", тот же "Куньлунь" - летом существенно усилились. Это видно 
по турнирной таблице, на Западе произошла перегруппировка сил.  
ИНОГДА НАЧИНАТЬ С ВЫЕЗДА ПСИХОЛОГИЧЕСКИ ПРОЩЕ  
- Как "Витязь" умудрился завалить старт на домашней серии из шести матчей?  
- Иногда начинать чемпионат с выезда в психологическом плане проще, но 
сейчас серии по шесть матчей, поэтому, наверное, у "Витязя" была неплохая 
стартовая позиция  
Но, поверьте, формат из шести матчей, пусть он при нынешнем календаре и 
редкий, очень непростой - команда засиживается на одном месте, эмоции 
притупляются, уходит нерв. Устают даже болельщики, что мы видим по 
посещаемости матчей. А энергия болельщиков любой команде необходима.  
На мой взгляд, даже принимая все требования по экономике, нам нужно уходить 
от таких форматов. Оптимальное количество выездных матчей - три-четыре. В 
этом плане - слова уважения дальневосточным клубам. Тот же "Амур" начал 
чемпионат шестиматчевым турне по Западу, да и подготовку к сезону он вел в 
Новогорске. Это очень серьезная нагрузка, в том числе в плане психологии.  
Поэтому 50-процентный график того же Хабаровска - хороший результат. И 
реакцию главного тренера "Амура" Андрея Мартемьянова, который после 
победы в Новосибирске не ппринял замечаний прессы по стилю игры, вполне 
можно понять. Но смотреть такие игры - скажем мягко, не очень интересно.  
ОТ ВРАТАРЕЙ "ВИТЯЗЯ" МОЖНО ОТТОЛКНУТЬСЯ  
- Что посоветуете "Витязю"?  
- Не надо уходить в негатив, надо искать позитив. Например, у "Витязя" есть 
вратарская бригада Дорожко - Шикин, которая одна из самых сбалансированных 
на Западе и от которой можно оттолкнуться. Хорошие вратари - это большой 
фактор.  
В прошлом сезоне "Нефтехимик" выкарабкался и вышел в плей-офф даже после 
десяти поражений на старте. Есть потенциал вернуться в кубковую гонку и у 
"Витязя".  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/belov_neftehimik_posle_desyati_porazhenii_est_potencial
_u_vityaz/ 

К заголовкам сообщений 

"Хотим, чтобы люди получали удовольствие". "Ак Барс" выдал 
очередной концерт (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 19 
сентября 2023) 
Команда Зинэтулы Билялетдинова сводит болельщиков с ума, но не один 
зритель не покидает стены арены без эмоций. На этот раз "барсы" превратили с 
игру с аутсайдером в высокую драму с хэппи-эндом.  
В инфополе перед противостоянием "Ак Барса" и "Витязя" царит звенящая 
тишина. Команда из Казани, как и предполагалось, пребывает в статусе 
фаворита. Вообще арена, как и команда, четко рассчитывает свои силы. 
Болельщики понимают, что настоящая "жара" начнется ближе к февралю - 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/belov_neftehimik_posle_desyati_porazhenii_est_potencial_u_vityaz/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/belov_neftehimik_posle_desyati_porazhenii_est_potencial_u_vityaz/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/belov_neftehimik_posle_desyati_porazhenii_est_potencial_u_vityaz/


 

 

сейчас же есть "набрать форму". "Витязь" идет на последнем месте Западной 
конференции - ну какие тут могут быть вопросы? 
Подобные игры должны стать отличной возможностью проявить себя игрокам 
"второй волны". Матч с "Витязем", при всем уважении, из разряда проходных, а 
значит шанс поглядеть на Дыняка, Терехова или Жафярова, к примеру, гораздо 
выше, равно как и их влияние на игру. 
Перед встречей неподготовленный зритель мог быть уверен: Билялетдинов, с 
его взглядом на оборону, и игроки "Ак Барса", с желанием бросать и забрасывать, 
перегрызут печальный "Витязь". 
"Ак Барс" обжигался на слабом начале уже в этом сезоне, но выводов почему-то 
не сделано - снова 0:1 уже в первой смене.  
Любители конспирологических заговоров же, на этом фоне, с удовольствием 
потирают ладони, готовясь связать между собой нервную, не спокойную игру 
казанцев и производителей "валидола", которые могут "навариться" на сердцах 
болельщиков. 
Вспомним только две последние встречи команды из Казани: вели 2:0 у среднего 
состава, по мнению Кожевникова, "Салавата Юлаева" - проиграли, проигрывали 
быстрому "Торпедо" Ларионова с тем же показателем - перевернули игру.  
В общем, на "Татнефть Арене" сегодня могло случиться все, что угодно. 
ВИТЯЗЬ РАЗОГНАЛСЯ, АК БАРС ДОГНАЛ  
Однако хозяевам не долго суждено было грустить. Уже в первом периоде "Ак 
Барс" сначала сравнивает, а потом и вовсе выходит вперед. Шайбами 
отметились Яшкин (в большинстве) и Кателевский, который забрасывает вторую 
встречу подряд, а Дыняк снова выступает как ассистент. Новая связка? 
Во втором периоде Яшкин буквально "из раздевалки" записывает на свое имя 
дубль - 3:1 и игра уже сделана. Уже после Уфы мы вспоминали, что Билл такое 
преимущество упускает раз в пятилетку, а уж дома еще реже. Но тут снова 
необязательно удаление Семенова и 3:2. А дальше тотальный шок, 
переходящий в нервную улыбку - Аркалов и Барак делают 3:4. Играть при этом 
оставалось 4 минуты - это время для подвигов. Радулов со льда практически не 
ухолит, ворота хозяев пустые, арена на ногах" Плащ супергероя в этот вечер 
надевает Яшкин - хет-трик и бейсболки на льду!  
Но задержаться на "Татнефть Арене" дольше обычного, фанатам не пришлось. 
Уже спустя 43 секунды после вбрасывания, Дмитрий Яшкин отдает должок 
Вадиму Шипачеву за его передачу, ставшую голевой на отметке в 59:14. Вадим 
не подвел. Этот овертайм, как и матч, остается за казанцами. 
Стоит отметить, что для Дмитрий Яшкина этот хет-трик сал первым за три года. 
Тогда еще динамовец, Яшкин, в декабре 2020 года, отвешивал "три" "Спартаку". 
КОГО ПОСТЫ В "ТЕЛЕГРАМЕ" ДЕЛАЮТ СИЛЬНЕЕ?  
После матча на пресс-конференциях тренеров царила диаметрально разная 
атмосфера. 
В своем диалоге с прессой, Александру Васильевичу Завьялову задавали массу 
вопросов, но красной нитью прошел один. Спрашивали про возможную отставку. 
"Я очень спокойно отношусь [к новостям о возможном увольнении], - дальше 
Завьялов повысил голос, но сумел себя сдержать, - Где это было? В желтой 
прессе? Пишут много. Есть определенные вещи, на которые мне, как тренеру 
нужно обращать внимание. В "Телеграме" меня нет, я не читаю и не реагирую". 
А потом привел неоспоримую истину о взаимодействии СМИ и команд: "Когда 
все хорошо - все хорошо. Когда плохо - начинают "лить". От этого я становлюсь 
лишь сильнее". 
На конференции Зинэтулы Хайдаровича все было гораздо спокойнее и проще, 
не было какого-то страшного напряжения в воздухе. Достаточно буднично 



 

 

ответил про то, что команда быстро пропускает в первых периодах 
("Заброшенная шайба оказалась курьезной. Начинать игры с такого мне тоже не 
нравится"), про поиск новых комбинаций в составе (так, например, решили найти 
силу в парах "Быков-Терехов" и "Кателевский-Сафонов) и много чего другого. 
Однако самое главное, что, наверное, и хочется услышать болельщикам от 
команды, которая претендует на чемпионство, было сказано уже в конце: "Мы не 
хотим валять дурака. Делаем все, чтобы люди получали удовольствие от игры: 
вышли - честно отработали". 
Вот такой необыкновенной получилась, казалось бы, рядовая игра для 
казанского коллектива. 

https://www.evening-kazan.ru/articles/hotim-chtoby-lyudi-poluchali-udovolstvie-ak-
bars-vydal-ocherednoy-koncert.html 

К заголовкам сообщений 

"Мы не хотим валять дурака". "Ак Барса" спасся против худшей команды 
Запада - помог монструозный Яшкин (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 19 сентября 2023) 
Казанцы были в 45 секундах от поражения. 
"Ак Барс" обыграл "Витязь" (5:4 ОТ) и одержал вторую победу подряд. При этом 
матч против худшей команды Запада легким назвать точно нельзя - хозяева 
упустили преимущество в две шайбы и были близки к поражению.  
На спасение казанцев пришел лучший бомбардир команды Дмитрий Яшкин, 
оформивший хет-трик, а Зинэтула Билялетдинов заявил, что его команда не 
хочет каждый раз спасаться в концовках.  
Но дурака все же валяли?  
После матча Билялетдинов и главный тренер "Витязя" Александр Завьялов 
тепло поприветствовали друг друга. "Зинэтула Хайдярович, очень рад вас 
видеть", -сказал наставник гостевой команды. В 2018-м году, когда "барсы" 
завоевали Кубок Гагарина, Завьялов работал помощником Билялетдинова. "Для 
меня и команды каждый матч имеет значение. Уже сказал, что мы находимся в 
неприятном положении, первыми снизу", - ответил Завьялов на вопрос, имел ли 
для него матч против "Ак Барса" личное значение.  
Тренеру "Витязя" сейчас не позавидуешь - команда на старте проиграла семь из 
восьми матчей и расположилась на последнем месте Запада. В прессе 
появилась информация, что Завьялову дали три матча на исправление ситуацию 
или он будет уволен. "Спокойно к этому отношусь. Если в это вникать, с ума 
можно сойти. От этих новостей я становлюсь сильнее", - откровенно отвечал 
тренер "Витязя" на пресс-конференции. А еще он отметил, что одно очков в этом 
матче против "Ак Барса" приравнивается к двум.  
Завьялова в этом смысле можно понять: команда героически вытащила матч с 
1:3 против лидера Востока. А вот "Ак Барс" похвалить намного сложнее. Команда 
уже не в первый раз в этом сезоне теряет преимущество по ходу встречи. Так 
было, например, в недавнем "зеленом дерби", когда "барсы" вели 2:0, но 
проиграли. Накануне матч спасли, но были близки к поражению - "Витязь" вел в 
счете за 45 секунд до конца.  
"Мы не хотим валять дурака, хотим играть, дарить радость болельщикам. 
Стараемся исправить, полноценно выходить, но не всегда все получается", - 
отметил после матча Билялетдинов. 
"Ак Барс" на старте сезона уверенно обыграл только ЦСКА, "Трактор", хотя 
проигрывали 0:2 и "Куньлунь", а затем пошли проблемы против не самых 
сильных соперников. Поражение от "Сочи", тяжелейший матч против минского 
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"Динамо", упущенное преимущество в "зеленом дерби" и вот теперь не самая 
лучшая игра против "Витязя".  
Как это объяснить? Одна из причин - на старте сезона игрокам банально не 
всегда хватает эмоций или мотивации. В клубе есть мнение, что им тяжело 
настраивать себя на средних соперников после прошлого сезона, когда еще в 
памяти финал Кубка Гагарина против ЦСКА. Примерно такие же проблемы 
испытывают и сами армейцы, которые в новом сезоне чаще проигрывают, чем 
побеждают.  
Лучше всего характеризуют игру "Ак Барса" на старте сезона Александр Радулов, 
у которого очень много брака в последних матчах. Но если капитан "барсов" 
заведется по-настоящему, то и вся команда играет. Так было, например, в 
победной игре с ЦСКА или против минского "Динамо" в овертайме.  
При этом в сезоне 68 матчей, и настраиваться на каждую игру, как на последнюю, 
не получится. Уровень игроков "Ак Барса" позволяет за счет индивидуального 
мастерства забирать даже те матчи, в которых ничего не получается. Главное не 
привыкнуть к этому, потому что весь сезон в таком режиме играть точно не 
получится. 
Яшкин и пятачок - победная схема для "Ак Барса" 
"Ак Барс" в таких сложных матчах побеждает, в том числе, благодаря наличию в 
составе Дмитрия Яшкина. Генмеджер Марат Валиуллин сорвал настоящий куш, 
подписав форварда минувшим летом, а в том, что Яшкин по-прежнему хорош, 
никто и не сомневался. На счету новичка "барсов" уже семь голов в восьми играх 
-это абсолютно лучший показатель в команде и второй в КХЛ после Николая 
Голдобина (восемь голов). Яшкин сейчас, к тому же, - лучший бомбардир всей 
лиги.  
Все свои три гола нападающий накануне забил с пятачка - это коронное место 
Яшкина на льду. В казанском клубе еще до трансфера в "Ак Барс" рассказывали, 
насколько хорош нападающий в этом компоненте. Позже уже и партнеры по 
команде восхищались его игрой под воротами - габаритного нападающего 
практически невозможно сдвинуть оттуда. Яшкин этим пользуется и штампует 
голы с пятачка.  
Если внимательно посмотреть, то и практически весь розыгрыш в большинстве 
идет через Яшкина, который занимает место на пятачке. Партнеры либо отдают 
туда, либо простреливают, а уже сам форвард замыкает. Две из трех шайб в игре 
с "Витязем" получились именно такими. Особенно показательным получился 
третий гол нападающего, когда он сравнял счет за 45 секунд до конца. Яшкин 
был в окружении двух игроков "Витязя", но умудрился заложить корпус, выиграть 
борьбу за шайбу и отправить ее в ворота. 
"Он - габаритный игрок, хорошо работает на пятаке. Живой, у него сильные, 
быстрые руки. Хорошо реагирует на шайбу, находит ее. Это хорошие качества 
для хоккеиста", - комментировал игру Яшкина Билялетдинов. Партнер Яшкина 
по тройке нападения Дмитрий Кагарлицкий признался, что форвард очень много 
времени уделяет игре на пятачке на тренировках. "Поэтому все так хорошо 
получается. Считаю, он один из лучших хоккеистов по игре на пятачке". 
Сам Яшкин, получивший после матча тюбетейку, только подтвердил слова 
Кагарлицкого. "Очень много работы, достаточно много уже опыта. И та 
ежедневная работа, которая проводится вместе с Александром Радуловым. Это 
все - труд, который легко можно вывести в голы", - сказал он. 
Яшкин, к слову, неслучайно упомянул в своем интервью Радулова. Капитан в 
этот момент проходил мимо него и в свойственной для себя манере похвалил 
партнера: "Яша хорош ". Наверное, и добавить тут больше нечего.  
Отличный Кателевский и спорный Билялов  



 

 

До матча Билялетдинов пошел на некоторые изменения в игровых сочетаниях. 
Радулов вышел в тройке со Станиславом Галиевым и Кириллом Семеновым, а 
Дамир Жафяров оказался в звене с Ильей Сафоновым и Семеном Тереховым. 
При этом изменения никак не сказались на игре команды. Жафяров по-прежнему 
выглядит потерянным на льду и никак не может начать стабильно набирать очки. 
В семи играх у него всего одна заброшенная шайба. Накануне он провел на льду 
почти 12 минут, не нанес ни одного броска в створ и завершил матч с 
показателем полезности -1.  
Мало что получается в равных составах и у Радулова, который много играет и 
бросает, но практически все свои результативные очки набирает в большинстве. 
Кажется, отъезд Дмитрия Воронкова, с которым они играли в одном звене, 
серьезно сказался на игре капитана.  
Если говорить о позитиве, то, конечно, нельзя не отметить Дмитрия 
Кателевского. 20-летний нападающий получил шанс в этом сезоне из-за травмы 
Артема Галимова и отлично им пользуется. Кателевский постепенно 
превращается в железного игрока основы, а Билялетдинов ему доверяет. 
Молодой нападающий много играет в меньшинстве, проделывает большой 
объем работы, а еще успевает забивать. В последних двух матчах на его счету 
две заброшенные шайбы. Кателевский не боится идти на ворота и это приносит 
ему плоды. 
И сейчас уже большой вопрос, найдется ли место Галимову в составе, когда он 
восстановится от травмы. Кателевский выглядит ничуть не хуже. Вопросы по 
вчерашнему матчу были к Тимуру Билялову, который на старте сезона чередует 
хорошие игры с плохими. Откровенных ошибок с "Витязем" у него не было, но 
надежной его игру точно нельзя назвать.  
На старте чемпионата Билялов в среднем пропускает по 2,5 шайбы за игру, а по 
коэффициенту надежности (90.3) он только 17-й вратарь лиги. Возможно, у 
Билялова такие же проблемы, как и у многих полевых игроков, - не всегда 
хватает мотивации. В такой ситуации почему бы не дать шанс Артуру Ахтямову, 
которого казанцы вызвали из "Нефтяника" из-за травмы Амира Мифтахова. 
Молодой вратарь уже давно заслужил свой шанс - это вчера подтвердил и сам 
Билялетдинов. "Мы думали о том, чтобы задействовать его сегодня. Но решили 
поставить Тимура. Еще обсудим, посмотрим по ситуации. Хотелось бы 
задействовать его".  
В следующем матче против "Салавата Юлаева" Ахтямова вряд ли рискнуть 
ставить в ворота, а вот в игре с минским "Динамо" вратаря действительно можно 
проверить. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/287782 

К заголовкам сообщений 

Кагарлицкий: "Яшкин - один из лучших в КХЛ по игре на пятачке" (Бизнес 
Online (business-gazeta.ru), Казань, 18 сентября 2023) 
Нападающий "Ак Барса" Дмитрий Кагарлицкий поделился эмоциями от победы 
над "Витязем" (5:4 ОТ) в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ. 
Кагарлицкий отметился голом в сегодняшнем матче, а его партнер по звену - 
Дмитрий Яшкин - оформил хет-трик. 
"Он очень хорошо там работает, считают, он - один из лучших по игре на пятачке 
в КХЛ. Он много работает над этим компонентом на тренировках, поэтому там у 
него так хорошо получается", - передает слова Кагарлицкого корреспондент 
"БИЗНЕС Online". 

https://www.business-gazeta.ru/news/607409 
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К заголовкам сообщений 

Тренер "Витязя" Завьялов - о слухах об увольнении: "Желтая пресса 
много пишет. Но я от этого только становлюсь сильнее" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 18 сентября 2023) 
Главный тренер "Витязя" Александр Завьялов после поражения от "Ак Барса" 
(4:5 ОТ) в матче ФОНБЕТ чемпионата КХЛ прокомментировал слухи о своей 
отставке.  
"Слухи об увольнении? Я к этому очень спокойно отношусь. Вообще в каких СМИ 
это было? Желтая пресса? Пишут очень много, если все это читать и во все это 
вникать... Есть определенные вещи в работе и мы должны быть на них 
зациклены. Исправлять эту ситуацию. Меня в Telegram нет, я не придаю этому 
значения. Когда все хорошо - значит хорошо. А как чуть стало плохо - сразу 
начинают лить. Но когда пишут такие статьи - я от этого становлюсь только 
сильнее. Работа главным тренером? Быстро освоиться невозможно. Каждый 
день, каждая новая игра и ты становишься сильнее. Много новых вещей 
открываешь для себя 
Конечно же семь поражений на старте много что говорят... Но я как главный 
тренер не имею право показывать паническое состояние. В прошлом сезоне 
были команды, которые проигрывали и по 10 матчей подряд. Но потом они 
собирались и выходили из этой ситуации. Чем мы хуже? Все приходит через 
работу", - сказал Завьялов. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-vityazya-zavyalov-nazval-
zheltoy-pressoy-sluhi-ob-uvolnenii-2124554/ 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 19 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Супердерби в Москве: лакросс от игрока "Динамо", спорный гол и драки! 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 сентября 2023) 
"Спартак" чуть не отыгрался, но все-таки уступил. 
Перед дерби с "Динамо" "Спартак" понес очень серьезные потери - из строя 
выбыли центральные нападающие первых двух троек Иван Морозов и 
Александр Бурмистров. Тройка первого с Николаем Голдобиным и Павлом 
Порядиным стала лучшей на старте сезона в КХЛ, и потеря Морозова пришлась 
некстати. Не хватало и Бурмистрова, выполняющего большой объем работы в 
обороне. Но дерби в любом случае получилось огненным. 
Неразбериха между Голдобиным и Савиковым привела к потере спартаковцев в 
большинстве, которой воспользовался Иван Муранов. Не набиравший очков со 
старта сезона нападающий точно бросил с кистей. 
В концовке первого периода Джиошвили удвоил преимущество динамовцев, а на 
старте второго периода Дмитрий Рашевский довел его до трех шайб. Эрик 
О'Делл вчистую выиграл вбрасывание у Германа Рубцова: в этом компоненте 
"Спартак" без Морозова и Бурмистрова сильно просел. В итоге красно-белые 
выиграли лишь 35 процентов вбрасываний. 
Отыгрались спартаковцы уже через 30 секунд - Матвей Заседа прорвался по 
флангу и прострелил на пятак, где первым оказался Даниэль Усманов. Ему 
травмы партнеров открыли дорогу в состав, и Усманов воспользовался шансом. 
Порядин и Голдобин без Морозова в равных составах потеряли в яркости, но в 
меньшинстве 24-й номер лично сделал гол. Убежав в контратаку, Порядин точно 
бросил в дальний угол.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-vityazya-zavyalov-nazval-zheltoy-pressoy-sluhi-ob-uvolnenii-2124554/
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https://www.livesport.ru/hockey/2023/09/19/zavialov/


 

 

Четвертый гол "Динамо" получился очень спорным. Казалось, что вратарь 
"Спартака" Рыбар зафиксировал шайбу, но Джиошвили до последнего пытался 
выбить ее из-под ловушки словака. В итоге шайба попала в ворота, а арбитры 
засчитали гол после длительного видеопросмотра - игра была остановлена на 
восемь минут. 
Егор Петухов забивал в КХЛ лакросс-гол еще в составе "Барыса" в ворота 
"Салавата Юлаева", а в "Динамо" отметился таким трюком уже в восьмом матче 
за московский клуб. Рыбар потерял клюшку и не успел закрыть угол, чем 
блистательно воспользовался казахстанский нападающий. 
"Динамо" довело матч до победы, но и качественную игру "Спартака" стоит 
отметить. Матч изобиловал не только яркими моментами, но и стычками. 
Принципиальное противостояние подарило болельщикам шикарное зрелище, и 
хочется верить, что таких матчей будет больше.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dinamo-moskva-spartak-obzor-
matcha-khl-video-golov-18-sentyabrya-2023-goda-2124570/ 

К заголовкам сообщений 

Петухов - о фестивале лакросс-голов имени Петухова: это громко сказано, 
еще же не предел (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
Нападающий московского "Динамо" Егор Петухов высказался после победы в 
матче со "Спартаком" (6:3). 
"Пора открывать фестиваль лакросс-голов имени Петухова? Это громко сказано. 
Третий гол за карьеру - это же еще не предел. В том моменте должны были еще 
раньше забить. Там была заварушка, не попали, а потом смотрю, что вратарь 
находится на коленках, подумал, что сейчас он будет перемещаться на ногах, 
как он это и сделал, и я был побыстрее. 
Хорошая атмосфера на стадионе, много болельщиков, думаю, что им 
понравился такой хоккей. Он был как открытым, так и закрытым, и много голов. 
Все динамовские болельщики точно были счастливы. 
Буду забивать только в дерби? Да нет, это же только начало, еще не так много 
игр сыграли. Любые победы добавляют позитива, но такие сплачивают 
коллектив и придают еще больше эмоций. 
Поймали позитивную волну после камбэка с моей бывшей командой? Тогда мы 
не очень провели первые два периода, потом вырвали победу. Конечно, она 
придала импульс команде и уверенность", - передает слова Петухова 
корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5246673-petuhov-o-festivale-lakross-
golov-imeni-petuhova-eto-gromko-skazano-eschyo-zhe-ne-predel.html 

К заголовкам сообщений 

Кудашов: забивал ли я лакросс? Да я шайбу на клюшку положить не мог, а 
сейчас и подавно (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов высказался о победе в 
матче со "Спартаком" (6:3). 
"Не опасался ли за отмену второго гола Джиошвили? Вы знаете, да я даже и не 
думал. Потому что был вариант с продолжить играть в большинстве, и зачем 
думать о вещах, на которые ты все равно повлиять не можешь. Я думал не об 
этом. Надо было готовить дальнейший ход игры. 
Забивал ли я сам лакросс в своей карьере? Да я шайбу-то на клюшку положить 
не мог (смеется). А сейчас и подавно не могу. Восхищаюсь ли такими голами? У 
нас Вячеслав Козлов про это сказал: "Когда забивают, это хорошо. Но когда 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dinamo-moskva-spartak-obzor-matcha-khl-video-golov-18-sentyabrya-2023-goda-2124570/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dinamo-moskva-spartak-obzor-matcha-khl-video-golov-18-sentyabrya-2023-goda-2124570/
https://www.championat.com/hockey/news-5246673-petuhov-o-festivale-lakross-golov-imeni-petuhova-eto-gromko-skazano-eschyo-zhe-ne-predel.html
https://www.championat.com/hockey/news-5246673-petuhov-o-festivale-lakross-golov-imeni-petuhova-eto-gromko-skazano-eschyo-zhe-ne-predel.html


 

 

можно просто забить, а пытаются сделать так и не забивают - это плохо". Когда 
забивают, то здорово", - передает слова Кудашова корреспондент "Чемпионата" 
Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5246667-kudashov-zabival-li-ya-lakross-
da-ya-shajbu-na-klyushku-polozhit-ne-mog-a-sejchas-i-podavno.html 

К заголовкам сообщений 

"Сами не знаем, кто из команды выстрелит". Кудашов - о победе "Динамо" 
в дерби (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов прокомментировал 
победу в матче со "Спартаком" (6:3). 
"Хочу поблагодарить болельщиков и соперника, потому что дерби на самом деле 
получилось. И поддержка была сумасшедшей, то в одну, то в другую сторону, со 
стороны зала. И соперники были под стать друг другу, преимущество постоянно 
переходило от одних к другим, поэтому зрители увидели сегодня все, что хотели. 
Могло не хватить эмоций после ЦСКА и СКА? Все игры идут через день, и все 
игры эмоциональные. Сейчас чуть-чуть не настроился... В этом и заключается 
мастерство команды, не в том, как она готова, а как она настраивается и 
собирается. Я не раз говорил игрокам, что миф о легкости - это только миф, 
который существует, но никто его не видел. Всегда команды находятся под 
нагрузкой, это и переезды, и постоянные игры, поэтому надо заставлять себя и 
настраиваться в том числе. 
Игроки второго плана сегодня подменили лидеров? Неправильно так говорить, 
потому что первоначально у нас не было тех, кто лидеры, и тех, кто не лидеры. 
Просто есть игроки, кто чуть лучше играет в пас или в обводку, кто-то больше 
другим занимается. Но у нас все четыре звена. И мы сами не знаем, кто из них 
выстрелит в определенный момент. Вот сегодня так и получилось. 
Что случилось при 3:0? Вы знаете, игра состоит из конкретных отрезков, из 
моментов, в конце концов, из ошибок. Игроки рискуют, и это неотъемлемая часть. 
Сейчас же и скорости возросли серьезно, поэтому все настолько быстро 
происходит, что даже нельзя говорить, что игроки увлеклись. Давайте отдадим 
должное сопернику. Проигрывая 0:3, они просто включили пятую скорость, я не 
знаю, сколько их у них. Надо признать, что "Спартак" сильно добавил, вот и все", 
- передает слова Кудашова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5246665-sami-ne-znaem-kto-iz-komandy-
vystrelit-kudashov-o-pobede-dinamo-v-derbi.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Порядин: матч "Спартака" и "Динамо" в КХЛ по накалу был сравним с 
уровнем плей-офф (ТАСС, Москва, 18 сентября 2023) 
Поединок Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между московскими 
"Спартаком" и "Динамо", прошедший в понедельник, по своему накалу был 
сопоставим с уровнем игр плей-офф. Такое мнение ТАСС высказал нападающий 
красно-белых Павел Порядин.  
"Спартак" уступил "Динамо" на "ВТБ-Арене" со счетом 3:6. До этого красно-белые 
провели дерби с ЦСКА, уступив со счетом 2:3 в овертайме.  
"Такие матчи отнимают много энергии, сил, сама игра по накалу была уровня 
плей-офф, - сказал Порядин. - Думаю, мы отошли в первом периоде от своей 
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игры, надо было действовать ближе друг к другу. Где-то понимали, что "Динамо" 
побежит вперед, и надо было найти золотую середину. Но мы не опустили руки, 
могли переломить ход игры и имели возможность сравнять счет".  
Порядин стал автором забитого гола у "Спартака", при этом его команда играла 
в меньшинстве. "Любой гол, особенно когда ты догоняешь соперника в счете, 
добавляет сил. Сопернику, если ты забиваешь в меньшинстве, может подавить 
настроение. Я даже не видел, что шайба зашла, и даже не успел порадоваться", 
- рассказал форвард.  
По словам защитника "Спартака" Егора Зайцева, игроки после предыдущего 
матча с ЦСКА не были выхолощены. "Мы не ищем никаких отговорок, но первые 
два наших центральных нападающих не смогли принять участие в матче, из-за 
чего тренерскому штабу пришлось перекраивать все тройки, и тяжело с ходу 
выдать какую-то химию. Ужасно провели первый период - мы это знаем, 
оправданий не ищем, в любом составе должны показывать свой хоккей", - 
подчеркнул он.  
"Во втором периоде мы вернулись в игру, а в третьем стали показывать свой 
хоккей. Чуть-чуть больше везения, и я уверен, что мы бы отыгрались", - добавил 
защитник.  

https://tass.ru/sport/18779691 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 19 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Спортивный директор "Динамо" назвал захватывающей игру КХЛ со 
"Спартаком" (ТАСС, Москва, 18 сентября 2023) 
Матч регулярного чемпионата Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
между московскими "Динамо" и "Спартаком" получился зрелищным и 
захватывающим, голы забивались на любой вкус. Такое мнение ТАСС высказал 
спортивный директор бело-голубых Алексей Сопин.  
"Динамо" в понедельник обыграло "Спартак" со счетом 6:3. У "Спартака" 
отсутствовали два ведущих центрфорварда - Иван Морозов и Александр 
Бурмистров.  
"Отсутствие этих игроков никак не повлияло на нашу игру - мы играли в свой 
хоккей, и у нас тоже есть травмированные ребята. Сезон длинный, постоянно 
будет кто-то выпадать. Да, мы выдали хороший первый период, а во втором 
ребята, возможно, расслабились или подумали, что так и будет продолжаться 
дальше", - сказал Сопин.  
"Понятно, что "Спартак" будет отыгрываться, идти вперед. Мы привезли себе 
глупые ошибки, особенно второй гол, пропущенный в большинстве. Но сегодня 
были голы на любой вкус, игра была зрелищной, захватывающей", - добавил 
спортивный директор "Динамо".  
"Динамо" одержало пятую победу подряд и с 12 очками после восьми матчей 
возглавляет турнирную таблицу Западной конференции. В следующем матче 
бело-голубые 21 сентября на выезде сыграют с хабаровским "Амуром".  

https://tass.ru/sport/18779441 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 19 сентября 2023 

https://tass.ru/sport/18779691
https://sport24.ru/hockey/news-579340-poryadin-o-porazhenii-spartaka-my-ne-opustili-ruki-mogli-perelomit-khod-igry-i-imeli-vozmozhnost-sravnyat-schet
https://allhockey.ru/news/show/490136-Poryadin_match_Spartaka_i_Dinamo_po_nakalu_byl_sravnim_s_urovnem_plej_off
https://tass.ru/sport/18779441
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К заголовкам сообщений 

Разгром "Нефтехимика" в Астане, кризис у ЦСКА продолжается. В КХЛ 
прошел сумасшедший день (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 сентября 
2023) 
А еще "Торпедо" не забросило ни одной шайбы в ворота "Салавата Юлаева". 
В КХЛ прошел насыщенный игровой день. Огромное количество голов, 
невероятные концовки матчей, а самое главное - непредсказуемый результат. 
Но давайте обо всем по порядку. 
Позор "Волков" в Астане 
"Нефтехимику" необходимо было набирать баллы. У команды из Нижнекамска 
насчитывалось всего три очка, а встреча в Казахстане с прямым конкурентом в 
борьбе за плей-офф должна была разозлить "Волков". Однако какой раз на 
старте сезона тренерский штаб Леонтьева не угадывает со стартовым 
голкипером. Можно вспомнить игру с "Северсталью", где "Нефтехимик" 
пропустил две шайбы с двух бросков, заменил вратаря и моментально пропустил 
третий гол с третьего броска в створ. 
 "Сухарь" Шутова помог "Барысу" разгромить "Нефтехимик" и выиграть 2-й матч 
кряду 
В Астане дело произошло не лучше. "Барыс" нанес три броска - два из которых 
закончились взятием ворот. Причем 0:2 после четырех минут матча - не 
приговор, отыграться можно было. Но нужно отметить вратаря команды из 
Казахстана Шутова, который был в полном порядке, заслужил "сухарь".  
А вот "Нефтехимик" в третьем периоде, после неудач в атаке, опустил руки и 
получил еще пять шайб в свои ворота, это к трем за два предыдущих отрезка 
игры. В общем, поражение 0:8 стало настоящим позором для команды 
Леонтьева. И тут либо "Нефтехимик" сделает хоть какие-то выводы к игре с 
"Салаватом", сможет перезагрузиться, либо пойдет на дно. Второй сезон подряд 
"Нефтехимик" начал сезон без вратарей.  
"Лада" удивляет, а "Торпедо" сенсационно угло с площадки без заброшенных 
голов 
Мы писали, что команда из Тольятти не будет статистом, никаких легких матчей 
у соперников против "Лады" нет и не произойдет. Команда борется и цепляется. 
Показателем стала игра с "Салаватом Юлаевым", где команда Браташа ничем 
не уступала Уфе в тактическом плане, только в разнице исполнителей. Да, 
"Лада" - не сказать, что атакующая команда, но грамотно подобранная тактика, 
плюс хорошее исполнение от хоккеистов, должны были рано или поздно 
перерасти в результат. В пяти последних играх клуб одержал четыре победы: 
дважды над "Трактором", по одному разу над "Металлургом" и "Амуром".  
 "Лада" одолела "Трактор" и вышла вперед по очным победам в сезоне 
И здесь есть претензии к команде Гатиятулина. Снова проигранный третий 
период, снова исполнители не решили. Челябинск - самая непонятная команда 
на данный момент. Казалось, что только дела наладились, после побед над 
минским "Динамо" и "Автомобилистом", как тут же возникают вопросы.  
А вот "Торпедо" в игре с "Салаватом Юлаевым" не смогло забросить ни одной 
шайбы, что очень странно для команды Ларионова. Однако не страшно, если 
учитывать турнирное положение клуба. Александр Самонов отразил 36 из 36 
бросков. Очень здорово сыграл. А вот в овертайме Лещенко принес победу Уфе. 
На самом деле видно, что Нижнему Новгороду не хватает лидеров - Яна, 
Кручинина и Гончарука.  
 "Салават Юлаев" обыграл "Торпедо", у Самонова 1-й матч на наль за уфимцев 
Кризис ЦСКА продолжается 



 

 

"Армейцы" Москвы провели отвратительный первый период со "Спартаком", но 
нашли в себе силы отыграться и забросить победную шайбу в овертайме. 
"Локомотив" - команда другого плана. И своим преимуществом они дорожат, 
даже если выигрывают в одну шайбу. Да, можно сказать, что хоккей Никитина - 
незрелищный, но какая разница, если он приносит результат?  
 ЦСКА с дисквалифицированным Федотовым в воротах проиграл "Локомотиву" 
Как и в матче со "Спартаком", ЦСКА пропустил две шайбы в первом периоде от 
"Железнодорожников". Но все на что хватило "Армейцев" - отыграть один гол в 
третьем периоде. Команде Федорова тяжело дается старт сезона - всего три 
победы в восьми играх, семь очков в сумме. При не самой плохой игре, что очень 
важно. Проблемы ЦСКА лежат в головах хоккеистов, которые после двух Кубков 
Гагарина стали самоуверенными, в то время как лига с каждым годом становится 
ровнее, а проходных встреч стало минимум, если вообще не ноль. ЦСКА сто 
процентов пройдет в плей-офф, но вот с какого места?  
А что было еще?  
"Металлург" в напряженной игре победил "Автомобилист". Для Екатеринбурга 
это стало вторым поражением кряду - впервые в сезоне, а вот "Металлург" начал 
новую победную серию, которая прервалась совсем недавно поражением от 
"Лады".  
ХК "Сочи" очень сильно в плане тактики сыграл против "Северстали", 
воспользовавшись контратаками. Да, Череповец выглядел лучше. Да, они 
давили, доминировали. Но "Леопарды" реализовали все свои моменты. Счет, как 
говорится, на табло, а каким был матч по характеру - никто и не вспомнит.  
"Ак Барс" отыгрался на последней минуте с "Витязем", а в овертайме добыл 
победу. Неплохой по качеству получилась игра в Москве, где "Спартак" и 
московское "Динамо" устроили настоящее голевое шоу, победа осталась за 
бело-голубыми. При этом в Сочи, Казани и Череповце команды забросили 
восемь голов в сумме и больше. Что это, если не праздник хоккея? Особенно 
впечатляет гол Петухова. 

https://allhockey.ru/article/show/490111-
Razgrom_Neftehimika_v_Astane_krizis_u_CSKA_prodolzhaetsya_V_KHL_proshel_
sumasshedshij_den 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Браташ: почему "Ладу" удаляли больше "Трактора" - вопрос к судьям 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 сентября 2023) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ высказался об игре с "Трактором" - 2:1. 
- Наши ребята молодцы. Они очень старались выполнять то задание, которое 
получили перед игрой. В награду за их труд пришла победа. 
- Второй матч подряд с "Трактором" и вторая победа. Удалось найти ключи к 
"Трактору"? 
 - Эта встреча третья для нас с "Трактором" в этом сезоне. Первую мы проиграли. 
Сегодня просто повезло. 
- С чем связано такое количество удалений у вашей команды? 
 - Это к судьям, скорее, вопрос. Почему они нас удаляли больше, чем игроков 
соперника. Не ко мне вопрос, - сказал Браташ. 

https://allhockey.ru/news/show/490092-
Bratash_pochemu_Ladu_udalyali_bol_she_Traktora_vopros_k_sud_yam 

https://allhockey.ru/article/show/490111-Razgrom_Neftehimika_v_Astane_krizis_u_CSKA_prodolzhaetsya_V_KHL_proshel_sumasshedshij_den
https://allhockey.ru/article/show/490111-Razgrom_Neftehimika_v_Astane_krizis_u_CSKA_prodolzhaetsya_V_KHL_proshel_sumasshedshij_den
https://allhockey.ru/article/show/490111-Razgrom_Neftehimika_v_Astane_krizis_u_CSKA_prodolzhaetsya_V_KHL_proshel_sumasshedshij_den
https://allhockey.ru/news/show/490092-Bratash_pochemu_Ladu_udalyali_bol_she_Traktora_vopros_k_sud_yam
https://allhockey.ru/news/show/490092-Bratash_pochemu_Ladu_udalyali_bol_she_Traktora_vopros_k_sud_yam


 

 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Ак Барс" подписал пробный контракт с экс-нападающим узбекистанского 
"Хумо" (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
"Ак Барс" заключил соглашение с 30-летним нападающим Дмитрием Архиповым 
сообщает пресс-служба КХЛ. 
Отмечается, что контракт с форвардом имеет пробный характер. 
Напомним, минувший сезон нападающий начинал в КХЛ, выступая за "Спартак". 
За московский клуб Архипов не сыграл ни одного матча из-за травмы, и в ноябре 
2022 года стороны расторгли контакт. В января 2023 года форвард играл за 
узбекистанский "Хумо". 
Всего на счету опытного нападающего 278 матчей в Континентальной хоккейной 
лиге, в которых он забил 28 голов, отдал 27 результативных передач и суммарно 
набрал 55 очков. Архипов дебютировал в КХЛ в составе "Ак Барса". Кроме 
казанцев, форвард в лиге поиграл за "Амур", "Сочи" и "Куньлунь Ред Стар". 

https://www.championat.com/hockey/news-5246287-ak-bars-podpisal-probnyj-
kontrakt-s-eks-napadayuschim-uzbekistanskogo-humo.html 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 18 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" подпишет контракт с чешским нападающим Червены (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 сентября 2023) 
Как стало известно "СЭ", чешский нападающий Рудольф Червены подпишет 
контракт с "Барысом" до конца сезона-2023/24.  
До этого Червены выступал в КХЛ за "Слован", рижское "Динамо" и "Адмирал". 
В сезоне-2022/23 форвард набрал 20 (13+7) очков в 60 матчах за "Адмирал" в 
регулярном чемпионате КХЛ и сделал 3 результативные передачи в 12 играх 
плей-офф.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/barys-podpishet-kontrakt-s-cheshskim-
napadayuschim-cherveny-2124512/ 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 сентября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 18 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Главные хоккейные клубы Петербурга на прошлой неделе выясняли, чья 
молодежь продуктивнее (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 18 сентября 2023) 
Представители СКА и "Динамо" встречались в "Юбилейном", итог вышел 
довольно неожиданным.  

https://www.championat.com/hockey/news-5246287-ak-bars-podpisal-probnyj-kontrakt-s-eks-napadayuschim-uzbekistanskogo-humo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5246287-ak-bars-podpisal-probnyj-kontrakt-s-eks-napadayuschim-uzbekistanskogo-humo.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/287767
https://allhockey.ru/news/show/490072-Ak_Bars_podpisal_probnyj_kontrakt_s_Arhipovym
https://sport24.ru/hockey/news-579202-ak-bars-zaklyuchil-probnyy-kontrakt-s-dmitriyem-arkhipovym
https://www.sports.ru/hockey/1115476877-ak-bars-i-arxipov-zaklyuchili-probnyj-kontrakt.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/barys-podpishet-kontrakt-s-cheshskim-napadayuschim-cherveny-2124512/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/barys-podpishet-kontrakt-s-cheshskim-napadayuschim-cherveny-2124512/
https://allhockey.ru/news/show/490108-Istochnik_Barys_podpishet_kontrakt_s_cheshskim_napadajuschim_Cherveny
https://shaiba.kz/news/760929


 

 

У дочерних команд СКА начало сезона складывается лучше, чем у основной. 
Пока коллектив Романа Ротенберга спускался на дно таблицы КХЛ, СКА-1946 и 
"СКА-Нева" вышли в лидеры своих чемпионатов. У "моряков" лишь одно 
поражение в пяти стартовых матчах ВХЛ, у молодежки - два в МХЛ, одно из них 
от земляков из "Динамо". Сценарий этой мини-серии городского дерби получился 
странноватым.  
Питерское "Динамо" в последние несколько месяцев удивляет часто. Не 
результатами, правда. Когда за три месяца у команды трижды меняется главный 
тренер, невольно вспоминается старый советский лозунг, разве что в несколько 
модифицированном виде: "Даешь каждому месяцу по новому тренеру!". В 
прошлом сезоне, напомним, их было два - Дмитрий Алехин и Дмитрий Вершинин. 
Летом команду возглавил Андрей Шефер, но продержался два месяца. 
Причиной его увольнения, как на днях поведал Виктор Воронин, председатель 
совета директоров московского "Динамо", в структуру которого входит "Динамо" 
питерское, стала массовая драка в ходе товарищеской встречи со столичными 
одноклубниками. Коллектив передоверили ассистенту Шефера Сергею 
Чубыкину. Но сезон еще не начался, а его место уже занял Валерий Афанасьев. 
Не у всякого хоккейного болельщика на такое количество фамилий хватит 
памяти...  
Афанасьев в хоккейном Петербурге личность известная. Десяток лет назад, 
будучи наставником хоккеистов клуба "Серебряные львы" 1998 года рождения, 
он приложил руку к воспитанию таких игроков, как Павел Кукштель, Николай 
Кныжов, Андрей Алтыбармакян, Александр Алексеев. На просторах КХЛ, НХЛ, 
ВХЛ много других ребят, тренировавшихся у Афанасьева. А когда он взялся за 
команду 2006 года рождения "СКА-Стрельна", та за два последних года 
совершила уникальный для петербургского хоккея прорыв, дважды подряд 
выиграв первенство России по своему возрасту. Следом за подопечными шаг из 
юниорского хоккея в молодежный сделал и Афанасьев.  
Дебют в МХЛ у него случился год назад, когда он непродолжительное время 
возглавлял "СКА-Варягов", теперь же перспективный специалист получил второй 
шанс, и сезон молодежка "Динамо" начала с четырех поражений. "Ребятам 
сейчас приходится переваривать большое количество информации, полученной 
за короткое время, - объясняет специалист. - Мои требования, новые тактические 
взаимодействия, новые комбинации... Пока мы немного отстаем в 
общефизической подготовке. Есть определенная работа, которая должна была 
проводиться в межсезонье, во время предсезонных сборов, но нам придется 
внедрять ее в тренировочный процесс сейчас. Через пару недель, думаю, будем 
в отличной форме. Парни большие молодцы - все быстро схватывают. У этой 
команды большое будущее".  
Накануне дерби со СКА-1946 игроки "Динамо" катались по Неве. Экскурсия на 
речном трамвайчике была организована для тимбилбинга, или проще - 
сплочения команды. И первая в сезоне победа действительно пришла. "Тяжелый 
матч, быстрый, равный, - говорил нападающий Сергей Артемьев, ставший 
автором первой победной шайбы "Динамо" в сезоне. - Серия поражений не то 
чтобы давила - скорее, давала больший стимул. А ключевой момент - мы 
отыграли без удалений.  
СКА-1946, прошлый сезон завершивший в полуфинале Кубка Харламова, 
нынешний тоже начал солидно - три победы в четырех матчах. Лучше по 
Западной конференции продвигается только "Академия Михайлова" - без 
поражений. Но тут что‑то пошло не так. "Проиграли борьбу, стыки, не 
воспользовались моментами. Нормально не подготовились к матчу, - по свежим 
следам перечислял причины поражения от "Динамо" защитник СКА-1946 Никита 



 

 

Калинин. - Прибавлять нужно во всем. Разберем ошибки, восстановимся и на 
следующий матч выйдем с другим настроем, другой командой".  
Мало кто мог подумать, что преображение выйдет столь разительным.  
МХЛ, несмотря на изменения в регламенте последних лет, практику сдвоенных 
матчей сохранила. Не всегда, но, как правило, с одним и тем же соперником 
приходится встречаться дважды подряд. И трудно было предположить, что за 
сутки все так кардинально поменяется. После первой половины матча СКА-1946 
вел 6:0, а "Динамо" только и делало, что удалялось. "Поражение добавило нам 
реваншистских настроений. Проигрывать никому не нравится, особенно в 
петербургском дерби. Хорошо подготовились, настроились - и выиграли, - 
делился автор хет-трика нападающий Григорий Осипов, ныне лучший бомбардир 
"сорок шестых". - Могли и больше забросить, но в третьем периоде подпортили 
игру ненужными удалениями".  
По итогам шести матчей сезона петербургские коллективы МХЛ разбросало по 
турнирным полюсам. СКА-1946 остался вторым в Золотом дивизионе "Запада", 
а "Динамо" здесь же идет восьмым из девяти. После трехдневного отдыха "сорок 
шестых" на этой неделе ждет еще один вид дерби - клубное. В "Хоккейный город" 
22 сентября приедет команда "Академия СКА-Юниор", которая еще в прошлом 
сезоне называлась "СКА-Варяги" и представляла Ленинградскую область. 
Сменив за лето локацию на подмосковный Красногорск, она сменила и название. 
"Динамо" примет "СКА-Юниор" двумя днями раньше, в среду.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/glavnye-khokkeynye-kluby-peterburga-na-
proshloy-nedele-vyyasnyali-chya-molodezh-produktivnee/ 

К заголовкам сообщений 

Даниил Липский признан лучшим нападающим второй недели МХЛ 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 18 сентября 
2023) 
Форвард результативно провел прошедшие семь дней.  
Нападающий "Динамо-Шинника" Даниил Липский (2004) был признан лучшим в 
своем амплуа по итогам второй недели МХЛ.  
18-летний форвард провел два матча, в которых отметился четырьмя шайбами 
(две забросил в большинстве) и двумя результативными передачами (шесть 
очков, лучший снайпер недели), при показателе полезности "+1". Липский 
"Динамо-Шинника" оформляет дубли в трех играх подряд. Он заблокировал три 
броска, провел один силовой прием, сделал один перехват шайбы и нанес 
восемь бросков по воротам.  
"Динамо-Шинник" возглавляет Серебряный дивизион Западной конференции с 
11 очками после шести матчей. В шести встречах белорусская команда 
одержала пять побед, во всех набирала очки.  

https://hockey.by/news/sobytie/news256142.html 

Похожие сообщения (3): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 18 сентября 2023 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 18 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Ладьи" Михаил Чечель оштрафован (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 18 сентября 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матчей.  
"Русские Витязи" - "Амурские Тигры" (17.09)  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/glavnye-khokkeynye-kluby-peterburga-na-proshloy-nedele-vyyasnyali-chya-molodezh-produktivnee/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/glavnye-khokkeynye-kluby-peterburga-na-proshloy-nedele-vyyasnyali-chya-molodezh-produktivnee/
https://hockey.by/news/sobytie/news256142.html
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/09/18/forvard-dinamo-shinnika-stal-luchshim-napadajuschim-vtoroj-nedeli-sezona-mhl/
https://mhl.khl.ru/news/20085/1047025/


 

 

Время - 46:36  
На основании предоставленных материалов принято решение отменить 
наказание, наложенное на нападающего команды "Амурские Тигры" Александра 
Лазарева по п.1.13.2 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (толчок 
соперника на борт).  
"Снежные Барсы" - "Ладья" (17.09)  
Время - 46:54  
На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на нападающего команды "Ладья" Михаила 
Чечеля по п.1.3.2 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (атака в голову 
или в шею), подвергнуть его денежному штрафу.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1047026/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Настроена кусаться и бороться за Кубок ЖХЛ". Карина Золотарева - о 
смене команды, ритуалах и тренере-мотиваторе (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 18 сентября 2023) 
Голкипер Карина Золотарева пополнила состав "Белых Медведиц" в 
межсезонье. В регулярном чемпионате 2022/2023 она показала второй результат 
в Лиге по продолжительности сухой серии - на протяжении 310 минут и четырех 
секунд она не пропустила ни одной шайбы. Карина рассказала сайту ЖХЛ о 
вратарской ответственности, переезде в Челябинск и ожиданиях от нового 
сезона.  
 - Почему вы выбрали позицию вратаря?  
 - Папа, который и привел меня в хоккей, несколько раз ловил на том, что я 
зависаю в своей зоне, постоянно засмотревшись на ворота. Мне же нравилось 
следить за тем, как голкипер двигается. Я понимала, что вратарь - это большая 
ответственность. Из-за этого было страшно, но при этом очень интересно. В 
детстве меня тянуло к тому, чего я боялась, поэтому в моменте решила 
перебороть себя и выбрать место в воротах. Еще так получилось, что в 
"Олимпии", где и начинался мой путь, была лишь вратарская форма. 
Оборачиваясь назад, понимаю, как удачно сложились обстоятельства.  
 - Вы сказали, что голкипер - это большая ответственность. Как настраиваешься 
перед матчами?  
 - Есть перечень упражнений, которые я делаю именно перед игрой. Например, 
выполняю зрительную гимнастику, концентрируюсь на всем. Помимо этого, 
определенным образом развешиваю вещи, которые затем в нужном порядке 
надеваю. Перед выходом на матч завязываю коньки иначе. Нет ритуалов по 
перематыванию клюшки или же неприкосновенности - всегда рада со всеми 
пообниматься и зарядить сокомандников на удачу.  
 - За четыре сезона в СКИФе вы провели лишь 19 матчей, при том, что не 
пропускала с 2019-го года. Что повлияло на такой результат?  
 - Я использовала каждую возможность, которую мне предоставлял тренерский 
штаб. Когда сказали, что мой результат попал в рейтинг самой длительной сухой 
серии, удивилась, потому что не следила за ним и не стремилась в него попасть. 
Честно, в тот момент я расплакалась. Слезы были вызваны противоречивыми 
чувствами: вроде рада вхождению в историю Лиги, но в то же время грустно от 
осознания, что за длительный период было сыграно так мало. Тогда еще раз 
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убедилась - когда дают шанс выйти на лед, нужно им пользоваться и показывать, 
на что способен. Та база, которую в меня заложили в нижегородской команде, до 
сих пор является очень важной и ценной. Без этого опыта многого в моей карьере 
просто могло и не быть.  
 - В прошлом сезоне вы выступали за "КРС Шэньчжэнь". Чему там научились?  
 - Другому менталитету. Это была единственная команда, где я была, в которой 
не было разногласий, постоянно присутствовало дружелюбное настроение и 
поддержка. В коллективе находились несколько российских игроков, с которыми 
общение выстраивалось легче. Китаянки же понимали по взгляду, где-то 
общались на языке жестов, потому что не все знали английский. Помню, как 
учили их имена и другие слова на их родном языке. За время нахождения в клубе 
поняла, насколько у них строгое руководство. С определенной периодичностью 
к ним приезжал посол Китая и проверял, как они живут. В такие моменты китаянки 
прятали в комнатах российских игроков свои вкусняшки и прочее, то, за что их 
могли отругать или оштрафовать.  
Кроме такой дисциплины, успела почувствовать и открытость иностранок. Как-то 
раз, еще не зная никого, я выбежала на крышу, на которую выходили окна, 
начала стучать по стеклам и звать к себе играть в снежки. Тогда почти все 
приняли вызов, мы классно провели время вместе. Организация выездов у 
команды проходила на высшем уровне - чартеры, лучшие гостиницы, сервис 
вплоть до сбора и развешивания формы каждой из хоккеисток. В таких условиях 
голова ничем не забита, оставалось только выходить на лед и выигрывать.  
 - Как отреагировали на уход китаянок из ЖХЛ?  
 - Я догадывалась об этом решении еще задолго до появления официального 
заявления клуба. С нами со всеми расторгли контракты, а позже не вызывали на 
сборы даже самых китаянок - тогда все и стало понятно. Грустно, конечно. 
Несмотря на то, что я пришла в команду только по ходу сезона, по его окончанию 
заметила, насколько игроки выросли в профессиональном плане. Недавно 
сборная Китая впервые с 2009-го года вышла в элитный дивизион чемпионата 
мира, выиграв все пять матчей группового этапа. Я очень рада, но обидно, что 
команда перед этим покинула лигу, в которой выросла и достигла такого 
высокого уровня игры.  
 - Были ли варианты продолжения карьеры, помимо "Белых Медведиц"?  
 - Да, конечно. Выбор в пользу Челябинска обусловлен тренером. Правильность 
принято решения я осознала, когда приехала после сезона домой, встретилась 
с со своим хоккейным "учителем". Тогда он сказал, что нужно абстрагироваться 
от статуса клуба, идти не за конкретной командой, а за специалистом, который 
ее возглавляет.  
Перед подписанием контракта мы много разговаривали с Денисом 
Александровичем Афиногеновым. Он дал понять, что я буду играть, и тренерский 
штаб заинтересован в росте каждой из хоккеисток. Да и город сам как-то 
притянул: впервые приехав сюда, заметила, какие тут хорошие люди. Успела уже 
поступить в местный вуз. Дальше же пошло по отработанной схеме - мощная 
предсезонка, к нагрузке на которой я была готова. Все справились, выдохнули и 
готовы идти в новый сезон.  
 - Какие ожидания от предстоящего регулярного чемпионата?  
 - У нас очень крутой тренер-мотиватор, он - наш главный козырь в рукаве. Денис 
Александрович не раз приводил в пример "Агидель", как уровень, которого можно 
достичь в процессе постоянной работы. С точки зрения сравнения, конечно, 
обидно, но с другой - каждая из спортсменок поняла, что есть конкретный клуб с 
достойным результатом. В свое время уфимок к чемпионству привел именно 
Денис Александрович. Сейчас он возглавляет "Белых Медведиц", а значит, что 



 

 

и мы станем такой же командой, которая при большом вложении самих себя, 
завоюет главный трофей лиги. Поэтому от предстоящей регулярки я жду очень 
хорошего и высокого результата. Благодаря тренеру, верю, что челябинки 
пробьются в тройку лидеров. Наша задача показать и доказать всем, что мы не 
проходная команда, нас не получится легко обыграть. Настроены кусаться и 
бороться за Кубок ЖХЛ.  
 - В сезоне 2023/2024 "Белые Медведицы" будут играть на новой площадке - на 
льду арены "Трактор". Как отнеслись к такому решению?  
 - У меня с ней связаны очень хорошие воспоминания. Именно здесь я 
дебютировала в составе "КРС Шэньчжэнь" и в первом же матче за новую команду 
сыграла на "ноль". Очень круто, когда есть большая арена, но было бы лучше, 
если она заполнилась полностью. На сегодняшний день делают немало всего, 
что так или иначе может увеличить популярность женского хоккея. Честно, лично 
мне не хватает подвязки к КХЛ. Хочется, чтобы на наши матчи приходили как 
болельщики основной команды "Трактор", так и сами игроки. Было бы классно 
иметь клубное единение.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046376/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
В "Колорадо" ждут приезда Коваленко после окончания сезона КХЛ 
(Sport24.ru, Москва, 18 сентября 2023) 
Нападающий Николай Коваленко может присоединиться к "Колорадо" после 
окончания сезона КХЛ .  
Генеральный менеджер "Эвеланш" Крис Макфарленд сообщил, что в клубе 
хотели бы увидеть Коваленко в деле в концовке регулярного чемпионата НХЛ .  
23-летний Коваленко ранее подписал двухлетний контракт с "Колорадо" и 
продолжил выступать за "Торпедо" на правах аренды. На старте сезона КХЛ 
хоккеист набрал уже 8 (3+5) очков в шести играх.  

https://sport24.ru/hockey/news-579249-v-kolorado-zhdut-priyezda-kovalenko-posle-
okonchaniya-sezona-kkhl 

К заголовкам сообщений 

"Папа сказал Саше забить трижды, чтобы побить рекорд Буре. А он 
забросил шесть!" Истории из детства и юности Овечкина (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 18 сентября 2023) 
Начало великого пути.  
Вчера лучшему снайперу в истории отечественного хоккея Александру Овечкину 
исполнилось 38. "СЭ" публикует отрывок из вышедшей в конце 2021 года книги 
нашего обозревателя Игоря Рабинера "Русские дороги к хоккейной мечте"  
На английском говорил еще в Москве, за руль еще в 18 садился только при отце  
Адаптация в Северной Америке у Саши прошла легко.  
 - Первое интервью, когда приехал, он уже давал по-английски. Язык-то он знал, 
- объяснил отец игрока Михаил Викторович.  
 - Откуда?! - поразился я.  
 - У нас была замечательная соседка, Валентина. Она очень хорошо знала 
английский и с ним года два занималась. Спасибо ей большое.  
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Дальновидностью мамы Овечкина можно только восхищаться. Попросила 
Валентину об этих занятиях, естественно, мама, Татьяна Николаевна. Хоть сама 
в том и не признается...  
 - В России уйма талантливых детей, - продолжал папа, выходя на уровень 
обобщения. - Мы видели это, когда Сашка был ребенком. Но очень многое 
зависит от родителей. Надо не только чтобы ребенок хотел заниматься, но и 
чтобы родители уделяли ему внимание, возили на тренировки - начинались-то 
занятия в семь утра. Чтобы контролировали питание. Татьяна тренировала, у нее 
матчи, но все равно следила и за питанием, и за тем, чтобы Саша вовремя 
отдыхал.  
 - Как же она успевала?  
 - Да, это было для нее сложно. Я-то, может, этот процесс не так серьезно 
контролировал, а мама - жестко. Очень жестко. Где-то родители упускают 
ребенка - и ребята заканчивают с хоккеем, хотя такие талантища были! А Татьяна 
всю жизнь в большом спорте, все это видела и понимала. И всегда подсказывала 
Саше, какие он сделал ошибки. После игры едем в машине, и она говорит: "В 
том-то эпизоде тебе надо было туда-то отдать". Он соглашается: "Да, я потом 
понял". Разбор полетов - после каждой игры.  
Об этих разборах мне рассказывал сам Саша, когда ему только исполнилось 18.  
Мы встретились 7 октября 2003 года в "Лужниках" после матча российской 
суперлиги "Динамо" - "Сибирь" у выхода из раздевалки бело-голубых. Хоть все 
его и называли восходящей суперзвездой, держался Саша довольно 
стеснительно.  
До его дебюта в сборной на чемпионатах мира под руководством Виктора 
Тихонова оставалось всего семь месяцев. До выбора "Вашингтоном" под первым 
номером на драфте в Роли, штат Северная Каролина, - восемь. До Кубка мира с 
участием всех сильнейших - 11. До дубля в дебютном матче в НХЛ против 
"Коламбуса" - без двух дней два года. До тысячного очка в НХЛ - более 13 лет.  
Я не раз пытался откопать в своих архивах то интервью, с каждым годом все 
лучше понимая степень его ценности, и в конце концов, к счастью, мне это 
удалось. Мы хорошо знаем опытного Овечкина по СМИ, и крайне любопытно 
сейчас перенестись на машине времени в начало 2000-х и заново познакомиться 
с 18-летним Сашей. Совсем-совсем другим Овечкиным.  
Задаю, например, вопрос, есть ли у него машина, живет ли он уже один, 
разбирает ли с отцом и матерью сыгранные матчи.  
"Мы с родителями купили "Лексус", но за рулем всегда папа. И я никогда не ездил 
на нем, если на соседнем сиденье не было отца. Согласен с родителями, 
которые говорят, что мне рано водить машину без их контроля. Есть много 
грустных историй, когда молодые спортсмены попадают в аварии из-за 
превышения скорости и еще чего-то такого".  
15 лет спустя я интересовался у Михаила Викторовича, гоняет ли сын на машине, 
не приходится ли просить его ездить поаккуратнее.  
 - Нет-нет, особо не гоняет. Он хорошо водит. Я его с детства учил. Сажал между 
ног, давал в руки руль. Педали, естественно, я сам нажимал - он ногами не 
доставал. И руль контролировал. Но ему казалось, что он машину ведет. Саше 
нравятся и спортивные машины, и внедорожники. Он "Мерседес" очень любит. 
Все его машины - этой марки.  
Но вернемся к 18-летнему Овечкину. Скромному.  
"Я живу с родителями и в ближайшее время не собираюсь переезжать в 
собственную квартиру, потому что слишком юн для этого. В этом случае моя 
голова может повернуться в неправильную сторону. Мои родители всегда 
смотрят за мной, и я благодарен им за это.  



 

 

Мне важно, что они думают о моей игре. После каждого матча мы его 
анализируем. Сейчас прямо в машине обсудим, как я играл, что делал хорошо и 
плохо. Мой отец ходит на тренировки и после них тоже высказывает мне свое 
мнение. Всегда чувствую их поддержку, и когда начинается каждая игра, смотрю 
на трибуны, ищу глазами родителей. Их счастье, когда мы выигрываем и я 
забиваю, дает мне дополнительную энергию".  
Верите, что это тот самый Ови?..  
Подкатки с кумиром Мальцевым  
Первого в жизни кумира Овечкин тоже сотворил явно под влиянием родителей. 
В том самом интервью юный Саша говорил: "Когда я был маленьким, моим 
идолом был Александр Мальцев. Он был великим игроком с невероятными 
руками, скоростью, видением поля. Мальцев играл за "Динамо", и я стал 
болельщиком этого клуба с детства. Сам играю за "Динамо" с первой своей 
детской команды. И могу уехать из этого клуба только в НХЛ".  
Когда я по случаю 700-го гола Овечкина в регулярных чемпионатах работал над 
материалом о его российских хоккейных учителях, неожиданно выяснилось, что 
с Мальцевым ему довелось поработать лично. Рассказал мне об этом его первый 
тренер во взрослой команде "Динамо" Владимир Семенов, познакомившийся с 
ним, еще когда Саша играл за свой год.  
 - Видел, как вечерами с ним занимался над техникой катания и владения 
клюшкой Сашка Мальцев, Александр Николаевич, - говорил Семенов. - Это было 
на открытой Малой арене стадиона "Динамо", зимой там заливали лед. Они с 
Мальцевым вдвоем вечерами выходили и работали, а я за этим наблюдал.  
Индивидуальные занятия с Мальцевым, одним из самых техничных и зрелищных 
игроков в истории советского хоккея, заслуживают особого интереса. Ближайший 
друг Валерия Харламова не сильно охоч до общения с прессой, к тому же в 
момент работы над этой публикацией восстанавливался в Германии после 
сложной операции. И я спросил об этом легендарного защитника, трехкратного 
олимпийского чемпиона, а затем многолетнего вице-президента "Динамо" 
Виталия Давыдова - одного из двоих специалистов, порекомендовавших 
Овечкина главному тренеру первой команды Семенову.  
 - Да, Саша Мальцев с ним занимался подкаткой, - подтвердил Давыдов. - В 
Сокольниках Таня Овечкина лед снимала, он с ним там индивидуально работал. 
Мальцев как никто другой мог показать своему тезке необычные виражи и 
движения. Всегда говорю, что есть хорошие игроки, а есть виртуозы. Мальцев 
был виртуоз. Татьяна - олимпийская чемпионка по баскетболу, всю жизнь в 
"Динамо". Она попросила, а Саша - человек покладистый. Почему бы и не 
сделать, не помочь?  
Я и сам с Татьяной очень много общался, мы познакомились не во время моей 
игровой карьеры, а уже когда я занимался тренерской работой. Постоянно 
находился в школе, и когда Сашка тренировался, я общался и с ним, и с ней. Он 
с самого начала выделялся владением шайбой. И к концу школы было видно, 
что его можно спокойно посмотреть в основной команде. Никто бы не мог 
возражать против этого. Наше с Мальцевым предложение было обоснованно.  
Выходит, Мальцев занимался с Овечкиным и на Малой арене "Динамо" (версия 
Семенова), и в Сокольниках, лед в которых снимала мама Александра (версия 
Давыдова)! То есть такие занятия наверняка были многократными и, безусловно, 
принесли пользу.  
Виталию Семеновичу 80. У Овечкина уже совсем другая жизнь.  
 - Вы теперь часто с Сашей видитесь?  
 - Саша всегда приезжает в школу "Динамо" и приходит на хоккей, - отвечает 
Давыдов. - Он же воспитанник нашей школы и никогда об этом не забывает. 



 

 

Привозит ребятам майки, спортивное снаряжение. От своего родного общества 
и клуба Овечкин не отрывается. Очень радостно, когда видишь, что человек 
достиг больших высот, но не забывает, откуда вышел. Он и лично мне привез 
зимний утепленный спортивный костюм. Сказал: "Чтобы занимались зимой 
спортом и не простужались". Я поблагодарил его за такую заботу о моем 
здоровье.  
Об игре Овечкина Виталий Семенович говорил так:  
 - Сейчас трудно найти в мире нападающих, которые обладали бы таким 
сильным броском...  
Давыдов в хоккее повидал многое, ему есть с кем сравнивать. И я интересуюсь:  
 - А раньше?  
 - Если брать форвардов всех времен, то считаю, что самый сильный бросок был 
у Анатолия Фирсова.  
Как же жаль, что невозможно сравнить вживую! Фирсов в любимцах даже у 
Скотти Боумэна, который вспоминает о его игре по сей день, хоть Анатолию и не 
было суждено выходить против канадских профессионалов.  
Овечкин, к собственному счастью, живет в совсем другое время.  
- Первое его знакомство с хоккеем продолжалось недолго, - говорила мама. - 
Дело в том, что мы с мужем - он тогда был начальником команды женского 
баскетбольного "Динамо" - были в постоянных разъездах, и на какое-то время 
заниматься хоккеем Саша перестал. Но тут упорство проявил его первый тренер 
Вячеслав Кириллов. Со мной раньше играла девочка, Люба Белова, у нее сын 
Костя был вратарем в этой детской команде. И она мне передала, что тренер все 
время спрашивает про нас. "Такой мальчик хороший!" За ту настойчивость мы 
Вячеславу Викторовичу очень благодарны.  
 - И как прошло возвращение к тренировкам?  
 - Когда мы с Сашей пришли вновь, у них как раз была принципиальная игра со 
"Спартаком". Его посадили самым последним на скамейке. Два периода не 
выходил. Смотрю, плачет: "Не ставят, пойдем домой!" Увещевала его: 
"Подожди". И в третьем периоде тренер его поставил. После чего Саня с 
площадки уже почти не уходил. С этого момента Саша начал заниматься хоккеем 
постоянно. Водили его на тренировки то мой папа, Николай Михайлович, то 
старший брат Сережа. А потом, когда мы увидели, что у Саши хорошо 
получается, подключился муж. Ему пришлось уйти с работы, чтобы заняться 
карьерой сына всерьез.  
 - Даже так?!  
 - Да. Надо было и утром везти его на тренировки, и вечером - на подкатки. 
Последнее было необходимо, потому что индивидуально очень много над ним 
работали. Если кто-то думает, что такого хоккеиста можно вырастить просто так, 
- ничего подобного. Мы прошли очень большой и серьезный путь. Хоккей - это 
вечный тест на выживание. И для ребенка, и для его родителей.  
Сам Овечкин в 18 лет озвучил мне схожую версию, только без таких деталей о 
Кириллове: "Мой старший брат привел меня в хоккейную школу "Динамо", но 
вскоре после этого я перестал там заниматься - то ли на полгода, то ли даже 
больше. Это случилось потому, что ни у кого в семье не было времени меня туда 
возить. Но затем что-то изменилось, и я вернулся. Мне хоккей очень нравился, и 
ни о чем другом, кроме своей будущей профессии, я не думал".  
Обо всем остальном думали родители.  
Первым великое будущее Ови предсказал первый тренер - но до его успехов он 
не дожил  



 

 

Старший брат Александра, Сергей, тот самый, который первое время водил его 
на тренировки и вообще был с Сашей очень близок, погиб в автомобильной 
катастрофе. Его жизнь оборвалась в 25 лет. Саше было десять.  
 - Мы тогда многое пережили, - коротко сказала Татьяна Николаевна. Сам юный 
Саша, когда я пытался деликатно спросить, сильно ли на него повлияла гибель 
брата, единственный раз за все время того интервью произнес: "Не хочу об этом 
говорить".  
Вместо слов обо всем скажут поступки. Сделанная Овечкиным в 25 лет 
татуировка на груди: Sergey, you are always in my heart ("Сергей, ты всегда в моем 
сердце"). Названный его именем первенец. Наконец, Кубок Стэнли, привезенный 
в 2018 году на могилу брата.  
Не увидел больших успехов Саши и его первый тренер в динамовской школе - 
тот самый Вячеслав Кириллов, который настоял на возвращении мальчишки. Я 
спросил у Михаила Викторовича:  
 - Кто был первым человеком, который вам, родителям, сказал: "У вас 
гениальный ребенок"?  
 - Кириллов, - отвечал отец Саши. - Он умер, кажется, в 2000-м или даже в 1999-
м. Не увидел Сашкиных успехов. Молодой парень, 1971 года рождения, - и даже 
до тридцати не дожил. Сердце не выдержало. Он в Сашку прямо душу 
вкладывал. Сам звонил: "Поехали на подкаточку!" Я приезжал к нему в Строгино, 
он где-нибудь во дворе с ним занимался. И на "Динамо" тренеры давали нам 
половину площадки, когда самые маленькие тренировались. Когда Вячеслава 
Викторовича по каким-то причинам убрали из команды мальчишек 1985 года 
рождения, он пришел в раздевалку, подошел к Сашке и со слезами сказал: "Ну, 
если ты не заиграешь, даже не знаю, кто вообще должен играть в хоккей".  
Татьяна Николаевна отзывалась о покойном первом тренере сына так же тепло. 
И вспомнила интереснейшую историю:  
 - Все родители считают, что их дети - лучшие. И пошли всякие разговоры: "Вот 
Овечкин играет, потому что у него в "Динамо" родители". Как подвыпьют - сразу 
начинается. А я как-то пришла на тренировку и услышала. Думаю: да что же это 
такое?! Подхожу к тренеру: "Вячеслав Викторович, вы не могли бы поставить 
Сашу в последнее звено?" Тот поразился: "Татьяна Николаевна, как я туда его 
поставлю? Это же несправедливо!" Я упорствовала: "Поставьте, пожалуйста". А 
он мне в ответ: "Ну вы же понимаете, что скоро последнее звено будет первым?!"  
 - Но вы его все же убедили?  
 - Да, он поставил Сашу с начинающими. И оказался прав - через какое-то время 
это звено стало лучшим. После чего все те родители закрыли рты. А Саша понял, 
что доказывать свою силу надо с любыми партнерами.  
 - Для этого потребовалась неделя или две, - уточнял отец. - На каждую игру он 
выходил как на бой. Так было всегда. Саше с первых дней занятий хоккеем было 
все равно, кто перед ним. Как в фильме "В бой идут одни старики": "Дорогу 
старшим надо уступать? В трамвае - пожалуйста, но не в бою".  
В советском футболе был в ходу афоризм, придуманный, кажется, тренером 
Эдуардом Малофеевым: "В бою температуру не меряют". Овечкина воспитывали 
именно так. Отец вспоминает, что, когда Саше было лет 12-13, ему надо было 
ехать на турнир в Нижний Новгород, играть за старший, 84-й год рождения. И на 
последней тренировке ему разрезали ногу. Медсестра снимает с него коньки - и 
Михаил Викторович видит, как, по его выражению, "кровь брызгает оттуда не 
фонтаном, а в режиме бьющегося сердца". Вот здесь он испугался. Но обошлось.  
Как обошлось и у него самого. По рассказу хорошо знающего семью Овечкиных 
журналиста Сергея Шачина, отец Александра побывал в серьезной переделке. 
Деньги в ту непростую пору обесценивались быстро, зарплаты в "Динамо" были 



 

 

копеечными, а детей надо было кормить. Поэтому дядя Миша днем работал 
начальником команды, а по ночам "бомбил" на своей скромной машине. Бывало, 
попадались непростые пассажиры. Однажды задумали его придушить - то ли 
выручку забрать, то ли сразу машину. Но с виду добрый, хотя и крупный человек 
сумел постоять за себя.  
Когда Саше было 12 лет, его родителям стало окончательно ясно, что он - 
экстраординарный талант. Последний тур чемпионата Москвы. Овечкину, на 
счету которого было 53 гола, оставалось забросить три шайбы, чтобы побить 
рекорд Павла Буре.  
На дворе - весна 1998 года. Только что Русская Ракета потрясла всю страну, 
забив девять голов на Олимпийских играх в Нагано, в том числе пять - в 
полуфинале финнам. Восемь лет спустя, перед началом Олимпиады в Турине, 
дебютант Овечкин расскажет мне, что первая мечта об Играх появилась у него 
именно тогда, когда он смотрел на подвиги Буре. Можно представить, какой 
мотивацией спустя несколько месяцев стала для него перспектива опередить 
кумира.  
 - Папа говорил Саше, что есть такой рекорд, который надо побить. "Ну хорошо, 
побью". И побил. Забросил даже не три, а шесть, - вспоминает Татьяна 
Николаевна.  
 - Тогда я в первый раз ему сказал: "Сынок, я горжусь тобой", - добавляет Михаил 
Викторович. - В тот момент я понял, что из него что-то получится. У Сашки, надо 
сказать, был стимул: десять рублей за шайбу. Не в той игре, а вообще. Когда ему 
было лет десять, наверное, я решил, что надо его как-то стимулировать. И он 
знал: забьет два гола - получит 20 рублей. За те шесть - аж 60.  
 - А за голевую передачу?  
 - Нет, ничего, - улыбался отец.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/aleksandr-ovechkin-detstvo-i-
yunost-rossiyskogo-hokkeista-kniga-igorya-rabinera-2124272/ 

К заголовкам сообщений 

Яромир Ягр сыграет в новом сезоне чемпионата Чехии, почему Ягр все 
еще играет (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
"Я обожаю свободу. И вся моя жизнь - это свобода". 
К 2023 году процент постоянства в нашей жизни стал уничижительно мал. 
Спасибо, что хоть что-то остается незыблемым: течение теплой реки, сияние 
курортного солнца и Яромир Ягр на коньках. 
Накануне 51-летний нападающий объявил, что примет участие в новом сезоне. 
"Я прочитал, что впервые сыграл за "Кладно" в чемпионате Чехии 35 лет назад. 
Прошло немало времени, но и сейчас ощущаю предстартовое волнение", - 
написал Ярдо перед встречей с "Пардубице". 
Ягр забросил 766 шайб в НХЛ и примерно столько же раз повторил мысль, 
наиболее точно выраженную в следующей фразе: "Я не знаю, где буду играть в 
будущем. Но хочу играть до тех пор, пока у меня не откажут ноги". Сначала это 
высказывание вызывало улыбку - чем дальше, тем меньше иронии в нем 
остается. 
За стремлением Яромира не покидать площадку легче всего увидеть все еще 
неутоленную страсть к игре - мол, так он любит этот хоккей, что никак не может 
с ним расстаться. Но это был бы слишком обычный диагноз для такого 
необычного человека, как Яромир. 
Сотни хоккеистов из разных частей света, завершая карьеру, идут в тренеры, 
менеджеры, ТВ-эксперты - и так сохраняют себя внутри любимой игры. Уэйн 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/aleksandr-ovechkin-detstvo-i-yunost-rossiyskogo-hokkeista-kniga-igorya-rabinera-2124272/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/aleksandr-ovechkin-detstvo-i-yunost-rossiyskogo-hokkeista-kniga-igorya-rabinera-2124272/


 

 

Гретцки зарабатывает $ 5 млн в год за то, что смотрит НХЛ в компании ведущих 
телеканала TNT - на его фоне глупо думать, будто для Ягра не нашлось бы 
достойной и непыльной хоккейной работы. 
Тем не менее Яромир снова и снова надевает ракушку, сводит липучки на щитках 
и налокотниках, засовывает свой культовый зад в гетры, накидывает нагрудник 
и джерси, протирает визор шлема, шнурует коньки и обматывает клюшку. 
Что, кроме утренней зарядки, помогает ему повторять этот монотонный алгоритм 
действий год за годом, день за днем? Наверное, все та же любовь - правда, к 
себе, а не к хоккею. Невозможно вечно "гореть" игрой - потому что ты будешь 
проигрывать, будешь часто вспоминать прошлое, будешь стареть и сегодня 
чувствовать себя более слабым, чем вчера. В конце концов тебе надоест. Сам 
себе ты не надоешь никогда. 
Еще с позапрошлого десятилетия известно, что Ягр очень внимательно 
относится к собственному организму - например, в "Рейнджерс" он мог пить чай 
прямо по ходу тренировок или остановить занятие при малейшем дискомфорте 
в мышцах. В "Авангарде" чех составлял индивидуальное расписание и катался 
по омской арене по ночам. Если Ярдо не хотел тренироваться, то... не 
тренировался. "Зачем себя насиловать при плохом самочувствии", - говорил 
хоккеист. 
На бесконечные прямолинейные вопросы о том, когда же он наконец закончит, 
Ягр отвечал терпеливо. Хотя собеседники ждали конкретных цифр и совершенно 
его не слышали. "Может, буду играть до 48 лет. А может, до 55", - рассказывал 
68-й номер в интервью "Матч ТВ" в 2019 году.- Если я остаюсь здоровым и хожу 
в церковь, то могу играть до скольки угодно [лет]. Тут просто вопрос тренировок. 
А об этом я никогда не переживал. 
Я видел многих игроков, которые уходили из хоккея или не могли больше 
продолжать карьеру. Они получали серьезные травмы. Их разносило по весу. 
Они становились большими, толстыми. Проблемы с коленями, бедрами. Я этого 
не хочу. И даже если уйду из хоккея, то продолжу тренировки. 
Хоккей - великая игра. Но если я не играю, то хорошая форма мне поможет в 
жизни. Не хочу быть старым и больным. Я наслаждаюсь жизнью, на меня 
приходят фанаты. Сейчас я играю, забиваю голы, радуюсь. И жизнь 
восхитительна!" 
Если человек занимается одним делом на протяжении почти 50 лет своей жизни, 
то велик соблазн приравнять его дело к его жизни. В случае с Ягром настолько 
тривиальное тождество будет ошибкой. 
Яромир не самый великий игрок в истории хоккея - пусть немногие, пусть только 
единицы были лучше, результативнее, титулованнее, чем он. Однако среди 
звезд он точно самый неординарный, самый нелинейный, не встраивающийся не 
только в командное расписание и стандартное кресло, но и вообще во все, что 
мы знаем о хоккее. Гретцки наколотил три тонны очков, но сколько в его истории 
преодоления? Лемье победил рак, но что в его истории, кроме таланта и 
преодоления? Третьяк совершил нечто вроде полета в космос для советского 
человека, но обучился сомнительному навыку. 
Хоккей не самое великое изобретение человечества, и Ягр в какой-то степени 
больше, чем хоккей; по крайней мере, он сложнее. А игра - ну что игра - для Ярдо 
это всего лишь инструмент, который позволяет сделать себя счастливым и 
свободным - что, впрочем, равнозначно. 
В том же интервью у легенды спросили, хотел бы он возглавить Федерацию 
хоккея Чехии или всю Чехию целиком. Ягр отказался: "Потому что я люблю свою 
жизнь. Когда ты становишься президентом в хоккее или в стране, то теряешь 
свободу. А я обожаю свободу. И вся моя жизнь - это свобода. Я люблю работать. 



 

 

Но мне нужна свобода. Я хочу делать то, что хочу. А не то, что мне говорят 
делать другие".  

https://www.championat.com/hockey/article-5245457-yaromir-yagr-sygraet-v-novom-
sezone-chempionata-chehii-pochemu-yagr-vsyo-eschyo-igraet.html 

К заголовкам сообщений 

"Команды побаиваются выбирать россиян, но в "Каролине" такой 
предвзятости нет". Интервью русской легенды НХЛ (Sport24.ru, Москва, 18 
сентября 2023) 
Большой разговор с Сергеем Самсоновым.  
 Сергей Самсонов - экс-нападающий сборной России, автора знаменитого гола-
фантома в полуфинале Олимпиады-2002 Россия - США (2:3), за плечами 
которого почти 900 матчей в НХЛ . По окончании игровой карьеры Самсонов стал 
работать в "Каролине": сначала на должности скаута, а последние шесть лет был 
тренером по развитию клуба. Этим летом он покинул "Харрикейнз". В интервью 
Sport24 Сергей рассказал:  
почему ушел из "Каролины";  
в чем заключилась его работа в клубе и почему он не хочет быть тренером;  
можно ли сравнивать Бедарда с Макдэвидом;  
какой потенциал у Никишина в НХЛ;  
какую роль играет аналитика в "Каролине";  
какие есть проблемы в подготовке игроков в Америке;  
кто будет фаворитом предстоящего сезона НХЛ.  
"Всегда считал Бостоном своим вторым домом"  
 - "Бостон" в честь 100-летия клуба опубликовали список из 100 легендарных 
хоккеистов в истории команды. Вы в их числе. Ожидается какая-то церемония?  
 - Узнал об этом из интернета. Но приглашение от "Бостона" получил еще летом, 
просто не знал, что окажусь в этой сотне. В Бостоне перед первым домашним 
матчем в сезоне состоится церемония. Все ребята из списка, кто сможет, приедут 
на несколько дней. Думаю, будет интересное мероприятие.  
 - "Бостон" для вас самая значимая команда в карьере, учитывая, что вы там 
отыграли 8 сезонов?  
 - Конечно! Я большую часть своей карьеры провел в "Бостоне", там начал свой 
путь в НХЛ. Много хороших воспоминаний связано с этой командой. Всегда 
считал Бостоном своим вторым домом. Много лет прожил там, с семьей часто 
туда приезжаем.  
 - Не было желания там остаться жить по окончании карьеры?  
 - Такой вариант рассматривали, но в конце концов решили не возвращаться. 
После "Бостона" поменял много команд. В "Брюинз" меня все устраивало, когда 
поменяли, расстроился, не хотел уезжать из города.  
 - Где сейчас живете?  
 - Я живу в Мичигане. Первый год в Америке отыграл в команде из Мичигана 
"Детройт Вайперс" в IHL. Сюда возвращался каждое лето. После того, как я уехал 
из Бостона, довольно часто менял команды, нужна была база, поэтому выбрал 
Мичиган. Когда закончил играть, решили с семьей здесь остаться.  
 - Справедливо Мичиган считают самым хоккейным штатом?  
 - В Мичигане хоккей уважают. Это связано с тем, что "Детройт" был одной из 
лучших команд на протяжении долгого времени. Команда 24 года подряд 
попадала в плей-офф. Также тут находиться USA Hockey National Team 
Development Program - программа для развития американских хоккеистов. Здесь 
есть колледжи, рядом Канада, так что хоккей тут очень популярен.  

https://www.championat.com/hockey/article-5245457-yaromir-yagr-sygraet-v-novom-sezone-chempionata-chehii-pochemu-yagr-vsyo-eschyo-igraet.html
https://www.championat.com/hockey/article-5245457-yaromir-yagr-sygraet-v-novom-sezone-chempionata-chehii-pochemu-yagr-vsyo-eschyo-igraet.html


 

 

"Исчерпал себя на должности тренера по развитию"  
 - Ваш контракт с "Каролиной" закончился 30 июня. Чем вы занимаетесь с тех 
пор?  
 - Пока отдыхаю. В ближайшее время планирую определиться, чем буду 
заниматься в будущем. С "Каролиной" у меня был еще год контракта, но я принял 
решение покинуть клуб. Не то, что мне надоела моя работа, просто нужно было 
двигаться дальше. Я понимал, что мне придется уходить и искать что-то другое. 
Так получилось. Много времени отдал клубу. Грустно было уходить, тем более в 
момент, когда команда поднимается на такой уровень. Но понял для себя, что 
нуждаюсь в переменах.  
 - Поняли, что исчерпали себя на должности тренера по развитию?  
 - Да, так оно и есть. Все-таки эта должность подразумевает несколько путей 
развития. Многие ребята, которые этим занимаются, становятся тренерами. 
Если честно, у меня такого желания никогда не было. Вы правильно сказали, что 
я исчерпал себя в этой роли. Может быть, другого продолжения в "Каролине" для 
меня и не было.  
 - Почему вам никогда не хотелось стать тренером?  
 - Никогда не тянуло в это. Мне нравилось работать с ребятами, очень нравилась 
моя роль в "Каролине", я получал удовольствие от того, что могу помочь 
молодым игрокам, могу поставить их на правильный путь. Но интереса 
руководить командой у меня не было. Прекрасно понимаю, что тренеру нужно 
постоянно кого-то мотивировать, с кем-то заниматься. Посмотрел изнутри, 
сколько времени это занимает, если отдаваться этому полностью. А в такой 
профессии отдаваться нужно только полностью. Я не был уверен, что смогу это 
сделать. Люди, которые этим занимаются, однозначно любят эту профессию. Я 
в ней себя не видел. И дело не в количестве работы.  
 - В чем заключилась ваша работа как тренера по развитию? Тренировочные 
лагеря, лагерь развития - самые напряженные периоды года для вас?  
 - Я бы не сказал, что это самая напряженный отрезок. Лагерь развитие 
направлен на то, чтобы просто познакомиться с ребятами. Многие ребята 
впервые попадают в команду. Наша задача была встретить их, показать город, 
что из себя представляет наша организация. На мой взгляд, тренировочный 
лагерь для новичков летом - это самое важное для них. В конце лагеря все 
ребята получали определенную программу на лето. С этого и начиналась моя 
работа - следить за игроками, помогать им, подсказывать, что им нужно сделать, 
чтобы выступать в НХЛ.  
 - В Каролину летали только на лагеря?  
 - Да, в Каролине был три-четыре раза за год. В основном разъезжал по городам, 
где ребята играли или проводили время. Смотрел много матчей, общался с 
хоккеистами, проводил зум-коллы с разбором игр. По большому счету, я 
занимался персональной работой.  
 - Много времени проводили в поездках по ходу сезона?  
 - Достаточно. Практически каждую неделю были какие-то выезды, много 
времени проводил в расположении фарм-клуба "Каролины" в АХЛ. Практически 
каждые две недели ездил в Чикаго, где в последние два-три года базировалась 
наша команда. Наверное, проводил там как минимум 10-14 дней в месяц.  
 - Вы со всеми россиянами, задрафтованными "Каролиной", на связи?  
 - Я отвечал в клубе за нападающих. У нас также был тренер по развитию по 
защитникам. Но не все ребята отлично говорят по-английски, поэтому я был 
постоянно в контакте со всеми.  
 - С Александром Никишиным общались?  



 

 

 - Да, с Сашей мы часто общались. Рад, что он здорово провел прошлый сезон. 
Надеюсь, в этом он еще больше раскроется.  
 - Расстроились, когда в прошлом году Никишин продлил контракт со СКА до 2025 
года?  
 - "Каролина", конечно, расстроилась. Не сказал бы, что я расстроился, просто 
пожелал Саше удачи. Сразу ему сказал, что он будет играть в отличной команде, 
которая будет бороться за Кубок Гагарина, в этом плане СКА похож на 
"Каролину" - ставятся максимальные задачи. Набираться опыта можно везде, 
прогрессировать можно везде. Когда он решит приехать в НХЛ, то будет играть 
именно в НХЛ, будет понимать, какое давление может быть.  
 - Никишин - сильнейший проспект "Харрикейнз" на сегодня?  
 - Саша - проспект, который может сразу сделать команду сильнее. Есть ребята, 
которые однозначно будут играть в НХЛ, но Саша может приехать и сразу 
добавить во многих ситуациях команде. Отличный двусторонний защитник, 
которых мало. Он может делать на поле все. Таких мало. Так что, думаю, 
"Каролина" очень ждет Сашу.  
"Аналитика все не решает, но показывает другой взгляд на игроков"  
 - У вас есть объяснения, почему в "Каролине" буквально помешались на 
российских игроках - на последнем драфте пять пиков из десяти потратили на 
русских?  
 - Многое идет от владельца "Каролины" Тома Дандона. Он особо не обращает 
внимание на политику и дает задание выбирать лучших на драфте. Может быть, 
некоторые команды побаиваются выбирать российских игроков, но в "Каролине" 
такой предвзятости нет. Если ты лучший проспект, то тебя выбирают.  
 - Вы были на связи со скаутом по России Олегом Смирновым?  
 - Да, мы часто с Олегом общались. Он проводит отличную работу в России, тоже 
постоянно был в разъездах. У нас был хороший контакт.  
 - Согласны, что игроки, выбранные, в 5-6-7 раундах драфта, если заиграют в 
НХЛ, то это невероятная удача, и выбор в поздних раундах - определенная доля 
везения?  
 - В какой-то степени, да. Но каждый раз, когда у нас начинался лагерь развития, 
один из первых диалогов был о том, что все задрафтованные ребята равны. 
Неважно, первый ты номер или 51-й, путь у всех только начинается. Ничего не 
гарантировано и игроку из первого раунда. У ребят, которых выбирают в пятом-
шестом раунде, возможно, даже больше мотивации. Нет такого, что им 
невозможно пробиться.  
 - Ассистент генерального менеджера Эрик Талский известен своей любовью к 
аналитике. Насколько правдивы разговоры, что в клубе буквально все 
просчитывается?  
 - Достаточно правдивы. Команда во многом опирается на аналитику. "Каролина" 
- не единственный клуб, который использует аналитику. Ассистент генерального 
менеджера имеет определенный вес в организации, к аналитике в клубе 
серьезное отношение.  
 - Вы аналитике во всем доверяете?  
 - Есть вещи, которые не обсчитать. Важно видеть игрока, понимать не только 
что он из себя представляет, а какую роль он будет играть в команде. Собирать 
команду - непростой процесс. Хоккеисты могут быть одинаковы по аналитике, но 
один может влиться в команду, а другой нет. Нужно иметь представление, как он 
играет без шайбы, какие функции он выполняет, с кем он будет играть. Аналитика 
все не решает, но показывает другой взгляд на игроков. В НХЛ многое 
поменялось благодаря аналитике. Можно посмотреть, кто и во сколько лет 
подписывает контракты. Есть тенденция, что молодые ребята, которые только-



 

 

только начинают играть, подписывают большие соглашения. Мне кажется, это 
связано с аналитикой. По-другому, определенные контракты не объяснить.  
 - Как в вашей работе использовалась аналитика?  
 - Она использовалась нечасто. В основном для сравнения игроков. Но опять же, 
мне кажется, все развиваются по-своему. Игроков одного возраста тоже не 
всегда правильно сравнивать.  
 - Наверное, аналитика никогда не поможет оценить игровое мышление 
хоккеиста.  
 - Каждый видит игрока по-своему, в этом и есть искусство скаута. Когда 
собирается команда, нельзя просто смотреть на цифры. Нужно понять, где он 
будет играть, как он подойдет под команду и тренера. Это не обсчитать.  
"В прошлом плей-офф "Каролине" не хватило Свечникова"  
 - Вы на протяжении многих лет видите игру Андрея Свечникова. Есть ли у вас 
впечатление, что в последние пару сезонов у него возникли проблемы с 
реализацией всего своего потенциала? Как будто ему что-то мешает играть на 
полную.  
 - Думаю, Андрюха здорово прогрессирует. Он лидер "Каролины". Если смотреть 
чисто на очки и сравнивать по лиге, то его цифры не самые лучшие. Но в 
"Каролине" нет ни одного игрока из топ-50 бомбардиров - все играют на команду, 
все двусторонние игроки. Конечно, из-за этого личная статистика страдает, но 
такая игра дает свои плоды - команда выигрывает дивизион, проходит в финал 
конференции. Это и есть командный хоккей.  
 - Вы верите в такую систему игры? "Каролина" успешно выступает в регулярном 
чемпионате, но в плей-офф постоянно чего-то не хватает.  
 - Все команды, которые далеко проходят в плей-офф, играют примерно в такой 
же хоккей. Просто где-то выходят на первый план определенные игроки. 
Посмотрите на "Флориду", и как здоров отыграл Бобровский. На мой взгляд, он 
вытащил команду. Пару раз "Каролина" оступилась, проиграв "Тампе", которая 
выиграла Кубок Стэнли. В прошлом плей-офф не хватило Андрея Свечникова, 
он получил травму и не смог сыграть. У "Каролины" все должно сложиться, у нее 
есть все для успеха.  
 - С Андреем Свечниковым много общались?  
 - Контакт поддерживали, но он был в основной команде, мне теребить его особо 
не нужно было. Конечно, я следил за ним, наслаждался его игрой.  
 - Вы больше общались с Кочетковым, Пономаревым?  
 - Да, с этими ребятами много времени провел в Чикаго. С ними было интересно 
работать.  
 - Пашин на сезон приезжал в фарм-клуб "Каролины". Был не готов к игре в 
Северной Америке?  
 - Его адаптация не прошла так гладко, как надеялись в клубе. У Саши был 
языковой барьер, в бытовом плане и на тренировках ему было тяжело. Это все 
помешало его развитию. У Саши есть талант, в Высшей лиге он провел очень 
хороший сезон за год до приезда.  
"У Мичкова и не было возможности показать, насколько он близко и далеко по 
отношению к Бедарду"  
 - Коннор Бедард - это игрок уровня Макдэвида и Кросби?  
 - Я видел Коннора на юниорском чемпионате мира. Он был на голову всех 
сильнее. Если опираться на это, то у него должна быть очень хорошая карьера. 
Но опять же, это авансы, их нужно будет оправдывать. Но Бедард 
феноменальный игрок. То, что он сделал в юниорском хоккее, это очень 
впечатляет. Не удивляюсь, если он станет лучшим новичком сезона НХЛ. В 
"Чикаго" все будут делать, чтобы он получил достаточно игрового времени, ему 



 

 

подберут партнеров. Трудно сказать, будет ли он Макдэвидом. Многое может 
случиться. Но он идет по этой траектории.  
 - Много видели игр Матвея Мичкова?  
 - Мало за ним следил. Видел один его матч на МЧМ, который отменили из-за 
ковида. Однозначно талантливый игрок.  
 - Интересно, что три года назад Матвея ставили вровень с Бедардом, а сейчас 
всем очевидно, что между ними пропасть.  
 - Я не так много следил и за Бедардом, это была не моя работа, к драфту я 
особо отношения не имел. Проще сравнивать игроков, когда они выступают на 
одном турнире. Я часто видел Фантилли, когда он играл в Мичигане. Тоже 
феноменальный игрок, думаю, сразу заиграет в НХЛ. Однако на чемпионате 
мира Бедард был намного лучше, чем Фантилли. В последний год у нас не было 
возможности сравнить Бедарда и Мичкова, потому что Матвей не играл на 
международных турнирах. У него и не было возможности показать, насколько он 
близко и далеко по отношению к Бедарду.  
 - В отношении Бедарда меня поразил факт, что он никогда не ел фастфуд и 
вообще ведет очень правильный образ жизни. Это вся молодежь сейчас такая?  
 - Я бы не сказал, что все так себя ведут, но молодежь изменилась. Сейчас у всех 
есть доступ к любой информации: физподготовка, диетология. Много 
профессионалов разных сфер, которые помогут тебя настроить на игру. Все 
есть, и все доступно. Не все этим пользуются, некоторые к этому приходят позже. 
Но когда молодые ребята начинают уделять этому внимание, то начинается 
прогресс. При этом я не думаю, что Бедард играет настолько хорошо, потому что 
следит за своим питанием. Просто он очень талантливый игрок.  
 - Вы замечаете, что современная молодежь более осознанная, чем ваше 
поколение?  
 - Да, конечно. Ребята приходят уже более обученными, у них есть определенное 
понимание, что им нужно делать, чтобы добиться успеха. Сегодня, если ты 
зациклен на хоккее, то можешь найти все. Вижу очень частно, что дети 
профессиональных хоккеистов выходят на определенный уровень во многом 
благодаря подсказкам родителей, которые через это все прошли. Возможно, 
Бедарда кто-то сразу поставил на правильный путь, это помогло ему в юном 
возрасте выйти на такой уровень. Сейчас молодые ребята становятся 
профессионалами раньше, чем в мое время.  
 - В России говорят, что современная молодежь очень ранимая, что на нее не 
стоит кричать. Замечали ли подобное?  
 - Я бы так не сказал. Есть жесткие тренеры, есть демократичные. Требования 
есть у всех, просто подход может отличаться. Тренеры, может быть, стали 
немного по-другому подходить не только к молодым игрокам, но и к 
профессионалам. Сейчас намного больше коммуникации, больше диалога 
между игроком и тренером. В прошлом этого не было. Но я бы не сказал, что 
требования стали мягче, они остались такими же. Если кто-то чего-то не 
понимает, то у тренер всегда есть хороший способ донести информацию до 
игрока - просто снизить его игровое время.  
"Русские более трудолюбивые, что они привыкли работать по полной"  
 - В России много говорят о талантливых ребятах, которым 16-17 лет, но почему-
то большинство из них к 19-20 годам не выходит на тот уровень, который от них 
ждут. Мичков, Мирошниченко, Пономарев и многие другие. С чем вы это 
связываете? Переоценка игроков, или их неправильное развитие?  
 - Может быть, не стоит давать такие высокие оценки совсем молодым игрокам? 
Поэтому я и сказал, что рано Бедарда сравнивать с Макдэвидом. Мне кажется, 
нужно немного подождать. Таланту нужно дать развиваться. Сколько игроков из 



 

 

первого раунда драфта не заигрывает в НХЛ? По разным причинам, но таких 
примеров много. Зачастую, пока игроку не исполнится 23-24 года, непонятен его 
потолок. Все развиваются по-разному: кто-то раньше, кто-то позже. В 15-16 лет 
не стоит называть игроков великими.  
 - В чем различия в подготовке североамериканских ребят и российских, когда 
они только приезжают в Америку?  
 - Я бы не сказал, что есть много отличий. Сказал бы, что наши ребята более 
трудолюбивые, что они привыкли работать по полной. Заставлять никого не 
надо. Допустим, когда Вася Пономарев приехал, то он просто не вылезал из зала. 
Первый на арене утром, последним уходит вечером. Он приехал уже большим 
профессионалам.  
 - Североамериканцев приходится заставлять?  
 - Нет, это больше зависит от конкретных людей. Но ребят из России, с кем я 
работал в "Каролине", никогда не надо было заставлять. Опять же это не 
конкретная характеристика российских игроков. Мир стал намного меньше, 
сейчас нет никаких секретов, кто как тренируется. Все работают плюс/минус по 
одной системе.  
 - В России постоянно критикуют систему подготовки игроков, говорят о 
тренерском кризисе. Какие проблемы есть в Америке?  
 - Особых проблем я не вижу. Сужу по своему опыту работы в "Каролине". В клубе 
для хоккеистов было все, чтобы они могли успешно играть. Поострена отличная 
система, клуб по окончании сезона предоставлял возможность всем игрокам 
приехать тренироваться совершенно бесплатно. Можно было заниматься на 
тренировочной арене под руководством тренеров "Харрикейнз". Если кто-то не 
мог приехать, тренеры всегда были в контакте с хоккеистами, с тренерами по 
физподготовке, с которыми игроки сотрудничали. Коммуникация была настроена 
на хорошем уровне. Проблем для игроков, которые хотят работать, постоянно 
ищут что-то новое, я не видел.  
"Каролина" - фаворит Кубка Стэнли. Это ее время"  
 - Прекрасно понимаю, что в НХЛ делать прогнозы в начале осени - гиблое дело. 
Но все-таки назовите несколько ваших фаворитов предстоящего сезона.  
 - Однозначно "Каролина". Это команда, которая готова выиграть Кубок Стэнли. 
Это ее время. "Вегас" особо не поменялся, поэтому с ними нужно будет 
считаться. Назову еще "Колорадо". В прошлом сезоне немного удивил "Нью-
Джерси", за этой командой мне будет интересно следить. "Девилз" вышли на 
новый для себя уровень, очень быстрая команда, которая играет в современный 
хоккей.  
 - В прошлом году "Флорида" в финале стала сенсацией. В этом, получается, 
сенсацией может стать "Нью-Джерси"?  
 - Да, но меня это не удивит. С "Нью-Джерси" нужно считаться, команда 
сбалансированная, есть ребята, которые могут решить исход встречи. У них есть 
все предпосылки, чтобы выйти на другой уровень. Этим летом команда 
проделала большую работу, был сохранен костяк на долгие годы. В какой-то 
степени, "Девилз" идут по пути "Каролины".  
 - За "Детройтом" следите, учитывая, что живете в Мичигане?  
 - Да, слежу за развитием этой команды. У "Детройта" тяжелый дивизион, но 
выйти в плей-офф им будет по зубам.  

https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-sergeya-samsonova-rabota-trenerom-v-
karoline-andrey-svechnikov-favority-nkhl-talant-michkova-budushcheye-nikishina 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 сентября 2023 
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• Sport24.ru, Москва, 18 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Зарипов: "В Белоруссии колоссальный интерес к хоккею, он в стране 
всегда будет на первом месте" (Sport24.ru, Москва, 18 сентября 2023) 
Бывший нападающий "Ак Барса" Данис Зарипов посетил Белоруссию.  
Завершивший карьеру Зарипов произвел символическое вбрасывание вместе с 
председателем Федерации хоккея Беларуси Александром Богдановичем перед 
матчем между "Гомелем" и "Лидой" (5:0).  
 - Наш приезд связан с сотрудничеством с "Гомелем". Прилетели, провели 
небольшую экскурсию по стадиону. В целом, условия достойные для серьезных 
результатов.  
Пообщавшись с ребятами и руководством клуба, хочу пожелать им успеха в этом 
сезоне, чтобы они повысили свою планку результата до максимума.  
 - Знакомы ли вы с белорусским хоккеем и его уровнем?  
 - Я знаю отношение руководства Республики Беларусь к хоккею, у меня тут есть 
много друзей, которые играют в него и любят.  
Здесь колоссальный интерес к этому виду спорта, и, я думаю, он в Беларуси 
всегда будет на первом месте, - цитирует Зарипова пресс-служба ФХБ.  

https://sport24.ru/hockey/news-579231-zaripov-v-belorussii-kolossalnyy-interes-k-
khokkeyu-on-v-strane-vsegda-budet-na-pervom-meste 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 18 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Болельщики "Авангарда" забывают на "G-Drive Арене" шапки, шарфы и 
бейсболки (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 18 сентября 2023) 
Болельщики "Авангарда" забывают на "G-Drive Арене" шапки, шарфы и 
бейсболки  
 Отдел полиции на улице Дмитриева превратился в бюро находок. Туда свозят 
все вещи, забытые болельщиками во время хоккейных матчей.  
hawk.ru  
Как оказалось, болельщики "Авангарда", посещающие домашние матчи 
команды, забывают на "G-Drive Арене" различные вещи. 
- В отдел полиции поступило заявление от представителей спортивного 
комплекса с просьбой установить владельцев вещей, забытых посетителями 
хоккейных матчей. В числе оставленных предметов - шапки, шарфы, бейсболки, 
перчатки, различные аксессуары, - сообщили в пресс-службе УМВД России по 
Омской области. 
Все забытые вещи привезли в отдел полиции № 1, который находится на улице 
Дмитриева, 1. Их владельцев просят обращаться туда. Также полицейские 
просят болельщик внимательнее относиться к личному имуществу.  

https://www.omskinform.ru/news/181781 

К заголовкам сообщений 

Бердников рассказал, сколько стоит хоккейный сезон для ребенка в США 
(Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
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Бывший нападающий ряда клубов КХЛ Вадим Бердников рассказал о работе 
детским тренером в США и стоимости обучения в хоккейных школах страны. 
"Чем детский хоккей отличается в Америке? Там другая система хоккея, это 
более коммерческий вид спорта. Хотя в России тоже к тому приходят. Также в 
Америке чаще используют половину льда, а не всю площадку. Хотя я лично 
поддерживаю полный лед, чтобы дети сразу привыкали к нему. 
Здесь тоже есть "подкатки"? Да, потому что здесь у ребят по две тренировки в 
неделю, а у нас в России, например, было по шесть. Так как льда мало, то 
родителям приходится брать дополнительные занятия. 
Почему льда не хватает? Такие здесь условия у клубов и школ, нет возможности 
давать больше льда. Тут, в отличие от России, городской бюджет не выделяет 
деньги. Здесь все клубы самостоятельные и должны сами себя окупать. 
Здесь цены совсем другие, чем в России. Вот, например, оплата на сезон для 
ребенка 2012 г.р. - $7000. Родители абсолютно все оплачивают сами - поездки, 
экипировку, дополнительные тренировки. Здесь дети занимаются несколькими 
видами спорта, и куда бы ты ни пошел, везде надо платить деньги. 
Нет такого, как у нас, когда ребенок занимается только хоккеем круглые сутки? 
Там ребята могут заниматься одновременно четырьмя-пятью видами спорта. 
Детям дают выбор: что больше понравится, туда и переходят. Еще надо 
отметить такую черту менталитета - здесь дорожат временем, потому что всего 
мало и за все приходится платить. Поэтому ребята, если говорить уже про 
старших, очень сконцентрированные, трудоспособные, все впитывают. 
Экономят деньги родителей? Да, к тому же здесь принято работать уже с 16 лет. 
Не у всех есть родители, которые могут всем обеспечить. Нужно и платить за 
обучение в колледже, и купить машину, потому что без нее невозможно 
передвигаться - нет общественного транспорта. Поэтому все стараются 
работать, даже дети". 

https://www.championat.com/hockey/news-5246015-berdnikov-rasskazal-skolko-
stoit-hokkejnyj-sezon-dlya-rebyonka-v-ssha.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 18 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Бердников - о жизни в США: полгода в шортах хожу и балдею, здесь есть 
все, что хочешь (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 2023) 
Бывший нападающий ряда клубов КХЛ Вадим Бердников рассказал о своей 
жизни в США. 
"Почему переехал жить именно в США? Была такая мечта детства, плюс у нас 
здесь знакомые и друзья живут. Моя жена уже бывала здесь, и ей очень 
понравилось. Долго не думали, взяли и переехали. 
Комфортно жить в Нью-Йорке? Нам нравится. Во-первых, погода. Я полгода в 
шортах хожу и балдею. У меня большая семья, шестеро детей, и всем это очень 
нравится. До этого мы два года жили в Швеции, в самом дождливом городе 
страны, и соскучились по солнцу и хорошей погоде. И здесь есть все, что хочешь. 
Да, цены повыше, чем в России, да и там, как я знаю, тоже цены сильно выросли. 
Уровень жизни хороший. 
Тяжело не было, дом мы сняли заранее. Семья вначале приехала без меня, а я 
уже подъехал через два месяца. Дети пошли в школу: сначала на полтора 
месяца, а потом на новый учебный год. Это все мы уже проходили в Швеции, 
которая стала для нас промежуточным этапом. Были нюансы, связанные с 
документами, так как все пришлось оформлять по-новому. Скажем так, 
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легализовываться. Конечно, много всего нового, но наши местные друзья нам 
помогли, что-то подсказали. 
Бездомных в Нью-Йорке много - это да, но меня это никак не задевает и никакого 
дискомфорта я не испытываю. О криминальных районах слышал, но туда я не 
хожу". 

https://www.championat.com/hockey/news-5245903-berdnikov-o-zhizni-v-ssha-
polgoda-v-shortah-hozhu-i-baldeyu-zdes-est-vsyo-chto-hochesh.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Джон Мирасти рассказал об игре и жизни в России, о Сергее Федорове и 
встрече с владельцем "Витязя" (Чемпионат.com, Москва, 18 сентября 
2023) 
Мирасти чуть не убил нескольких человек в драке, но не решился трогать Сергея 
Федорова. А еще весело "прошелся" по владельцу "Витязя". 
Избить Сергея Федорова? Подраться на свадебной вечеринке - чужой свадебной 
вечеринке? Всю ночь проразвлекаться с владельцем клуба? 
Да, жить в России может быть очень весело. Для некоторых иностранных 
хоккеистов игра в нашей стране отходит на второй план. Один из ярчайших 
примеров - игроки из "Витязя" времен начала 2010-х. И тот клуб, и тех хоккеистов 
мало интересовала игра. Да и сам "Витязь" не то чтобы хотел показывать на льду 
хоккей. Игроков подбирал соответствующих. 
Вот и Джон Мирасти приглашался как тафгай и шоумен с кулаками. 
На днях канадский игрок, проведший в "Витязе" сезон-2011/2012, был приглашен 
на известный подкаст Spittin' Chiclets и поведал немало баек о России. Приводим 
перевод самых интересных моментов. 
"Я бы хотел приехать в Россию на пару лет раньше" 
Мирасти начал с рассказа о том, как вообще решил ехать в Россию. 
"Тампа-Бэй" пыталась "спихнуть" меня в другой клуб, но мне было слишком 
комфортно в "Сиракьюз" ( фарм-клуб "Лайтнинг" в АХЛ. - Прим. "Чемпионата" ), 
и я не стал рисковать, хотя должен был попытать удачу. Но в любом случае в тот 
год, когда "Анахайм" разделывал "Сиракьюз", они поиздевались надо мной. Это 
совсем другая история, я могу показать вам электронные письма от руководства 
НХЛ, которое было в ярости, потому что я был слишком популярен. Им не 
нравилась идея, что я отнимаю славу у их драфт-пиков и все такое. Вот почему 
я валял дурака в "Сиракьюз" и меня сослали в "Форт-Уэйн". 
Я просто продолжал играть, ведь они мне платили - я получал хорошую зарплату 
в АХЛ. Сказал, что пойду куда угодно, мне все равно, я не буду драться, хотя, вы 
знаете, для меня это было сложнее. Так что в последующие годы я сказал: "Окей, 
я поеду в Россию". 
По иронии судьбы меня там захотели увидеть - еще и мой лучший друг, Джереми 
Яблонски, тоже собирался туда. Подумал тогда: "Лучший способ закончить свою 
хоккейную карьеру, я поиграю вместе с Джереми!" Ну, в общем, к этому все и 
свелось. 
За пару лет до этого мне уже предлагали там контракт, и мне он вроде как 
понравился. Но я сказал, что все еще хочу осуществить свою мечту. Теперь, 
оглядываясь назад, я бы хотел приехать в Россию на пару лет раньше, потому 
что в итоге я заработал деньги уровня НХЛ там. Примерно так я и попал в 
Россию". 
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"Чехов - свалка" 
Попытки добраться до новой страны также стали приключением для Мирасти. 
"Я попал в Россию, и это совсем другая история. Прошло уже 10 лет, но я помню, 
как мы приземлились в Риге, в Латвии. Мы должны были сначала приехать туда, 
потому что нам нужно было дождаться виз или чего-то еще, чтобы попасть в 
Россию. Так что я и Яблонски пробыли в Риге, наверное, два или три дня. Мы 
просто ждали. И помню, что подумал: "Черт возьми, это место просто 
потрясающее!" Не знаю, были ли вы, ребята, в Риге, но это хороший европейский 
город. Стены из кирпичиков, кирпичные улицы, хорошие клубы и хорошие отели. 
Помню, как меня приветствовали в Риге, и я такой: "О да, мне это понравится!". 
Но потом, когда нас наконец отправили в Москву, а потом в Чехов, я подумал: 
"Что ж, это место - свалка" (смеется). У меня много историй из тех времен. 
Помню, что был в Чехове после Риги, а в России, как вы знаете, нет духа НХЛ, 
нет никаких правил, соперники постоянно падают. Ты катаешься на коньках, 
тренируешься, дерешься, и все. Это твоя жизнь, плюс сон". 
"Черт возьми, у него есть пистолет!" 
Встреча с владельцем "Витязя" оказалась "успешной" для Джона. 
"Примерно через три недели, когда было около четырех часов дня, я спал. Решил 
вздремнуть, да. И какой-то здоровенный парень постучал в мою дверь. Я открыл 
- а я был голый, так что обернулся полотенцем. Этот чертовски здоровенный 
русский парень говорит: "Спустись вниз на пять минут, босс хочет тебя". Я вроде 
даже не знал этого парня. У него на руке висел автомат, поэтому я вернулся и 
сел на кровать. 
Не прошло и трех минут, как мой телефон зазвонил. Это был Яблонски, он такой: 
"Да, этот парень сейчас тоже приходил ко мне в комнату... Ну что ты будешь 
делать?" Я сказал: "Черт подери, у него есть пистолет! Пошли быстрее!" 
Мы спустились вниз и увидели огромное скопление - целую свиту! - машин. Как 
в кино - там полицейская машина, здесь полицейская машина, пара 
внедорожников. Мы приблизились, и нам навстречу вышел маленький паренек, 
его звали Саша. Это был сын босса. Он такой: "Привет, мой отец, обожает вас, 
ребята!" Он и его отец являются владельцами. Я ответил: "Окей, круто". Он 
такой: "Да, мы повезем вас в деревню". Это место так называют - деревня, она 
примерно в 20 минутах езды от города, там жил его отец. 
Короче, мы садимся в машины и следуем за этой свитой до деревни. Когда мы 
подъезжаем, это как в фильмах: все эти парни с собаками и зеркалами, которые 
ходят вокруг машин, чтобы убедиться, что там нет бомб или чего-то еще. Когда 
нас пропускают через ворота, там сибирский тигр в клетке! С другой стороны - 
лошади! Я помню, как заезжаю туда и думаю: "Куда, черт возьми, я попал?!" 
Ну окей, мы подъезжаем к главной "кабине". Ну то есть это место похоже на то, 
что бывает в фильмах, которые вы когда-нибудь смотрели. Все эти особняки, в 
которых живут знаменитости. Эти хижины там повсюду. 
Короче, поэтому мы выходим. Вдруг подходит маленький русский парень в каком-
то военном типа халате. Под ним ничего, он голый. Просто маленький невысокий 
парень. Я-то невысокого роста, а он ниже меня! Вы знаете меня: когда вижу 
парня, то могу сказать, крут ли он. Достаточно простого взгляда. Так вот, я 
смотрю на этого парня и такой: "О нет, я не буду валять дурака с ним". Он просто, 
знаете, жирный, обветренный, с большими ушами и просто злобный. 
В конце концов он подходит и обнимает меня! Он такой: "Я владелец, босс". А он 
не говорит по-английски, он только сказал: "Я босс, чувак, я люблю вас!" Он 
обнял меня, обнял всех нас. Я услышал его в первый раз, мы впервые 
встретились, но он был причиной того, что нас туда привезли. 



 

 

Короче говоря, мы пили, как рок-звезды, весь вечер, всю ночь, целый день. 
Потом мы сидели и смотрели вокруг. Мы нажрались в хлам. Они достали 
пистолеты, мы стреляли, пили. Единственная вещь: ты не пьешь и никогда не 
тусуешься с женщинами. Будучи молодым, ты хочешь видеть женщин. Но 
мужчины - пьют, а женщины - напоследок. 
Четыре часа утра. Мы в хлам, мы нажрались. И Саша такой: "Окей, ребята, 
завтра у вас тренировка, вам лучше поехать домой". Так что они отвезли нас 
домой. Он сказал: "Дома вас будет ждать подарок, когда вы вернетесь в отель. 
А я пошел". 
"Тренер хотел заплатить мне, чтобы я избил Федорова" 
Мирасти также рассказал, как ему в клубе предложили денег, чтобы он избил 
Сергея Федорова, на тот момент игравшего в "Металлурге". "Витязем" тогда 
руководил Андрей Назаров. 
"Хотите верьте, хотите нет, но я был невиновен. Когда мы играли на предсезонке, 
то были в Магнитогорске. Там выступал Сергей Федоров. И я помню, как тренер 
хотел заплатить мне, чтобы я избил его. Я сказал: "Нет, ни за что!" Когда я рос, 
это был один из моих любимых игроков. Номер 91 в "Детройт Ред Уингз". Поэтому 
я сказал: "Нет, я не сделаю это". 
В любом случае в том же сезоне я подрался с Евгением Артюхиным. Помню, 
после поединка Назаров был в восторге, потому что я избил соперника. И он 
такой: "Эй, канадские ребята, знаете, мы усердно работали над этим около 
месяца. Теперь вы, парни, можете пойти и развлечься! Давайте, сходите в бар 
или еще куда". Это был воскресный вечер. Мы пошли на ужин, выпили водки - а 
бутылка стоила около $ 10, так что можно было жить как рок-звезда". 
"Черт, а что если мы убили одного из этих парней?.." 
Под конец Мирасти рассказал, как с соотечественниками-одноклубниками попал 
в драку в России и как ему помог Артемий Панарин. 
"Мы все время были в тренировочном лагере, так что помню, я говорил: "Эй, ну 
пойдем куда-нибудь!" Мы пошли в боулинг. Я такой: "Эй, пойдем в этот клуб". 
Там есть большой клуб, который открывается в полночь. "Пойдемте проверим". 
Пошли. Мы приехали туда около 23:30, а клуб не открывался до полуночи. 
Конечно, мы с Яблонски выделялись. У меня был большой ирокез, я тогда был 
покрупнее, у меня были черные [из-за синяков] глаза. Так что эта большая толпа, 
которая ждала у входа, сразу поняла, кто мы такие. Дамы пытались 
сфотографироваться с нами, они были просто фанатками. Но они были здесь на 
свадебной вечеринке, которая там проходила. Эти женщины были одеты в 
свадебные платья, и они хотели с нами сфотографироваться. Парням это, 
конечно, не понравилось. 
Конечно же, собралась большая толпа, начали толкаться. Я понял, что 
происходит, поэтому пошел в конец толпы, чтобы осмотреться. Помню, там 
стоял Кип Бреннан, и он все спорил до хрипоты минут 10. И я вроде просто стоял 
там. 
А затем было несколько ударов. Джереми [Яблонски] вбежал в толпу, около трех 
парней набросились на него. Конечно, он мой приятель, поэтому я побежал туда. 
И в конце мы уже дрались с пятью или шестью парнями. Я помню, как 
остановился. Мы даже не зашли в клуб. Когда я остановился и огляделся, мне 
стало страшно, потому что на земле лежали дрожащие парни. А те женщины, 
которые фотографировались с нами, смотрели на них и были напуганы. Я 
подумал: "Черт, а что если мы убили одного из этих парней?.." 
Все эти парни бросились бежать, потому что приехали полицейские. А я 
чертовски медленный парень, так что сначала просто побежал, но, услышав 
копа, остановился - чтоб меня не подстрелили. Полицейские подошли и надели 



 

 

на меня наручники. И я такой: "Черт, я ведь даже не говорю по-русски". Я был в 
России всего три недели и не мог сказать ни слова по-русски, а эти парни не 
знали ни слова по-английски. Что мне делать?! К счастью, малыш Панарин 
прибежал обратно - в то время Артемий был 18-летним юношей и тогда даже не 
очень хорошо говорил по-английски. Он просто подошел к полицейским и начал: 
"Мирасти, Мирасти, тафгай, тафгай" (Мирасти бьет кулаком по ладони. - Прим. 
"Чемпионата"). И он смотрит на меня и такой: "Money! Money!" (в переводе с 
английского - "деньги". - Прим. "Чемпионата"). Я отвечаю: "Да, да!" Они 
позволили мне вытащить бумажник из кармана. Думаю, у меня было с собой 
около $ 400 или $ 500. Панарин такой типа: "Give, give!" (в переводе с английского 
"отдавай, отдавай". - Прим. "Чемпионата"). Я отдал полицейским эти деньги, и, 
черт возьми, они меня отпустили. Вот такой была наша русская свадебная 
история. 
Потом, примерно через неделю, ее показывали на "КХЛ ТВ" - это похоже на наш 
Sportsnet - в течение следующих двух недель. Это видео стало вирусным по всей 
России и США. Знаете, все звучало так, будто мы пошли на свадьбу и затеяли 
эти драки, но мы были невинными прохожими. И на самом деле это была не 
свадьба, это была свадебная вечеринка. Да, мы там в конечном итоге избили 
парней, но не было похоже на то, что мы сорвали свадьбу или что-нибудь в этом 
роде", - заключил Мирасти.  

https://www.championat.com/hockey/article-5246413-dzhon-mirasti-rasskazal-ob-
igre-i-zhizni-v-rossii-o-sergee-fyodorove-i-vstreche-s-vladelcem-vityazya.html 
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К заголовкам сообщений 

Матч НМХЛ посетили дети-спортсмены из Донбасса (Федерация хоккея 
России (fhr.ru), Москва, 18 сентября 2023) 
В рамках регулярного первенства Национальной молодежной хоккейной лиги, 
проводимого под эгидой Федерации хоккея России, руководство ХК "Юнисон-
Москва" организовало приезд на первые домашние матчи сезона 40 детей-
спортсменов из ДНР.  
Помимо развития хоккея в столице президент клуба Александр Клименко 
стремится развивать спорт в своем родном регионе - Донбассе. В рамках 
ежемесячной грантовой программы ХК "Юнисон-Москва" финансирует обучение 
боевым искусствам более 200 детей. Так руководство клуба поддерживает 
стремление детей заниматься спортом, предоставляя бесплатную возможность 
тренироваться всем желающим. Все воспитанники не просто занимаются 
спортом в непростых условиях, но и выступают на международных и российских 
соревнованиях, достигают своих первых успехов. Данная программа поддержки 
молодых спортсменов из Донбасса существует уже более трех лет.  
"Мы конечно же хотим, чтобы каждый ребенок побывал на наших мероприятиях, 
увидел красивый хоккей в столице. Чтобы это произошло, мы приложим 
максимум усилий. Но, как в любой спортивной семье, мы приучаем детей к 
работе над собой. Считаем, что лучшей мотивацией для таких поездок в Москву 
должны быть их личные победы", - сказал президент "Юнисон-Москва" 
Александр Клименко.  
Все 40 детей, побывавшие на этих выходных в столице - призеры российских и 
международных соревнований. В благодарность за их труд, смелость и 
спортивные успехи руководство "Юнисон-Москва" организовало для ребят эту 
поездку. Для них была подготовлена обширная программа: экскурсия по Красной 

https://www.championat.com/hockey/article-5246413-dzhon-mirasti-rasskazal-ob-igre-i-zhizni-v-rossii-o-sergee-fyodorove-i-vstreche-s-vladelcem-vityazya.html
https://www.championat.com/hockey/article-5246413-dzhon-mirasti-rasskazal-ob-igre-i-zhizni-v-rossii-o-sergee-fyodorove-i-vstreche-s-vladelcem-vityazya.html
https://allhockey.ru/news/show/490071-Mirasti_nazval_vladel_ca_Vityazya_zhirnym_i_zlobnym


 

 

Площади, посещение Москвариума, мастер-класс в Лужниках с участием 
именитых спортсменов, которые специально прилетели из Сочи, и, конечно же, 
два хоккейных домашних матча НМХЛ между "Юнисон-Москва" и "Металлургом". 
Все ребята впервые вживую побывали на хоккее и зарядились эмоциями, чтобы 
и дальше продолжать заниматься спортом и брать новые высоты, невзирая ни 
на что.  

https://fhr.ru/news/item/103020/ 
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